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, ....................... . UEl Gobierno sisue ignorando
g Se ha detectada activ.dad mditat - ¡yoM d, un folpe de 

en vanos puntos del país Estado
BUENOS AÍRES, 23 (Efe).- Movimientos y traslados de tropas y unidades del Ejército y de ia Marina se 

han venido produciendo en las últimas horas en todo el territorio argentino, según versiones de fuentes auto
rizadas, que vinculan esta desacostumbrada movilización por un presunto pronunciamiento militar que se podría 
producir en las próximas horas, de acuerdo con las informaciones que han publicado hoy los diarios de Buenos 

Aires.

El hecho más destacado, por su 
volumen, fue la salida de los buques que 
integran la flota desde la base de Puerto 
Belgrano, con rumbo desconocido, pre-
sumibiemente en dirección a Mar 
Plata y Buenos Aires.

dei

Al mismo tiempo, se supo que el 
Regimiento Seis de Infantería, con 
emplazamiento en la ciudad de 
Mercedes (a 100 kilómetros al oeste 
de Buenos Aires), se trasladó a la 
capital de la República con el 
aparente propósito de reforzar las
guarniciones de Buenos 
su provincia.

También se pudo 
desde el Regimiento

Aires y de

saber que
Ocho de

En toda /a frontera y /itora/ vasco

NI RASTRO
de BERAZADI

so de que vuelve el Opus Dei, 
como proclama la "Gaceta 

Ilustrada" de anteayer, no deja de ser

Caballería Blindada (a 105 kilóme
tros al sur), fue enviada a esta 
capital una sección de tanques, 

; compuesta por ocho unidades 
"AMX-13", de origen francés.

Algunos viajeros han asegurado

haber visto pasar anoche un número 
indeterminado de tanques con 
destino al aeropuerto internacional 
de Ezeiza, a 50 kilómetros del 
centro de Buenos Aires. Los blinda
dos se han estacionado al parecer en 
el centro profesional de laS Fuerzas 
Aéreas, según las mismas versiones.

Noticias similares referidas a 
traslado de tropas y ocupación de 
puntos estratégicos, llegaron a 
Buenos Aires desde diversas ciuda
des del interior, especialmente 
Neuquén, Resistencia, Bahía Blan
ca, Córdoba, Mendoza, Santa Fe y 
Rosario. _______________ _

(AMPLIA INFORMACION 
EN LA PAGINA 24)

SAhI SEBASTIAN, 23 iCifra}.— A primera hora de la mañana 
de hoy, no se tenían noticias de que la familia del industrial 
guipuzcoano Angel Berazadi, secuestrado el pasado día 18, 
hubiera recibido algún comunicado pidiendo rescate por parte de 
tos secuestradores, según se ha informado a "Cifra" en fuentes 
policiales.

Las mismas fuentes indicaron que la única novedad producida 
hasta el momento es la reivindicación del secuestro por parte de 
ETA, en la tarde de ayer.

Las noticias que han trascendido hasta el momento de la 
familia del señor Berazadi apuntan a dar una buena imagen del 
secuestrado, e indican que se distingue por su profesionalidad 
y trabajo prestados a la empresa como empresario luchador en 
los años que lleva dedicado a ella.

Concretamente, dos de los yernos acudieron en persona a un 
periódico local para exponer las virtudes de su suegro, en el que 
reflejan uñ fuerte carácter de hombre de lucha y empresa, 
preocupado por el desarrollo y la promoción de la industria en la 
provincia de Guipúzcoa.

Tanto en "Villa Yeyette" como en la empresa "Estarte y 
Ecenarro", se continúan recibiendo numerosas llamadas telefó
nicas, cartas y telegramas de amigos y personas allegadas a la 
empresa, en los que se muestra la repulsa contra el secuestro del 
director gerente de la factoría.
(CRONICA DE NUESTRO CORRESPONSAL EN PAGINA 21)

un sueño de 
primavera.

A nosotros

ia

^0 
los

"recién estrenada

nos asustan las 
nombres porquefilosofías, ni

respetamos a todos. Pero sí que se nos
pone la carne de gallina cuando nos 
dicen que en el renacer español 
vuelven los mismos hombres del Cpus, 
de la Falange, de los Sindicatos, de la 
clase política, en suma, que ha 
quemado en un silencio sepulcral 
cuarenta años de la vida española. 
¿Acaso no hay otros hombres que . 
estas viejas máscaras del ayer entre los 
treinta millones de españoles que 
habitamos nuestro país? ¿Es que la 
desacreditada clase política va a 
constituir para siempre el monopolio 
deMa administración?

El país quiere nombres nuevos, 
inteligencias frescas, mentes 
ilusionadas, aunque sean del Opus, de 
la Falange, de los Sindicatos o del 
Colegio IVayor de San Pablo.

Pero, por favor, que sean nuevos. 
Quesean "vírgenes" -¡perdón!- 

como pedía el mitológico Apolo.

Fidei Carazo, en Zaragoza

<0 NOS RECONCMANIOS 
ONKIRIMOS)

(ENTREi^ISTA EN LA PAGINA QUINCE)
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GMANTIAS

dispares,

(De “Mundo Diar¡^

ofrecerá 
grupos

Otro punto: 
subvenciones.

en el caso de que el presidente del 
Tribunal Supremo fuese el no va más 
de la democracia... Pero seamos 
realistas y no relativistas. Es más duro, 
pero menos soñador.

son mas

U
NO, que es un masoquista politico de tomo y lomo, se ha puesto a esperar a 

ver qué breva cae en las Cortes cuando llegue el momento de debatirse ei 
proyecto de Ley de Asociaciones Políticas que ei Gobierno ha remitido 

recientemente. ¿Cómo quedará al final? Hay quien dice que los señores 
procuradores no tendrán problema -por lo general- puesto que se trata de un 
proyecto muy arregiadito y tal. Como a estuviese confeccionado por los 
centristas "cortesanos".

Lo que tampoco se callan otros es 
que los bunkerianos de la Cámara baja 
(la verdad es que sólo tenemos una 
Cámara: baja, bastante baja) se 
armarán de valor para no conceder ni 
un gramo así de posibilidades a los 
auténticos partidos políticos. En suma.

tendrán demasiados problemas 
financieros, ciertamente.

En cuanto a los criterios de ilicitud 
ya se ha dicho mucho lo del 
totalitarismo (Fernández de la Mora o 
Fernández Cuesta, por el prurito de 
señalar, las van a pasar "moradas",

polémico
" Por Angel Sánchez

verán— a los 
“Padres de la 
ios unos a los

otros y se pondrán de rojos y fascistas 
hasta la espina dorsal. Vamos, que será 
entretenido.

Es precisamente este Tribunal de 
Garantías el que acapara gran parte de 
la atención de nuestros invitados en
sus opiniones, 
cómo no.

el Estado 
Más: los

volveremos —ya lo 
tiempos en que los 
Patria" se insultarán

Opiniones

Ahora bien, aquí se trata de reflejar 
la primera impresión recibida al ver el 
proyecto de ley. Independientemente 
de que el Gobierno se explique un día 
de éstos por medio de algún que otro 
portavoz (si es que se explica y si es 
que encuentra un portavoz 
capaz de explicar "todo 
esto" al pueblo llano), nosotros por 
nuestra cuenta henxis reparado en 
algunos detalles sustanciosos del citado 
proyecto. Por ejemplo, el Ministerio de 
la Gobernación como criba primera 
para autorizar o denegar los partidos. 
Hemos dejado de depender del 
Consejo Nacional del Movimiento para 
pasar al Gobierno. Segundo punto 
fundamental: el recurso ante un 
Tribunal de Garantías que tendrá 
como cabeza rectora al presidente del 
Tribunal Supremo (en cuyo ámbito 
actuará el mencionado Tribunal de 
Garantías). El presidente dispondrá del 
voto de calidad entre los otros cinco 
miembros.

¿no? ), lo del separatisnx) o lo del 
terrorismo.

Y etcétera. Un etcétera que a 
muchos parecerá excesivo y a no pocos 
les parecerá estrecho, como diría 
Arias. Simplificando, podría 
sospecharse que el proyecto hubiese 
sido una osadía extraordinaria antes 
del 20 de noviembre. Ahora, más bien 
parece ambiguo y cauteloso, por 
emplear un eufemismo. Claro que, 
dirán ustedes, todo es relativo, porque 
si el ministro de la Gobernación que 
tiene que dar la luz verde es un 
hombre de izquierda, ¿a quién le 
poixlrá la luz roja? Lo mismo ocurre

^£/23-326/^

COBERTURA JURIDICA

¡PARA ESO NO HACIA 
FALTA UNA NUEVA LEY!

Abrimos el turno de opiniones con 
la de José Antonio González Casanova 
en "Teie/eXprés". La alusión a la Ley 
de Asociaciones es a la de 1964, aún 
vigente. (Noconfundir conel Estatuto 
de diez años después).

Los tiros de "Pueblo 
optimistas.

“Quien redactó el articulado inicial 
ha pensado mucho más en regular una 
libertad que en restringir un derecho. 
Es un buen principio para una norma 
que siempre hemos concebido como 
punto de arranque para reformas más 
profundas. Incluso el debatido tema 
del Tribunal de Garantías, al estar 
ubicado en el Tribunal Supremo, 
supone una cobertura jurídica -y eso 
equivale a independencia- frente a 
po sibles arbitrismos de la 
Administración.

El proyecto, como decimos, ya está 
en la Cámara. Con él, y con el anterior 
del derecho de reunión y 
manifestación, ya tiene el Parlamento 
materia política para comenzar a 
andar”.

SERIO GOLPE 
AL REFORMISMO

Cm
lass 
alos

políticos no podrán recibir dinero del 
extranjero. O lo que es igual: la 
Internacional Conservadora o la 
Internacional Fascista —ponemos por 
caso, para no caer en peligrosos lugares 
comunes— no podrán apoyar con sus 
dineros a los conservadores o a los 
fascistas hispanos. Probablemente no

DIARIO DE 
LA TARDE

y violentos quedarán excluidos. Nos 
parece muy bien. Pero excepto algunos 
de extrema derecha que han afirmado 
su voluntad de entrar en la nueva 
legalidad y algún grupo de extrema 
izquierda que ya ni se lo plantea, 
ningún partido presenta esos rasgos. 
¿Para qué entonces un Tribunal 
especial de garantías? ¿Para que 
decida quién es totalitario, disgregador 
o violento?

Al igual que en la vigente Ley de 
Asociaciones, son el ministro de la 
Gobernación y el Consejo de Ministros 
quienes han de autorizar la 
constitución de los partidos. ¡Para eso 
no hacía falta una nueva ley! No es el 
Gobierno el que tiene que autorizar lo 
que es de derecho natural. Y si se dice 
que será el Tribunal especial quien 
dará o no la razón a un partido no 
autorizado por el Gobierno, estamos 
perdidos, pues, aparte de que no es un 
tribunal ordinario, sino muy especial, 
sus sentencias serán las que definan a 
cada partido como democrático o no. 
Contra una ley restrictiva y sectaria 
cabe la derogación, pero ¿cómo se 
deroga una sentencia que lo sea?

Mucho me temo que acaben siendo 
legales únicamente la heo-Lliga, la 
neo-CEDA, y el neo-Radical, amén de 
las Asociaciones del Movimiento y que 
sigan prohibidos -por demócratas que 
sean- los que siempre lo obtuvieron”.

'Tácito, en "Ya" se nos muestra 
receloso. El colectivo ve en el TrSjunal 
de Garantías un peligro para el 
réformisme democrático.

”De la referencia oficial se deduce 
la creación de un tribunal de garantías 
que parece suponer el mantenimiento 
de un sistema de control político, no 
jurisdiccional. Si así fuera, el 
réformisme democrático sufriría un 
serio golpe.

No se entienden las razones 
objetivas en que pueda fundarse 
válidamente la creación de ese tribunal 
de garantías, cuando el respeto al 
propio orden constitucional exige, 
conforme al artículo 36 del Fuero de 
los Españoles, encomendar a los 
órganos jurisdiccionales la defensa y 
garantía de los derechos de los 
españoles y, entre ellos, naturalmente, 
el derecho de asociación para fines 
lícitos, de cuyo desarrollo, en la 
específica dimensión de los fines 
políticos, se trata.

Y es claro que la función 
jurisdiccional, según el artículo 31 de 
la Ley Orgánica del Estado, 
corresponde exclusivamente a los 
juzgados y tribunales determinados en 
la Ley Orgánica de la Justicia, sin más 
especialidades que las que suponen, en 
su respectivo orden, la jurisdicción 
militar y la jurisdicción eclesiástica”.
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ft £2 J I días 2 y 9 de abril

Consejo de ministros
a-a • Se celebrarán en dos semanas seguidas para noalg*Q |M|I|V91*06 coincidir con la Semana SantaI MADRID, 23 (Europa Press).— Los días 2 y 9 de abril próximo se celebrará

* Consejo de Ministros, según se señala a Europa Press en medios bien informados. 
Esta circunstancia de celebrarse Consejo de ministros en dos semanas consecutivas 
tiene como motivo no coincidir con las conmemoraciones de Semana Santa.

En efecto, de continuar celebrándose las reuniones del Gobierno al ritmo actual 
— cada quince días — correspondería un Cxinsejo de ministros a la fecha del viernes 
santo. Para evitar esta coincidencia es por lo que se celebrarán dos Consejos de 
ministros en dos viernes consecutivos.

En algunos sectores se había apuntado la posibilidad de que fuera esta misma 
semana — concretamente el viernes día 26 —, cuando hubiera reunión del Gobierno, 
al objeto de trastocar las fechas para evitar la coincidencia con el viernes santo.

MADRID, 23 (Cifra).- 
ünv será comunicada a los 
nueve militares procesados ¡* la causa ¿50/75 la 
®'nfirmación de la sentencia 
Sel consejo de guerra 
celebrado los pasados días 8 
V 9 y aprobada ahora por la 
autoridad judicial de la 
primera región militar.

La sentencia condena por 
conspiración para la 
rebe lion militar al 
comandante de ingenieros 
Luis Otero Fernández a las 
nenas de 8 años de prisión; 
5l capitán de Artillería, 
Fermín Ibarra, Renes, a 7 
años V seis meses} al capitán 
de Infantería Restituto 
Valero Ramos, a 5 años,' al 
capitán de Caballería 
Manuel Fernández Ago, a 5 
a ñ o s\ al c a p i t a n d/ 
Infantería Jesús Martin 
Consuegra a 4 años y seis 
meses; ,a I capitán de 
Infantería José Fortes 
Bouzán, a 4 años; al capitán 
de Infantería José Reilein 
García-Miranda, a 4 años*, al

capitán de Artillería 
Antonio Garda Márquez a 3 
añ os y al capitán de
Aviación Abel Jesús 
Cillero, a 2 años y 
meses.

Los militares que

Ruiz 
seis

han
sido condenados a penas 
superiores a tres años y un 
día, llevan aparejada a su 
pena la a ccesoria de 
separación del servicio.

El capitán Gareía 
Márquez quedará en libertad por 
aplicación del indulto 
concedido con motivo de la 
proclamación de don Juan 
Carlos I como Rey de 
España. Este beneficio 
también alcanza al capiteíh 
Ruiz C i 11 ero, que se 
encontraba actualmente en 
libertad provisional.

La sentencia ha pasado a 
informe para la aplicación 
del decreto de dicho 
indulto.

SIN NOTICIAS 
DE RYDBECK

MADRID, 23 (Logos).— Hasta el momento, mediodía de ayer 
lunes, no se tienen noticias de que el delegado del Secretario 
General de la ONU para el tema del Sahara vaya a venir hoy a 
Madrid., haa comunicado a Logos-en la-oficina de información 
diplomática.

Durante días pasados se ha venido hablando que, durante el 
viaje que el señor Rydbeck iba a realizar a Argel, Rabat y 
Nuachott, con el fin de recabar información sobre la situación 
actual del Sahara, visitaría Madrid.

La actual visita del delegado personal de Waldheim parece 
estaría relacionada con el deseo de obtener una mayor 
información en torno a la población saharaui; información que 
no pudo completar durante su estancia, hace dos meses, en 
territorio del Sahara.

Como es sabido, la postura española es la de 
desentendimiento, supuesto que el 26 de febrero abandonó 
definitivamente la administración del territorio.

PRESIDIDA POR ARIAS

REUNION DE LA COMISION DELEGADA 
DE ASUNTOS ECONOMICOS

MADRID, 23 (Cifra).— La comisión delegada del 
Gobierno para asuntos económicos se ha reunido esta 
mañana, presidida por el señor Arias Navarro, en la sede 
de la Presidencia del Gobierno.

La reunión de la comisión delegada no estaba prevista 
en principio, y parece que en ella van a tratarse diversos 
asuntos de los ministerios económicos, de cara a un 
Consejo de ministros que se celebrará, posiblemente, el 
próximo viernes.

La celebración del Consejo de ministros del próximo 
viernes parece que obedece a la necesidad de alterar el 
ritmo de los Consejos, para evitar que uno de ellos tenga 
lugar en el próximo viernes santo.

SANCIONES' GUBERNATIVAS EN PAMPLONA

ENTRE ELLAS, UNA 
IBAI RECONDO POR
"EUZKO GUDARI"

PAMPLONA, 23 . 
(Cifra).— Con 50.000 
pesetas de multa ha sido । 
sancionado por la autoridad । 
gubernativa el cantante Ibai 
Recondo, de Zarauz, por su < 
intervención en un festival i 
celebrado la semana pasada । 
en Pamplona. <

Según p a rece, Ibai 
Recondo final izó su 
intervención en dicho ' 
festival cantando el “Euzko ' 
gudari”.

Con 5.000 pesetas cada ' 
uno han sido sancionados

AL CANTANTE 
CANTAR EL

___ Miguel Gortari y Javier 
Arce, acusados de 
propaganda ilegal. Han 
pasado a disposición del 
Juzgado de Orden Público, 
quien ha ordenado su puesta 
en libertad, tras haber

José

depositado 25.000 
de fianza.

Final m ente, 
Ibáñez Compains

pesetas

Lázaro 
ha sido 
50.000multado con -----  

pesetas, por su participación 
el pasado día 4, en una 
manifestación ilegal.

CRISIS?
/LA ULTIMA

B/EN.BIEN

ME PRODUJO 
TOES nuevos con

sejos DE ADMI-
UlblRAClON'

Ha nacido 
"Co acinc a

A
caba de nacer 

''Coacinca'' 
("Comunidad de afectados 

por la central nuclear del 
Cinca") cuya 5ede va a estar 
en Fraga. Ha nacido por 
iniciativa de diversos grupos 
de personas que están en vilo 
por los gravísimos problemas 
que causaría a las zonas 
próximas de Huesca, Lérida 
y Zaragoza la construcción
de la central de 

Se sabe 
autorización 
c o nstruccion

Chalamera. 
que la 
para la 

de dicha

EL 6 DE ABRIL, PLEND 
DE LAS CDRTES
MADRID, 23 (Logos).— Las 

Cortes Españolas celebrarán 
sesión plenaria el martes día 6 
de abril, según se informa en 
medios allegados a la presidencia 
de la Cámara.

Entre otros proyectos de ley 
que serán sometidos a la 
aprobación del pleno de las 
Cortes en dicha reunión figura d 
de Relaciones Laborales.

DTRDSNUEVE 
"DBISPOS" DE EL 
PALMAR CDMPARECEN 
ANTE ELJUZGADD

SEVILLA, 23 I Logos).- 
Nueve de los denominados 
obispos del Palmar de Troya han 
comparecido para prestar 
declaracicírf ante el Juzgado de 
Instrucción de Utrera. Con 
éstos, son ya dieciséis los 
"obispos" de la denominada 
orden de los Carmelitas de la 
Santa Faz, los que han pasado 
por el citado juzgado.

central sigue su curso, y aún 
cuando existe un "Comité 
Oficial” que sigue a la 
expectativa del proceso 
administrativo, lo mismo que 
diversos grupos aislados que 
viven la misma inquietud, se 
ha creído necesaria la 
fundación de esta 
Comunidad para que 
aglutine fuerzas de cara a 
una mayor eficacia en la 
oposición a que el proyecto 
se lleve a cabo.

Consideramos de gran 
importancia la formación de 
"Coacinca", pues las fuerzas 
populares de la zonas 
afectadas tendrán un medio 
de hacer valer sus derechos 
respecto a sus intereses que 
quedarán quebrantados si la 
central en un futuro más o 
menos próximo se convierte 
en realidad. No dudamos que 
contarán con el apoyo de 
otras entidades y personas. 
Con el 
nuestro, 
desde ahora 
mismo.

DIRIGENTE CARLISTA.LLAMADO A DECLARAR

PAMPLONA, 23 (Cifra).- 
Mariano Zufia Urrhalqui, 
dirigente del Partido Carlista, 
fue llamado ayer a declarar en 
comisaría y, posteriormente, en 
el juzgado de guardia, el número 
dos.

Tras prestar declaración en 
ambos sitios, el señor Zufia fue

puesto en libertad.
Según parece, las 

declaraciones de este dirigiente 
del Partido Carlista están 
relacionadas con una 
conferencia que pronunció en 
los locales de la sociedad 
pamplonesa "Muthiko Alaiak”, 
el pasado día 12.

FALLECE UN GUARDIA CIVIL 
CUANDO SE BAÑABA

EIBAR (Guipúzcoa), 23 
(Cifra),— El guardia civil 
Manuel Caballero Jarilla, de 
24 años de edad, falleció el 
pasado domingo, a 
consecuencia de una 
descarga eléctrica sufrida 
cuando se bañaba en la 
pensión donde residía.

Nada más recibir la 
descarga, fue asistido con

respiración artificial y ante 
los resultados negativos, se 
le trasladó al hospital militar 
de San Sebastián, donde 
nada pudo hacerse por 
salvar su vida.

Manuel Caballero llevaba 
tan solo 1.5 días en Eibar, 
donde vivía con su mujer 
con la que había casado 
hace tan solo siete meses. 
Era natural de Córdoba.

ESTA TARDE EN GIJON

ENTIERRO DE LOS MONTAÑEROS 
MUERTOS EN LOS PICOS DE EUROPA
GIJON, 23 (Logos).— A 

las diez y media de la noche 
llegaron a Gijón los 
cadayeres de los montañeros 
Ruben Franco^ González y 
Juan Luis García Solis de 19 
y 20 años respectivamente a 
quienes sorprendió un alud 
de nieve en el espolón de los 
franceses, en los picos de 
Europa el pasado sábado.

Los dos compañeros de 
Cordada venían 
sensiblemente emocionados 
y se negaron a hacer 
declaraciones. Sin embargo, 
un familiar de los 
montañeros fallecidos nos 
manifestó que en las labores 

de rescate habían intervenido 
un grupo de mineros de 
Sotres y algunos 

• montañeros gijoneses. En

cuanto al entierro 
añadieron que los cadáveres 
se iban a llevar al depósito 
de Ciares y que el funeral se 
celebraría hoy a las cinco de' 
la tarde.

Por su parte, el 
presidente de la federación 
asturiana de Montañismo y 
el delegado provincial de 
Educación Física y Deportes 
manifestaron que noy, tras 
consultar al presidente de la 
sociedad Torres Ferrero, 
club al que pertenecían los 
montañeros, se faciiitaiTa 
una amplia información 
acerca del accidente, ya que 
dada la hora y el cansancio 
que mostraban los 
montañeros que llegaban d( 
buscar a sus compañero 
muertos no era moment 
oportuno.
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Proyecta de ley de actuación económica

raHWñh^ PONENCIA
-------------------Para clasificarlas enmiendas----------------------

MADRID, 23 (Logos).— La ponencia que debe estu
diar las once enmiendas a la totalidad y los trescientos 
cincuenta y siete escritos de enmiendas al articulado del 
proyecto de Ley de actuación económica se reunió ayer 
presidida por el titular de la comisión de Hacienda, don 
Fernando Ybarra y López-Doriga.

Integran definitivamente la citada ponencia los procu
radores señores Irurzun Goicoa, Gómez de las Roces, 
Marrero Portugués, Pérez Olea y Estapé. Este último, 
aunque hab'fa objetado su presencia por exigencia de su 
dedicación plena al rectorado de la Universidad de Bar
celona, debidamente autorizado por el ministro de Edu
cación y Ciencia — según ha confirmado esta mañana, 
fiersonalmente, a un redactor de Logos —, continuará 
ormando parte de la ponencia.

Por la mañana se procedió a la clasificación de las en
miendas. Las once que lo son a la totalidad proceden de 
los procuradores señores: Carazo, López González, Igle
sias Selgas, (cuya enmienda el propio autor califica de 
observaciones a la totalidad), Madrid del Cacho y Espon- 
da, quienes enmiendan a título particular; en hombre 
de los grupos parlamentarios, piden la devolución del 
proyecto al Gobierno, por Unión Democrática Espa
ñola, el señor Angulo Montes; y por Acción Institu
cional, el señor Díaz Llanos. El señor García Vaidés 
lo hace a título particular, aunque forma parte del gru
po parlamentario independiente, y el señor Fugardo, en

nombre del Grupo Laboral Democrático. También a 
título particular, solicitan la devolución del proyecto al 
Gobierno ios señores Escudero Rueda y Esperabé de 
Arteaga, quienes tratan de constituir otro grupo parla
mentario entre procuradores partidarios de la reforma 
política.

La ponencia recibió en su reunión de ayer el conjun
to de enmiendas que están siendo clasificadas entre las 
de totalidad, las del articulado y las que suponen 
aumento de gastos o disminución de ingresos, las cuales, 
con arreglo al artículo 96 del reglamento de las Cortes, 
deben ser consultadas al Gobierno. Este tipo de enmien
das son muy numerosas, ya que el proyecto eleva diver
sos impuestos, cuyas tarifas los procuradores, en sus en
miendas, tratan de reducir o elevar.

El próximo viernes, la ponencia volverá a reunirse 
y reanudará sus trabajos con las enmiendas ya clafisica- 
das. Para entonces se espera conocer si las enmiendas a 
la totalidad podrán debatirse en el pleno o en la comi
sión, pues el Gobierno todavía no ha respondido a La 
propuesta de establecer un procedimiento para que las 
enmiendas a la totalidad sean debatidas en el Pleno. Caso 
de que el Gobierno no respondiera, el debate tendría 
lugár en la comisión, lo cual exigiría un trámite más 
lento, ya que en las comisiones todos los enmendantes 
tienen derecho a hablar.

V'acante por voluntaria decisión de Ruiz Ortega 
la Delegación Provincial de Sindicatos de Zaragca¡^ 
no descubrimos ningún secreto si decimos que 

empiezan a moverse los “inquietos” aspirantes de 
siempre a todas las “sillas” y “sillones” de la ciudad 
dentro del “establihsmen”.

Pero entre todos ellos parece que ya tenemos 
un candidato -no nos atrevemos a decir que 
aspirante a ultranza- en el que concurren 
especialísimas circunstancias de adaptación al 
clima laboral de Zaragoza. No pretendemos 
hacer una adivinanza pero estamos casi seguros 
de que el nombre del nuevo delegado provincial 
de Sindicatos de Zaragoza — ivaya regalito para 
un Sinaíl - les va a resultar familiar.

Ultimamente se están aireando, y criticando, los 
mastodónticos presupuestos de la Seguridad 
Social. Si las cosas no tienen remedio, no sería 
extraño que cualquier año superen ai presupuesto 
de la nación. Y sin embargo, los ancianos...

Los médicos no están conformes, los asegurados 
tampoco. ¿Quién entonces? No hace muchos días, 
un médico me aseguraba que ganaba más dinero 
una auxiliar en la clínica de Maternidad que la 
propia comadrona que atendería al parto. Paso por 
su palabra. Pero es cosa que plumas más 
informadas y mejor dispuestas llevan diciendo hace 
mucho. No se trata de eso.

Tampoco voy a tratar de las pensiones de esos 
hombres, que tras cincuenta años de trabajo, 
malviven su vejez. Y lo malo es que dentro de 
veinte años llegarán a esa misma situación muchos 
otros hombres, si algo no lo remedia.

Más de uno será en parte culpable de su 
situación. En las zonas más industrializadas del 
país, la contratación se hace de manera muy 
peculiar: "Tanto dinero al día, y los seguros y 
demás por cuenta de usted." —Estas palabras las he 
escuchado muchas veces en' la época del "boom" 
de la construcción. Lo mismo ha ocurrido en 
tantos y tantos lugarejos a ios que llegó una 
industria. Pequeña, tambaleante... pero que en 
pocos .años ha prosperado apoyada en el trabajo de 
esas mujeres del medio rural, que no tenían otra 
salida que permanecer en casa haciendo calceta, o 
salir a la capital para ir al servicio doméstico. 
Jornales míseros, trabajo duro, y... cotización 
mínima al SOE. Pero no voy a tratar de eso, él 
caso es otro.

Ayer se me extendió una receta "magistral". De 
esas que prepara el farmacéutico. La cosa era muy 
sencilla. Puedo hacerla yo sin acudir a la Facultad. 
Pesar 5 gramos de ácido bórico y 5 centigramos de 
sacarina, verterlo en un mortero y batir hasta que 
el polvo fuese "finísimo", cosa nada difícil 
sabiendo la finura del borax. Y para cualquier 
profano en la materia el precio no será caro, 108 
pesetas por 5,05 gramos de finito polvo, para curar 
unas llaquitas de recién nacido. Pero... ¿qué 
pensarían ustedes si les dijera que el precio de esos 
gramos de polvo no llega a las 5 pesetas? Y que el 
tiempo de su elaboración no pasa de los cinco 
minutos? No, no lo digan, me hago cargo. Y 
también el SOE, que lo paga. Así no me parece 
nada extraño que alguien, en algún lugar, haya 
dicho que en realidad es una seguridad social... 
para farmacéuticos. Y mientras, miles de ancianos 
españoles se calientan al sol, para calentarse con 
algo.

í/españof 19.929.937

JOVENES
detenidos'
EN PALMA DE
MALLORCAz
ACUSADOS DE
PROPAGANDA
ILEGAL

PALMA UE MALLORCA, 
23 (Europa Press).— Tres 
jóvenes, Pedro Bordoy, Julio 
Sánchez y Carlos Camacho, han 
sido detenidos por fuerzas de 
la Guardia Civil de Felanitx 
acusados de distribuir 
propaganda ilegal.

Los tres jóvenes —el primero 
de ellos es estudiante de derecho 
y los otros dos trab^ adores- 
son presuntos militares de la 
Federación Socialista Balear, 
rama del Partido Socialista 
Obrero Español (P SÍO.E.)

Asimismo, ha sido detenido 
en Palma el trabajador Pascual 
Martín quien ya con 
anterioridad estuvo encarcelado 
a raíz de su participación en una 
manifestación.

Las elecciones en el Colegio 
de Economistas

MUT 
POLITIZADAS
• Una de candida turas está 

animada, al parecer, por la 
Junta Democrática

MADRID, 23 (Europa Press).— El próximo día 6 de abril 
se celebrarán elecciones en el Colegio Central de Economis
tas para renovar en su totalidad la junta de gobierno de 
dicha corporación. Se han proclamado cuatro candidaturas, 
el tono de las cuales hace presagiar que las elecciones se 
presentan muy politizadas.

’ En este contexto destaca la aparición de una, denomina
da "candidatura profesional", que encabeza como decano 
don Julio Pascual Vicente, y está formada por hombres y 
mujeres jóvenes, renovadores y progresistas, que tienen el 
propósito de renovar las viejas estructuras colegiales y sacar 
a esta institución de la atonía en que se encuentra, según 
destacan en la información distribuida de su programa. De 
las otras tres candidaturas, una está animada, al parecer, 
por la Junta Democrática; otra está encabezada por el pre
sidente del Sindicato del Espectáculo; y la tercera está 
formada por varias personalidades, algunas de las cuales 
han ostentado altos cargos en la Administración.

EN EL FESTIVAL A BENEFICIO DE LOSTRABAJA- 
DORES DEL "NUEVO DIARIO" Y "DESARROLLO"

■ PRESENTO YALEzACOMPAÑADO DE 
PRIMERAS FIGURAS DEL ESPECTACULO

■ MARTIN FERRAND TAMBIEN INTERVINO

La sangre no se fabrica sn los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

MADRID, 23 (Europa 
Press).— Un lleno total se 
registró ayer en el festival 
organizado con el fin de 
recaudar fondos para los 
trabajadores de Prensa 
Económica S.A., empresa 
editora de "Nuevo Diario" y 
“Desarrollo". El festival, 
que se desarrolló en el 
teatro Alcalá Palace, se 
prolongó hasta las dos de la 
madrugada. Entre los 
asistentes podían verse gran 
número de periodistas de los 
medios informativos 
madrileños.

Actuó como presentador 
de la velada el periodista 
Felipe Navarro, "YALE", 
miembro de la plantilla de 
‘‘N-D.’’. a quién 
acompasaron Concha 
Velasco, Maria Cuadra, Ana 
Belén, Tina Sáinz, Lolita, 
Victor Manuel, Juan Diego 
y Miguel Ríos. Todos ellos 
pronunciaron palabras de 
solidaridad con lós

afectados por la crisis de la 
empresa. Todos los artistas 
que actuaron lo hicieron 
desinteresadamente.

Tras la presentación de 
“YALE”, intervino el 
director del diario, Manuel 
Martín Ferrand, que a modo 
de editorial, se refirió a las 
tareas periodísticas de 
"Nuevo Diario", y anunció 
que había recibido 150.000 
pesetas de los periodistas 
barceloneses.

En el festival tomaron 
parte: Maya, Joe Rigoli, 
Carlos Luengo, Tip y Coll, 
Cholo Aguirre, Dimitri, 
Desmadre 75, Paloma San 
Basilio, Julio C arabias, 
Maria José Prendes, Ferando 
Vargas, Horacio Guarani, 
Gabriel González, José 
Meneses^ Rosa León, Rio 
Profundo, Rafael Amor, 
Luis Eduardo Aute —que 
formó dúo improvisado con 
Ana ^lén—, Alberto Cortez 
y Mana Dolores Pradera .

LOS HUELGUISTAS DE!
HAMBRE MALAGUEfil!; 
INCOMUNICADOS 
VOLUNTARIAMENTE

SU DECISION 
COINCIDE CON 
LA JORNADA 
DE LUCHA EN 
LA CAPITAL

MADRID, 23 (Logos/ - Lf 
cinco parados malagueños^ 
protagonizan una huelga Z 
hambre en la iglesia del M 
Nombre de Marfa se pondrá^ 
partir de mañana en actitud-3 
incomunicación voluntaria. '

Los cinco p a rada 
mantendrán su postura a 
silencio absoluto y de negath:^ 
ingerir alimentos hasta f,' 
obtengan respuestas positivas^ 
peticiones que hicieron, alii' 
siguiente de iniciar la huelgaa 
hambre,en certas dirigidas i 
distintas autoridades naciunalr. 
sobre la situación de par. 
existente en su provincia.

Al parecer, el inicio de i 
actitud de silencio quiere 
hacerlo coincidir con la fed» 
para la que ha sido convocai f 
una “jornada de lucha" « t 
Málaga, llamada contra la quit 
Gobierno Civil de esta provina 
ha hecho pública una nota en 
que pide a los malagueños nie 
desoigan las convocatorias.

POR VIGESIMOSEGUNDO
■DIA CONSECUTIVO

HOYTAWPOCOSALIlí 
«FARO DE VIGO»

VIGO, 23 (Cifra).— Hoy martes, por vigesimoseguni- 
dta consecutivo, no se publicó “Faro de Vigo”. c

A última hora de la tarde de ayer trabajadores de * 
tintos sectores de la industria viguesa celebraron uñatea 
nión a la que asistieron representaciones de los obre^^^ 
en paro. Uno de los trabajadores dijo que según noticia 
recibidas en los últimos dtas, habt'a una oferta de cot’^l'^' ‘ 
del diario por parte de un grupo que encabeza el ptc^' 
dente del Consejo Provincial de Empresarios, Antoni 
Ramilo Femández-Areal. Esta oferta la cifró en doscii^ 

' tos ochenta millones de pesetas, “aunque es previsü^ 
— añadió — que de continuar el paro y dada su falta 
longada de contacto del periódico con el público, ’■
ferta se vea rebajada”.

En esta reunión se acordó nombrar unas comisione 
^ae a partir de hoy realizarán visitas a centros de trab<i¡/, 
de la ciudad y su comarca para informar de la situado^ 
de los empleados de talleres de “Faro de Vigo”. 0^ 
comisión visitará a delegados de organismos administer 
tivos provinciales para que medien en la solución deist 
prolongado conflicto.

También en la Organización Sindical tuvo entrado^ 
escrito de la gerencia de “Faro de Vigo”, en el quesii^' 
cita la supresión de sus cargos sindicales a varios juráis 
de empresa del periódico, sancionados a finales di’ 
pasada semana por la empresa con suspensión de emp^' 
y sueldo por tiempo indefinido.

Ro 
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"EL SOL". "EL JI^PABCIAL^Y "GOL"

Romero pide
decisión de Ruiz Orteg¡ 
Sindicatos de Zaragcaa, 
cretosi decimos que 
quietos” aspirantes de 
‘sillones” de la ciudad

70 millones
pdADRID, 25 (Logos).- “No pienso editar ni dirigir “El Sol" o “El Imparcdal". 

Lo qúe quiero es venderlos", ha contestado el periodista don Emilio Romero 
Gómez al ser preguntado por un redactor de Logos sobre el destino que piensa dar a 
las cabeceras de ambos periódicos.

ADIOS, 
SORIA

Î parece que ya tenemos 
atrevemos a decir que 
en el que concurren 

nejas de adaptación al 
]oza. No pretendemos 
ro estamos casi seguros 
evo delegado provincial 
za - ivaya regalito para 
Itar familiar.

)S HUELGUISTAS Di i 
AMBRE MALAGUESli; 
ICOMUNICADOS 
JLUNTARIAMENTi

_¿Y cuánto cree usted que 
se puede pagar por ellos?

-Un precio alto: cincuenta 
millones. Por los dos. Si vendo, 
vendo los dos. No por separado. 
Esta es la oferta que tengo de 
una entidad empresarial. No, no 
es periodística. Nome tire de la 
lengua, hijo, que no le voy a 
decir su nombre. Lo único que

le puedo adelantar es que no se 
trata de un grupo bancario, no 
económico, ni siquiera político.

— La cantidad parece 
respetable. Como para retirarse.

-Yo no me puedo retirar por 
la venta de estos dos títulos ni 
por cincuenta cabeceras más. A 
mi el dinero me estimula, no me 
retira. Lo único que yo

compraría con dinero sería un 
artículo. Un artículo que llevase 
por título "Libertad". Eso es lo 
que yo compraría con mi 
dinero: Libertad para todos...

-De todas formas los 
titulares o cabeceras "El Sol" y 
"El Imparcial" parecen 
demasiado asépticas, poco 
acordes con los tiempos 
actuales.

mi

-El "Sol" es nuestra primera 
divisa nacional... y dígame si ser 
"Imparcial" en estos tiempos no

Fidel Carazo ha pasado por Zaragoza para 
presentar una ideología política que le ha 
convertido en el procurador más polémico de las 

Cortes largas. Fidel Carazo es el alcalde de Soria 
por elección (antes no lo fue nunca por 
“dedicación”, que no viene de esfuerzo sino de 
“dedico”) y se siente, como deberían sentirse los 
demás procuradores, representante de los 
problemas de su tierra soriana ante la cámara 
legislativa.

SU DECISION 
COINCIDE eos 

LA JORNADA 
DE LUCHA EN 
LA CAPITAL I 

MADR/D, 23 (Lugos) - I* 
cu parados malagueños 
o {agonizan una huelga * 
•nbre en la iglesia del 
mbre de María se pondrir) 
•tir de mañana en actitud a 
umunicación voluntaria. [ 
Los cinco paradíí 
ntendrán su postura i ' 
ncio absoluto y de negatnc. 
:erir a Timen tos hasta i/» . 
tengan respuestas positivas¡I r 
iciones que hicieron, al ii 
tiente de iniciar la huelgan ' 
nbre,en co'tas dirigidas i í 
tintas autoridades naciunalr. 
y re la situación de par. 
sten te en su provincia. 
41 parecer, el inicio de i 
itud de silencio quiere 
erlo coincidir con la feds 
a la que ha sido convoai ? 
7 “jornada de lucha" « ; 
'aga, llamada contra la quit 
'demo Civil de esta provina i 
hecho pública una nota en 

pide a los malagueños qiii 
oigan las convocatorias.

cortesPMH SOBRE EL SISTEMA DE DEBATE EN EL
PLAN DE ENMIENDAS A LA TOTALIDAD

El Gobierno sigue 
sin contestar

MADRID, 23 (Servicio especial (Por F. LOPEZ DE PABLO.)

La conferencia de presidentes de comisiones legislativas de las Cortes se 
reunió ayer con el titular de la Cámara, señor Fernández Miranda para tratar del 
siguiente orden del día: La presidencia de las ponencias; actuación de éstas en 
relación coji los criterios del Gobierno; duración y días en que debe celebrarse 
sesión; calendario de comisiones; absentismo de los procuradores y

ISEGUNDO 
rivo

ICO SALI
VIGO»

rtes, por vigesimoseguni- 
'‘Faro de Vigo r

? ayer trabajadores de di ; 
iguesa celebraron unarei ► 
entaciones de los obrei« 
es dijo que según notice i 
bta una oferta de comfr> ' 
bo que encabeza 
de Empresarios,

el prit' 
Antonit

oferta la cifró en dosciet 
2S, “aunque es previsi^ 
I paro y dada su falta _ 
ico con el público, qui^-

nombrar unas comisioné 
isitas a centros de trab<i¡( 

: informar de la situado^ 
le “Faro de Vigo". Oft 
'.e organismos admintít^ 
lien en la solución de es^

Sindical tuvo entrada^ ' 
de Vigo ”, en el que ’ 

sindicales a varios jurad 
donados a finales de 

■ on suspensión de emp^

procedimientos de urgencia.

Según nuestras noticias, en la hora 
y media que duró la reiuiión, la mayor 
parte del debate estuvo dedicada al 
procedimiento con que las Cortes tiene 
que tratar las leyes políticas que el 
gobierno está enviando a la Cámara. Se 
puso de relieve, según fuentes 
informadas, que ayer lunes el gobierno 
seguía sin contestar a las Cortes 
respecto de la propuesta hecha por el 
presidente de las mismas, con el previo 
acuerdo de la comisión de reglamento, 
Sara establecer un debate en el pleno 
e las enmiendas a la totalidad.

Si el gobierno aceptara este 
procedimiento —se nos comentó ayer 
en la Cámara—, los procuradores 
podrían colaborar con el gabinete para 
evitar la “ruptura”. Con à reglamento 
actual, cuya reforma supondría una 
mayor demora —nos comentan varios 
presidentes de comisión—, es imposible 
que la Cámara saque adelante, con la 
celeridad deseada, el paquete de 
proyectos de ley que el Gobierno está 
enviando.

Un debate en el pleno, en el que el 
ministro competente de cada proyecto 
dialogara con los enmendantes, no sólo 
aligeraría los debates, sino que 
permitiría una mejor defensa de los 
proyectos por parte de los 
procuradores que estuvieran de 
acuerdo con ellos. Incluso se podría 
llegar —nos comentan— a un 
pronunciamiento definitivo en el 
pleno: sin necesidad de que los 
proyectos volvieran a la comisión 
legislativa. En todo caso, a una 
comisión de estudio que podría 
ultimar su redacción, pero sin 
apartarse del acuerdo fundamental 
adcmtado por el pleno.

Ue no aceptarse este planteamiento, 
por entender que la comisión de 
reglamento hizo una propuesta 
Unútada a las enmiendas a la totalidad, 
habría de irte a una reforma

reglamentaria, lo que también daría 
lugar a una demora del proceso 
legislativo dd paquete de reformas del 
gobierno, con el inevitable deterioro 
de su credibilidad. En cualquier caso 
no podría imputarse a las Cortes las 
consecuencias de esta demora, sino a la 
falta de lógica dd gabinete que 
pretende unas reformas urgentes por 
vía legislativa y no facilita a la Cámara 
—ya que cualquier variación del 
reglamento o del procedmuento debe 
ser hecha “de acuerdo con el 
Gobierno”— un procedimiento más 
ágil para evitar que los debates se 
alarguen en las comisiones.

ñ Gobierno podría contestar a las 
Cortes planteando una reforma 
reglamentaria, en la qué se incluyera 
un procedimiento de debate en d 
pleno, aunque fuera distinto del 
propuesto por la Cámara, como 
interpretación de su presidente, pero 
lo que no puede es dar la callada por 
respuesta, nos comentan varios 
procuradores. En los mismos medios 
legislativos se comenta que la demora 
en la respuesta del gobierno se debe a 
que el proyecto de ley de actuación 
económica se quiere que vaya por la 
vía de la comisión de Hacienda, ya que 
sería un riesgo difícil para d gabinete 
que el vicepresidente para Asuntos 
Económicos, Sr. Villar Mir, estrenara, 
por primera vez, los debates de 
totalidad en d pleno.

Sin embargo d Sr. Villar Mir ha 
dicho que está dispuesto a ir a 
presentar el proyecto de ley de 
Actuación Económica ante la comisión 
de Hacienda, pero sedo para explicy su 
alcance, no para debatir. Quizá el 
gobierno responda ,a las Cortes sobre la 

cuestión del debate a la totalidad en 
los plenos, cuando los debates en la 
comisión de Hacienda se hayan 
iniciado. '

es importante.

-¿Cuánto le costó a usted el 
adquirir los derechos de ambas 
cabeceras?

—Nada. Gratis. Cuando las 
solicité nadie las tenía en su 
poder. Las cabeceras no tenían 
dueño. Me gustaban los títulos. 
Envié una instancia al Ministerio 
de Industria solicitando si podía 
editar unas publicaciones 
periódicas con esos títulos y se 
me contestó afirmativamente.

"El Sol" lo tengo registrado a 
mi nombre desde hace unos 
doce años. Cuatro años después 
registré "El Imparcial".

-Y "Gol"

-"Gol" es un diario 
deportivo que solamente salid 
una temporada en la década del 
cuarenta. Su "incompatibilidad" 
con otro diario deportivo 
nacional determinó su 
desaparición. El proceso para 
registrarlo a mi nombre fue 
similar al que seguí con los otros 
dos títulos. El negocio 
periodístico corre menos riesgo 
si se sacan a la vez dos diarios, 
que si se lanza uno solo. Por eso 
es por lo que adquirí varias 
cabeceras a mi nombre.

-¿Y "Gol" cuánto vale?
-Veinte millones. Esa es mi 

petición. La parte interesada en 
su adquisición ofrece un poco 
menos, y en ese debate 
andamos...

-¿Cuajarán las 
negociaciones?

-Cuajarán. Yo no tengo 
prisa...

POSEE dos aptitudes: El interés por su tierra 
y la clarísiina labia castellana; estas dos 
iqititudes han sido las culpables de que se le hayan 

negado el pan y la sal en varias ocasiones, tanto en 
Soria como fuera de Soria, y que incluso en alguna 
ocasión haya tenido que padecer ataques físicos.

LEJ os quedan los días de las dialécticas sobre 
alcaldes cojos y gobernadores civiles 
jubilados. Lejos en el tiempo, solamente. Fidel 

Carazo ha venido a Zaragoza con su denuncia de 
siempre a flor de labios, pero esta vez la denuncia 
la ha convertido en abrumadora estadística: La 
provincia de Soria cuenta hoy con una reserva 
juvenil en su medio rural (habitantes entre 14 y 18 
años de edad) compuesta por trescientas personas. 
$í; trescientos jóvenes, no tres mil, ni treinta mil, 
ni trescientos mil, no. Trescientos a secas, casi 
como un resto de anteriores civilizaciones, como 
una clara e indudable muerte de una de nuestras 
provincias.

SE ha hablado de la muerte lenta de Soria.
Hoy, al conocer esa espeluznante cifra, es 

preciso retirar el aditivo de lentitud y sustituirlo 
por otro más definitivo, más irremediable. (Son 
trescientos habitantes jóvenes (que acabarán 
marchándose también) se pretende que una 
provincia española siga figurando en d mapa en los 
años venideros como tal circunscripción 
administrativa y no como un inmenso coto de 
caza. He ahí un claro ejemplo del desarrollo 
español de los últimos treinta años, traducido en 
simple crecimiento cuantitativo de los núcleos 
poderosos de capital a costa de la muerte física de 
otros “habitats” interiores. Ahí está Soria 
denunciando esa situación, con todo su viejo peso, 
con su muerte a plazo fijo.

APLAZADA LA
JUNTA DE
ACCIONISTAS
DE PRENSA
ECONOMICA

MADRID, 23 (Logos).— La 
junta general de accionistas de 
Prensa Económica, propietaria 
de ‘‘Nuevo Diario’’ y 
“Desarrollo” cuya primera 
convocatoria estaba señalada 
para las cinco de la tarde de ayer 
fue aplazada para hoy en que 
estaba prevista la celebración de 
la segunda convocatoria.

Aunque sin conocer los 
motivos de este aplazamiento de 
forma oficial, se cree que es 
debido a la falta de “quorum”, 
por lo que, tal y como está 
establecido, la jimta general de 
accionistas pasa a celebrarse en 
segunda convocatoria.

Ante estos hechos no es raro que nazca en 
Soria un Fidel Carazo. Es difícil que pueda 
surgir desde abajo, pero no debe extrañamos que 

surja. Es un miembro de la categoría de los 
políticos íntegros, que dicen de sí mismos que no 
defienden una política sino un humanismo. Su 
drama, su verdadero drama, es que . esa 
voz-denuncia ha llegado tarde para Soria, cuyo 
reloj, de puro viejo y oxidado, es prácticamente 
imposible que vuelva a ponerse en marcha. No 
obstante, bueno será decir a todos los vientos de 
quién es la culpa de que Soria desaparezca del 
mapa; bueno porque con ello a lo mejor evitamos 
que (desaparezcan otras provincias españolas 
amenazadas también de muerte (Guadalajara, 
Teruel, Cuenca, Zamora...) y quizá se consiga 
enderezar un día el crecimiento éspñol hacia un 
camino de verdadero desarrollo armónico que nos 
sirva para salvar del desastre seguro a buena parte 
de la España interior.

POR este jwopósito el alcalde de Sona seguirá 
siendo por un tiempo el martillo de los 
culpables del desequilibrio económico y 

demográfico de la España del simple crecimiento y 
del falso desarrollo^ y el paladín contra los 
políticos que ejercen una postura de selección con 
resp^ecto al sudo nacional, obligando a los 
habitantes de ese sudo a desplazarse <le sus lugares 
de origen como si fueran peones de ajedrez, de un 
mastodóntico ajedrez movido por los grandes 
intereses económicos de nuestros días y nuestro 
mundo. Martillo y paladín de todo eso... ¡Pobre

J.L. Costa relasco
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EL PRESIDENTE DE LA UNION DE OFICIALES DE LA MARINA MERCANTE

SALE AL PASO A LAS AFIRMA
CIONES DE ALGUNOS MARINOS

HOY Sucesos 
de Vitoria

■ ES CIERTO QUE EN TRECE AÑOS NO HA HABIDO ELECCIONES

■ PEñO TAMBIEN ES CfEñ TO QUE EL SINDICA TO NOS HA DENEGADO LAS 
PETICIONES CURSADAS DURANTE DOCE ANOS PARA TENER ASAMBLEAS
MADRID, 23.-(Europa Press).- Ante algunas informaciones aparecidas en 

distintos medios de comunicación difundiendo afirmaciones realizadas por un grupo 
de marinos mercantes, sobre la union de oficiales de la Marina Mercante española, el 
presidente de la misma, capitán Ruiz Catarineu, ha facilitado el siguiente 
comunicado

D— Se denomina a nues
tra asociación "unión 

oficial" lo que puede 
inducir a creer que es una 

organización de caráct'er 
oficial, fundada y dirigida 
por la Administración, y 
dependiente de ella, cuando 
la realidad es muy diferente. 
Fueron los propios oficiales 
de la Marina Mercante 
quienes la fundaron' 
voluntariamente en 
noviembre de 1963, y desde 
entonces sus órganos 
rectores han estado 
integrados por Oficiales 
miembros de la U.O.M.M.

B—Se dice también que, 
durante sus trece años 
de existencia, no se han 
convocado elecciones para 

renovar los puestos 
directivos de la asociación. 
Es cierto. Pero lo que 
intencionadamente se oculta 
es que, después de la 
primera y única asamblea 
general, celebrada en 
diciembre de 1964, el 
Sindicato Nacional de la 
L’arina Mercante ha 
denegado siempre las 
peticiones que en estos doce 
ahos hemos cursado para 
tener las asambleas en que 
debían renovarse los cargos 
directivos. Esta verdad, 
difundida públicamente en

su día, ha sido omitida. Y la 
omisión es otra forma de 
falsear la verdad".

I— Los firmantes del 
escrito piden “la 
dimisión del presidente

3
y de la junta rectora, como 
paso previo a la creación de 
un auténtico y democrático 
órgano representativo de los 
intereses de los marinos 
mercantes españoles”. En 
primer lugar, es 
inconcebible, que la 
dimisión de la junta rectora 
de una asociación de 
carácter voluntario, sea 
solicitada por personas 
ajenas a la misma. En 
segundo lugar, se habla de 
un órgano democrático y 
representativo. Y nuestra 
asociación lo es, porque fue 
creada por la libre y expresa 
voluntad de un millar de 
oficiales de la Marina 
Marcante; porque sus cargos 
rectores han sido elegidos 
por sus afiliados, reunidos 
en asamblea general, y 
porque su patrimonio está 
constituido por las cuotas 
de sus casi 5000 miembros, 
libremente asociados por 
razón exclusiva de su 
titulación profesional.

D—Respecto a la 
aseveración de que 
nuestra sociación

"sólo se ocupa de cosas 
intrascendentes", dejamos al 
juicio de la opinión pública 
si la defensa de los intereses 
de todos y cada uno de 
nuestros compañeros, a 
través de la asesoría jurídica 
de la U.O.M.M., a lo largo 
de doce años, es una 
empresa trivial; si lograr la 
aorobación del decreto que 
reconoce el nivel superior 
universitario a la carrera de 
Náutica, con los enormes 
beneficios que ello 
comporta, es una cuestión 
intrascendente y si la 
formalización del primer 
colegio profesional de los 
oficiales de la Marina 
Mercante española, que se 
está llevando a cabo en estos 
días, es algo que carece de 
importancia.

Por último, sólo nos resta 
añadir que la U.O.M.M. no 
está dispuesta a admitir que 
un grupo minoritario sin 
representación acreditada, 
vierta una serie de falsas 
afirmaciones, que enfrentan 
a los marinos mercantes 
españoles, confunden a la 
opinión pública, y 
tergiversan los auténticos 
fines de la asociación: el 
servicio a nuestra profesión 
y a nuestra patria".

EXPIRA EL PLAZO 
de “RADIO LIBERTY” 
en ESPAÑA

GERONA, 23 (Logos).— Hoy, martes, expira el contrato que 
liga al gobierno español con las instalaciones que radio Liberty 
tiene en la playa de Pals. La historia de la "American Committee 
for Liberation Bolchevique" (primera denominación que tomó la 
emisora cuando a finales de 1958 se afincó en este país) ha 
girado en torno a la misión de propaganda norteamericana y 
occidental a los países del este europeo; y sus supuestas 
relaciones con la C.I.A. han favorecido el ambiente de secreto de 
estado que siempre la ha rodeado, si bien sus vínculos con la 
Central Inteligence Agency nunca han sido admitidos por sus 
responsables. No obstante personas allegadas al asunto han 
asegurado que hasta 1971 el 95 por ciento de los gastos de la 
emisora eran sufragados por ella, pasando posteriormente a 
depender del departamento de estado norteamericano, aunque 
parece que la C.I.A. nunca ha abandonado totalmente las 
directrices de la radio.

Puestos al habla con uno de los 150 empleados que hay en sus 
dependencias, nos ha asegurado que para ellos no sería ningún 
problema laboral si en caso de no renovarse la concesión de 
Radio Liberty pudieran pasar a Radio Nacional de España o 
Televisión Española.

ELECCIONES DE ALCALDES

• SOLO CUATRO CANDIDATOS
DE ASOCIACIONES

MADRID, 23 (Logos).— Solamente el uno coma tres 
por ciento de los candidatos a las elecciones parciales de 
alcaldes que se han celebrado en doscientos setenta y 
tres ayuntamientos españoles se encuentran afiliados a 
alguna de las asociaciones políticas actualmente 
aprobadas en nuestro país.

De ios casi trescientos candidatos, dos pertenecen a 
UDE, uno a UPDE y otro a una asociación de la que no 
se especifican sus siglas. Tres de los candidatos afiliados a 
alguna asociación política son de municipios de la 
provincia de Logroño, y el cuarto de la provincia de 
Granada. En cuanto a profesiones, dos son agricultores y 
otros dos ganaderos.

En libertad 
uno de los 
detenidos

VITORIA, 23 (Logos).- 
Ha llegado a esta ciudad, 
con libertad provisional, eí 
obrero de la factoría 
Mevosa, Emilio Alonso 
Pérez, quien tras ser 
detenido con motivo de los 
recientes sucesos fue 
trasladado a la Dirección 
General de Seguridad y 
posteriormente puesto a 
disposición del Tribunal de 
Orden Público.

En cuanto a la situación 
laboral, continúa el paro en 
la industria Gabilondo, y 
tampoco se trabaja en la 
metalúrgica Carrejara, de 
Mondragon, por motivos 
laborales.

Los obreros de Michelin 
celebraron una asamblea en 
el polideportivo municipal, 
a la que asistieron unos dos 
mil. Se trataron tema sobre 
el convenio único, jurado 
central, estado de los 
trabajadores suspendidos de 
empleo y situación en las 
demás factorías de la 
empresa. Algunos de los 
asambleístas pidieron 
solidaridad con el paro que 
se mantiene en otras 
provincias. Sin embargo, la 
normalidad en la fábrica fue 
total.

En varias empresas 
continúan las conversa
ciones en torno a sus 
respectivos convenios 
colectivos.

¡TRES EXITOS CINEMATOGRAFICOS QUE CONTINUAN EN CARTEL!
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REUNION DEL 
CD AD
PROHIBIDA
EN BAYONA

(Manuel Turrión, secretano 
del PSOE histórico)

MADRID, 23 (Logos).- Los grupos más cualificados de 
la oposición socialista y demócrata-cristiana consideran 
insuficiente el proyecto de ley Que regula el derecho de 
asociación política.

en nuestra reciente 
experiencia política venimos 
observando que las Cortes 
son aún más conservadoras 
que los Gobiernos 
españoles".

MUY DEFICIENTE

Don Francisco Bobillo, 
secretario da información del 
Partido Socialista Popular 
(PSP), ha manifestado: "No 
nos parece suficientemente 
satisfactorio. El tribunal de 
garantías que pretende 
establecer no tiene una clara 
independencia del Gobiferno 
y, por tanto, no ofrece las 
suficientes garantías | la 
oposición. Por otro ladó, lo 
referente a ilegalidad de las 
asociaciones que pongan la 
implantación de un régimen 
totalitario, nos parece muy 
ambiguo, y puede producir 
la misma situación que el 
artículo segundo de la ley 
de prensa. Las condiciones 
mínimas para las 
asociaciones políticas, a 
nuestro juicio, serían: 
libertad ideológica, libre 
disposición de ios medios de 
comunicación social e 
igualdad de condiciones 
entre los partidos, definir el 
concepto de partido 
político y asociación 
política, conforme al punto 
de vista de ios estados 
democráticos, diferen
ciación clara entre partido 
político y cualquier otra 
entidad de carácter público 
y existencia de una ley 
electoral que recoja los 
principios esenciales y la 
práctica'' del voto 
democrático".

"UNA RAZON 
MAS PARA OPONERSE"

FELIPE GONZALEZ: 
SILENCIO

José María Gil-Robles V

Don Felipe González, 
secretario general del 
Partido Socialista Obrero 
Español no quiere hacer 
ninguna declaración 
mientras no se conozca * el 
texto íntegro del proyecto.

LAS CORTÇS, MUY 
CONSERVADORAS

Jaime Cortezo Vázquez 
Duro, (secretario general de 
Izquierda Democrática 
grupo de Ruiz-Giménez), 
"no conozco 6l texto 
articulado del proyecto de 
ley, sino tan sólo la 
referencia de prensa. En 
cualquier caso el proyecto 
no satisface las aspiraciones 
democráticas, pues el 
derecho de asociación 

^política es inherente a la 
persona humana y debe ser 
reconocido para todos los 
ciudadanos, aunque 
conociese el articulado del 
proyecto de ley, siempre ma 
cabe el temor de que las 
Cortes recortasen aún más el 
margen de libertad, ya que

Gil Delgado (Federación 
Popular Democrática) "no 
conozco íntegramente el 
proyecto, pero por los 
avarM:es publicados veo que 
eS muy deficient^. Subsiste 
el problema dp las 
limitaciones por razones 
ideológicas. Por otro lado, el 
tribunal de garantías que se 
establece no ofrece 
garantías, valga la, 
redundancia. Mientras no se 
renuncie a la pretensión de 
que las actuales 
instituciones desean las que 
deben discriminar por 
razones políticas no se 
podrá hacer nada".

reservas legales y mentales 
que son discriminatorias 
desde el punto de vista 
democrático. Por otro lado, 
el proyecto tiene que pasar 
por las Cortes, de donde 
puede salir peor de lo que 
entra. Debe tenerse en 
cuenta que las Cortes 
actuales sort poco 
representativas"

SAN SEBASTIAN, 23 (Logos).— La policía francesa 
ha realizado el pasado fin de semana una operación de 
control en Bayona. Una treintena de establecimientos, 
bares y "night clubs" de Angeit y Biarritz registró la 
policía, que controló a unas doscientas personas.

Parece ser que esta operación se ha debido a la 
prohibición de una reunión de información que había 
organizado en una sala de cine el FRAP y otros grupos 
de extrema izquierda para hablar del Frente Polisario. La 
policía prohibió a los organizadores y a casi un centenar 
de personas el acceso a la sala de cine.

•
 LA OPOSICION

DEMOCRATA-CRISTIANA

CONTRARIA a la 
ALIANZA con el 
PARTIDO COMUNISTA

RESERVAS LEGALES 
Y MENTALES

Fernando Alvarez 
Miranda (Izquierda 
Democrática, "disidente" 
del grupo de Ruiz-Gimé- 
nez). "El proyecto 
representa alguna ventaja 
respecto a los anteriores 
textos, pero de todos modos 
es insatisfactoria, porque 
contiene una serie de

MADRID, 23 (Logos).- La oposición 
demócrata-cristiana española ha visto favora
blemente la postura de la Democracia-Cristia
na italiana de no mantener alianzas con el Par
tido Comunista, manifestada por el secretario 
general del Partido, señor Zaccagnini en el 
transcurso del XIII Congreso Nacional del Par
tido celebrado la pasada semana en Roma.

Al Congreso han asistido como observado
res, entre otros, los señores Ruiz Giménez, 
Cortezo y Gil-Robles y Gil Delgado. El señor 
Cortezo (Izquierda Democrática) ha mani
festado que "la Democracia Cristiana italia-

na ha mantenido una postura de no acepta
ción del 'compromiso histórico'. El secre
tario político del partido, señor Zaccagnini, 
es fiel a esa tendencia expresada en su infor
me con el que se inició el Congreso". El señor 
Gil-Robles y Gil Delgado (Federación Popular 
Democrática) estima que "la posición del se
ñor Zaccagnini es correcta y natural. Creo que 
es la que conviene en estos momentos a la 
Democracia Cristiana italiana, dada la situa
ción política por la que atraviesa Italia. Las 
alianzas son cuestiones tácticas, y en estos 
momentos parece que lo íonveniente es no 
aliarse con los comunistas".

Oso no. a su regreso los dirigentes
. . . EUROPEOS CRISTIANOS

de Londres:_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Don Manuel Turrión, 
secretario del Interior del 
Partido Socialista Obrero 
Español, sector Histórico: 
''Nos hemos visto 
sorprendidos por el 
proyecto, ya que supone 
una victoria del inmovilismo 
y una razón más para que 
nos opongamos al mismo 
cuantos estamos 
sinceramente por la, 
consecución de una 
auténtica democracia.

Para participar nosotros 
Bn un sistema de 
asociaciones o partidos 
totalmente abierto a la 
democracia, pondríamos 
como condiciones: 
reconocimiento de todos ios 
partidos, sin excepción, que 
acepten el juego 
democrático; establecer un 
tribunal de garantías como 
figura en el proyecto y crear 
una jurisdicción especial.

Sería más sencillo y 
conveniente que todas las 
cuestiones concernientes a 
estas materias tengan la 
salvaguardia de la 
jurisdicción ordinaria. La 
solución no es un tribunal 
de garantías, sino una 
constitución que otorgué 
todas las libertades siñ 
restricciones.

APOYAN LA DEMOCRATIZACION
ESPANOLA

ministro 
Osorio

de 
ha 
de 
un 
de

MADRID, 23 (Logos).— El 
la presidencia, don Alfonso 
regresado de su viaje en el último fin 
semana" a Londres, donde partiapo en 
encuentro anual con políticos 
orientación cristiana de todos los países
europeos. . .

Según ha informado a Logos el ministro 
de la Presidencia, en este encuentro 
tomaron parte veinticinco personalidades, 
entre las que destacan el "speaker” de la 
Cámara de los Comunes, Mister Thomas; el 
presidente de la comisión para la 
Comunidad Europea de la mencionada 
Cámara, Mister Mills; el parlamentario 
británico mister Allison; el senador 
norteamericano Hughs, el ex-ministro y 
parlamentario Francos Fontanet, el 
subsecretario de Marina norteantericano, 
Johnston; el ministro griego Kothriss; el 
parlamentario noruego Christians N., el jefe

de la Democracia Cristiana austríaca. Mock; 
el representante del Parlamento de Dinamarca 
iSoreñsen, el presidente de la Hoover 
Institutión, Varress, que fue asistente del 
presidente Ford, así como el ministró 
español, señor Osorio.

El tema general del encuentro era el de 
reconciliación, y fue desarrollado en tres 
ponencias que contemplaban su dimensión 
religiosa, social y política. El señor Osorio 
se ocupó de esta última, desde el terreno de 
los principios, extendiendo sobre el 
planteamiento de la retonciliación en 

¡nuestro país, como consecuencia de las 
'preguntas que le formularon los asistentes 
al encuentro.

Preguntado por Logos sobre la actitud 
que habían mostrado dichas personalidades 
hacia España, el señor Osorio manifestó 
que todas ellas habían expuesto su 
decidido apoyo personal a la figura de Su 
Majestad el rey don Juan Carlos I y se 
habían mostrado profundamente 
interesados por el proceso de 
democratización política abierto en 
nuestro país, pero recomendado que tal 
proceso se haga con prudencia política, ^n 
apresuramientos. Finalmente, en el citado 
encuentro se puso de relieve la 
preocupación de todos los asistentes por 
los avances que el comunismo internacional 
está logrando en el área mediterránea.

La reunión estuvo presidida por el 
presidente del Senado belga, Piere Harmel, 
y se limitó a un intercambio de opiniones a 
título privado, ya que la representación de 
ios asistentes al encuentro no tiene carácter 
oficial, ni mucho menos como 
representantes de sus respectivos países.

MANIFESTACION
AUTORIZADA EN VIGO

Con cubos vacíos y pancartas, que naMan Wan a las claras de 
sus necesidades, se manifestaron los vecinos de Lavanderas tras 
obtener el correspondiente permiso del Gobierno Civil de la 
provincia. (Foto Cifra) 
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Esta tarde :

m goE pwur
(NOTA DEL MINISTERIO DE GOBERNACION)

SOLIS SE REUNE 
CON EL CONSEJO 
DE TRABAJADORES

131 
Kara 
Iniedi

MADRID, 23 (Logos).— El gabinete de prensa del 
Ministerio de la Gobernación facilita la siguiente nota:

“Saliendo al paso de determinadas campañas que han 
producido cierta desorientación, en torno al impuesto 
municipal sobre la circulación, debe aclararse que dicho 
impuesto, con las tarifas aprobadas por la base 26 del 
estatuto de Régimen Local de 1975, se encuentran en 
vigor desde 1 de enero de 1976, debiendo en 
consecuencia, procederse a su exigencia por parte de los 
ayuntamientos, y a su pago por los obligados a ello.

A este respecto debe añadirse, que con verdadera 
preocupación y no poca perplejidad venimos asistiendo a 
una extraordinaria campaña contra el mismo, sin que sea 
fácil comprender la finalidad de la misma, que ha 
sorprendido la buena fe del común' de los españoles, en 
quienes indefectiblemente sólo se escucha un solo y 
repetido argumento el porcentaje de incremento que 
adquiere proporciones diversas y alucinantes; 300, 500, 
60Û por ciento.

No es dudosa la legalidad de este impuesto debatido y 
aprobado por el pleno de las Cortes Españolas en sesión 
del 18 de noviembre de 1975, sin que, paradójicamente 
llegase a este pleno ninguna enmienda de entre las más 
de sesenta que obtuvieron voto suficiente para esta 
instancia, lo que en cierto modo hace todavía más 
extraña que la iniciativa posterior de algún señor 
procurador que tuvo su oportunidad de oponerse al 
mismo.

También desconcierta la hostilidad hacia este 
impuesto, una de las pocas figuras que constituyen la 
imposición municipal autónoma, que pugna en primer 
lugar en las conocidas presiones de toda índole y muy en 
particular de ios funcionarios municipales en demanda 
de importantes incrementos retributivos reconocidos por 
la ley de presupuestos para 1976, pero sobre todo, está 
la actitud negativa que se contradice con el entusiasmo 
de autonomía municipal'y provincial y la 
institucionalización de los entes regionales, que está 
siendo clamoroso en estos días.

VARIAS RAZONES

Podría decirse y ése es sin duda el argumento tópico, 
que lo debatido no es el impuesto, sino el incremento 
Pero aparte de que esa razón por sí misma, así 
presentada y aislada del contexto, no es válida y sí 
entorpeced ora, resulta que se pasa por alto lo 
importante:

1) Que la cuota de este impuesto no resulta de la 
aplicación del porcentaje, lo que habría mantenido una 
automática v relativa estabilización de las mismas sino 
áue son cuotas cuantitativas fijas y que soportan la 

apreciación de la moneda.

2) Que las cuotas fijadas-en 1976 integran dos 
resoluciones:

a) La correspondiente al deterioro monetario desde 
196é (fecha de las últimas tarifas) y

b) La correspondiente al enorme incremento de 
caraos y costos que para los ayuntamientos impone el ; 
tráfico y estacionamiento de vehículos. El incremento de 
los parques y sobre todo inmovilidad y estacionamiento 
urbano, experimentando desde 1966, es tan evidente que 
huelga todo comentario; si puede afirmarse sin temor a 
dudas que no hay ni un solo ayuntamiento que 
compense con el impuesto más del 50 por ciento de los 
costes que le reportan los vehículos (guardias, semáforos, 
pinturas, reparadón de calzadas y aceras etc), sin contar 
con las servidumbres sociales de toda índole a que es 
sometido el vecino en general y el peatón en particular. 
Concretamente para el ayuntamiento de Madrid el 
impuesto actualizado viene a compensar la sexta parte 
de los costes.

LOS VEHICULOS SON UN LUJO

Pero lo que resulta inexplicable es la verdadera 
contradición que el titular del vehículo está produciendo 
entre sus comentarios sobre el incremento del impuesto 
y su verdadera actuación. Está soportando sin que afecte 
a su consumo el forzosoo incremento de otros costos, 
como el de la gasolina, y sin embargo parece polarizarse 
en un impuesto que en el mayor de los casos suponen 
800 pesetas (automóviles de menos de 8 HP) o 2.250 
ptas (automóviles de 12 HP) anuales. Basta salir a la calle 
y no digamos a la carretera en cualquier fin de semana, 
para advertir el incremento de vehículos, el de su uso y 
sobre todo la categoría de los mismos, lo que es 
indudable y afortunadamente revela , una mayor 
capacidad económica y por tanto contributiva, dándose 
por añadidura, en este caso, la circunstancia de una 
mayor justicia impositiva.

Puede haber contribuido a la confusión que tratamos 
de aclarar con respecto a este impuesto la delicada 
situación que en estos momentos atraviesa el sector del 
transporte de mercancías, situación que se está tratando 
de paliar acomodando la forma de pago a esta 
coyuntura.

Tras esta aclaración, quisiéramos hacer un 
llamamiento en general a todas las personas afectadas 
por el impuesto municipal sobre la circulación, a fin de 
colaborar en lo que constituye una obligación esencial 
para el funcionamiento de los servicios públicos y al 
mismo tiempo una prueba de ciudadanía.

■i Mañana lo hará con el 
de empresarios

MADRID, 23 (Europa Press).— El ministro de Traba
jo, don José Soil's Ruiz, se reunirá esta tarde, en la Casa 
Sindical, con los componentes del Consejo Nacional de 
Trabajadores. Asimismo está previsto que el señor Solú 
se reúna mañana, miércoles, por la mañana, tarnbién en 
la Casa Sindical, con el Consejo Nacional de Empresarios 

En sectores laborales de Madrid se comenta la posibi
lidad de que en estas reuniones del ministro de 'Trabajo 
con los Consejos de Trabajadores y Empresarios se abor
den diversos temas de interés para el mundo trabajador, 
tales como situación salarial, conflictividad laboral, con
venios colectivos, etc.

PERSISTE EL PARO DE LA
POLITECNICA I

H MAS DEL SESENTA POR CIEN DE ■ 
LOS ALUMNOS NECESITAN MAS DE 
CUATRO CONVOCATORIAS PARA
PASAR CURSO

MADRID, 23 (Logos).— 
Persiste el paro en la mayor 
parte de los centros de la 
Universidad Politécnica por la 
protesta, del alumnado ante la 
limitación de permanencia en la 
Universidad.

Varios cursos de la Escuela 
Técnica Superior de Ingenieros 
Navales han decidido 
incorporarse al paro, a la vez 
que señalan que, según las 
estadísticas, más del 60 por 
ciento de los alumnos han 
necesitado más de cuatro 
convocatorias para pasar de 
seguro a tercer curso.

En algunas escuelas de esta 
Univerádad se están realizando 
reuniones y votaciones para 
formar la comisión 
representativa que será recibida 
próximamente por el director 
general de Universidades

CAUCES LEGALES 
PARA LOS MAESTROS

MADRID, 23 (LogosX— El 
Ministerio de Educación y

i
Ciencia, en sus más altas esferas, ¡ 
está empeñado en establecer I 
cauces legales que le permitan ' 
dialogar con los auténticos f 
representantes del profesorado 
de EGB, según informa Escuela [ 
Española. * t

Este propósito que, según la > 
revista citada, “ha tenido que 
superar la oposición de un 
numeroso e importante sector 
de personas del propio 
Ministerio”, se concretará en la 
creación de una asociación libre 
de este profesorado, que al 
parecer, contará con un 
representante por cada provincia 
elegido, mediante votación, con 
toda las garantías de auténtica 
representatividad.

AI mismo tiempo que se 
establecen los fundamentos de ; 
un auténtico asociacionismo de 
los profesores de EGB, habrá ? 
que potenciar el papel de las ■ 
asociaciones de padres de c 
alumnos, añade la revista para 
que también ellos, junto con los í 
docentes, lleguen a ser parte 
activa y responsable en la 
creación y funcionamiento déla 
política educativa del país.

GOMEZ PICAZO «EL GOBIERNO
NO SE OPONDRIA A UN 

APLAZAMIENTO PRUDENTE»
MADRID, 23 (Logos).— “El Ministerio de 

la Gobernación no tomará ninguna 
determinación sobre un posible aplazamiento 
del pago del impuesto de la circulación, pero 
tampoco se opondría a que hubiera un 
aplazamiento prudente concedido p^r los 
ayuntamientos^, ha manifestado a la agencia 
Logos el Director General de Administración 
Local, señor Gómez Picazo.

“No queremos agobiar a nadie —agregó 
más adelante- pero sí defender la 
ntangibilidad de este impuesto. Se ha dicho 

por algunas personas que el incremento del 
imp'«e.8to es brutal, pero realmente no es así. 
Por otra parte estamos manteniendo 
contactos con el presidente del Sindicato 
Nacional de Transportes señor García Ribes, 
de cara a pactar la manera del pago este 
impuesto por parte de los propietarios de 
camiones”.

Manifestó también el señor (¡ómez Picazo 
que ha habido cuatro razones importantes 
para que se haya producido el rechazo del 
público a pagar este impuesto. Estas razones 
son las siguientes: En el sector del transporte 
se está produciendo una mala situación

económica desde hace algún tiempo, lo que ha 
producido cierta alarma en el sector; la 
iniciativa tomada por el procurador en Cortes 
señor Gallegos Romero, para recoger firmas 
en el sentido de repudiar el pago de este 
impuesto, así como sus declaraciones a la 
prensa, también ha influido en la situación; la 
desasistencia por parte de la prensa y la radio, 
ya que no se han publicado algunas 
declaraciones de alcaldes y de otras personas 
en defensa de este impuesto; y finalmente se 
ha producido cierto desconcierto en los 
distintos ayuntamientos, en los que se ha 
atravesado últimamente por una situación de 
“impasse”.

Finalmente el director general de 
Administración Local manifestó que el 
incremento de este impuesto supone una 
actualización de los valores de 1976, y que 
obedece también a la mayor carga que el 
tráfico impone actualmente a los 
ayuntamientos, ya (juc lo.s ga.stos derivado.s de 
instalación de semoforo, y del servicio de 
guardias, etc. hace aumentar «-stos costos. El 
mayor coste de los ayuntamientos 
actualmente es el derivado precisamente del 
tráfico.

GIRON - ORIOL
MADRID. - En la mañana del domingo fue clausurada la II Asamblea de la Conferen

cia Nacional de Combatientes, presidida por D. José Antonio Girón de Velasco, que 
fue reelegido presidente de la Confederación. En la foto, Girixi con Oriol Urquijo.

ÍFoto Cifra Gráfica)
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ta tarde:

;UNE 
NSEJO 
ADORES 
con eî

tribuna/es

El ministro de Traba- 
esta tarde, en la Casa 
Consejo Nacional de 
to que el señor Solú 
mañana, tarnbién en 
ional de Empresarios 
se comenta la posibi- 
ministro de Trabajo 
Empresarios se abor- 
?l mundo trabajador, 
ctividad laboral, con- í

"El Movimiento Na
cional tiene que disol
verse como posibilidad 
real. Hoy el Movimien
to Nacional es sólo un 
acontecimiento históri
co capital que tuvo lu
gar en 1936 y que al
canzó consecuencBS 
duraderas para imedio 
siglo de España. En rea
lidad no existe el Movi
miento, sino sus conse
cuencias".

(Ricardo de la Cierva)

RO DE LA

POR CIEN DE 
ESI TAN MAS DE 
)RIAS PARA

EL DIRECTOR, DOS 
INGENIEROS Y UN
FACULTATIVO, I ^Por supuesta

PROCESADOS imprudencia 

temeraria

Condenado 
miembro de 
Comisiones

O breras
1, en sus más altas esferas, 
empeñado en establecer !

legales que le permitan 
;ar con los auténticos 
mtantes del profesorado 
B, según informa Escuela 
)la.
; propósito que, según la ' 

citada, “ha tenido que 
ar la oposición de un 
380 e importante sector 
ersonas del propio 
:rio”, se concretará en la 
n de una asociación libre 
te profesorado, que al 
er, contará con un 
ntante por cada provincia 
, mediante votación, con 
is garantías de auténtica 
ntatividad.
mismo tiempo que se 
cen los fundamentos de 
éntico asociacionismo de 
jfesores de EGB, habrá 
itenciar el papel de bs 
ciones de padres de 
«, añade la revista para 
nbién ellos, junto con los 
», lleguen a ser parte 

y responsable en la 
n y funcionamiento déla 
1 educativa del país.

MADRID, 23 (Logos).— 
La sala segunda del Tribunal 
Supremo ha confirmado una 
sentencia del Tribunal de 
Orden Público por la que 
condena a Aquilino 
Rodríguez del ’Valle a un 
año y seis meses de prisión 
por un delito de asociación 
ilícita, como miembro de las 
comisiones obreras.

Expone la sentencia que 
el recurrente se integró en 
Villafranca del Bierzo en la 
agrupación denominada 
“comisiones obreras”, 
regida y tutelada por el 
Partido Comunista de 
España, encargándose de 
captar a posibles miembros 
entre sus compañeros de la 
empresa de artes gráficas 
‘‘Altamira Rotopress”, en 
Madrid, con el fin de 
producir paros de carácter 
general, haciendo pública 
constatación del ente. Fue 
despedido de la empresa y 
sufrió arresto gubernativo.

En el domicilio en que vivía 
dejó libros, panfletos y 
documentos orgánicos que 
poseía en el momento de ser 
detenido.

BARCELONA, 23 (Logos).— El juez especial que 
entiende de las actuaciones abiertas en relación con la 
explosión registrada el día 3 de noviembre de 1975 en la 
mina de Figols Coto Matilde y que costó la vida a treinta 
trabajadores, ha dictado auto de procesamiento contra el 
director, dos ingenieros y un facultativo por supuesta 
imprudencia temeraria, según informan fuentes 
responsables. Al propio tiempo, ha señalado la cantidad de 
treinta y dos millones - de pesetas en concepto de 
responsabilidad civil.

Según han manifestado medios bien informados sobre el 
particular, el auto de procesamiento está fundado en la 
Legislación española en cuanto a la previsión de que existan 
"indicios racionales de criminalidad", lo cual puede 
contemplar desde la simple sospecha o posibilidad hasta la 
evidencia. El auto, por tanto, según dichos medios, tiene 
carácter provisional y está sujeto a los recursos que puedan 
presentar los procesados para tratar de poner de manifiesto 
la improcedencia del procesamiento.

PROCESADO
EL ACTOR
JUAN CAPRt

B a;R CELONA, 23 
(Logos).— El actor Juan 
Capri ha sido procesado por 
presunta defraudación de la 
propiedad intelectual. El 
litigio ha sido hecho público 
por el cronista de tribunales 
de “El Correo Catalán", 
quien transcribe la siguiente 
parte del sumario instruido 
por el juzgado de 
instrucción número 5 de 
esta ciudad: "... Délo 
actuado hasta el momento 
en el presente sumario 
tramitado por las normas 
del procedimiento de 
urgencia aparece que Juan 
Camprubi Alemany, de 
cincuenta y siete años, actor 
conocido con el seudónimo 
de Joan Capri, en el mes de 
septiembre de 1974 grabó 
en los estudios de "Ariola 
Eurodisc’’ el disco 
gramofónico que contiene 
dos monólogos, uno-en cada 
cara, titulados "La primera 
comunió ” y "El cinturó de

• José Luis 
Arrásate,
en Bérriz

BILBAO, 23 (Logos).- El mismo día en que era 
secuestrado en Elgoibar don Angel Berazadi Urbe, 
regresaba a su domicilio de Bérriz después de unas 
vacaciones, el joven José Luis Arrásate, secuestrado en su 
día por la organización terrorista ETA, rama 
político-militar.

José Luis Arrásate volvía de un viaje de varias 
semanas, acompañado de sus padres, para descansar 
después del susto sufrido durante algo más de 36 días 
de secuestro.

Según declaró después de su llegada, ha estado 
descansando en Salamanca, Extremadura y Andalucía, 
habiendo logrado recuperarse de los nervios, que habían 
llegado a producirle algún trastorno de tipo estomacal, 
ya que durante los primeros días de su reincorporación al 
hogar devolvía prácticamente la totalidad de alimentos 
que ingería.

jlea déla Conferen- 
¿n de Velasco, que 
jn Oriol Urquijo.
fra Gráfica)

í; Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a 
los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 

* de la Seguridad Social.

La catástrofe de la mina 
deFigols: 30 muertos

ronda”, ambos en lengua 
catalana, a sabiendas dé la 
identidad de su contenido

con la ob-ra de teatro 
“L’amic del ministre”, 
escrita conjuntamente por 
el antes indicado y el 
querellante Joan Vila Casas, 
que usa para la firma de sus 
escritos I iterarlos el 
seudónimo de Caries 'Valls, 
e inscrita con el número 
4.471 en el registro de la 
Sociedad General de 
Autores de España, de cuyo 
disco, que grabó el 
querellado sin autorización 
del querellante, se prensaron 
7.993 unidades que 
pusieron a la venta a partir 
del día uno de diciembre de 
1974 al precio de ciento 
diez pesetas cada uno, en 
perjuicio del querellante, 
que no ha percibido 
cantidad alguna de dinero 
por la expresada grabación”.

Considerando que los 
hechos que hemos transcrito 
pueden ser constitutivos por 
un delito de defraudación 
de la propiedad intelectual 
el magistrado juez procede a 
declarar procesado a Joan 
Capri para el que decreta la 
libertad provisional con 
obligación de comparecer 
ante el juzgado los días uno 
y quince de cada mes y 
siempre que se le llame al 
tiempo de requerirle a 
depositar una fianza de 
quinientas mil pesetas”.

Pueden ser declarados 
en rebeldía 

por 15 pesetas
GEriONA, 23 (Logo*).— Cuarenta y dos 

contribuyentes de la comarca del Ampurdán serán 
declarados en rebeldía si no satisfacen individualmente la 
cantidad de 15 pesetas, según ha hecho saber la 
recaudación de contribuciones e impuestos del estado de 
la zona de Figueras.

Los expedientes de apremio colectivo que dicho 
organismo instruye contra los citados 48 deudores, 
corresponden al concepto de la tasa de rodaje y arrastre 
de vehículos

ESTAFADOR
DETENIDO

Adquirió un collar y dos 
anillos valorados en 16 millones 
y medio de pesetas y pagó con 
cheques sin fondos

MADRID, 23 (Logos).- Ha sido detenido y puesto a 
disposición de la autoridad judicial el súbdito holandés 
Alexandre Nicolas Donskoy Smirnoff, presun to autor de 
la estafa de joyas por valor de veinte millones de pesetas 
y cuadros valorados en otros nueve nullones más.

Un joyero de Madrid formuló denuncia por la 
desaparición de un collar de doce esmeraldas de 12 
quilates y 120 brillantes, montado en oro amarillo que 
había entregado a un industrial del ramo, el cual lo había 
entregado a un corredor de alhajas.

La policía localizó al último depositario de esta joya, 
el referido súbdito holandés, quien lo había adquirido en 
doce millones y medio de pesetas para lo que había 
efectuado la entrega de dos cheques sin fondos.

Esta joya fue vendida a un residente en la capital 
salmantina por cuatro millones y medio de pesetas.

También sirvió de intermediario en la venta de dos 
sortijas de oro blanco con brillantes valoradas en cuatro 
millones de pesetas, entregando al legítimo propietario 
un talón sin fondos.

Según "Diario de Cádiz"

PROXIMA VISITA 
DELOSREYES
A CADIZ

MADRID,'23 (Europa 
Press).— "Diario de Cádiz” 
anuncia hoy en su primera 
página una probable y 
próxima visita de los Reyes 
de España a Cádiz. El 
periódico no concreta 
fechas, dice que podría ser 
entre finales de este nnes y 
primeros de abril.

Señala el rotativo que, a 
tai efecto, han sido llamados 
recientemente a Madrid 
varios gobernadores civiles. 
La última visita oficial que 
don Juan Carlos y doña 
Sofía hicieron a Cádiz fue el 
25 de marzo de 1971, como 
príncipes de España. El 26 
de agosto de 1974 doña 
Sofía presidió en la capital 
gaditana la clausura de los 
cursos universitarios de

verano. Al margen de estas 
visitas oficiales, don Juan 
Carlos y doña Sofía han 
estado varias veces en San 
Fernando, Rota, Jerez, 
Sanlúcar y Campo de 
Gibraltar. El 4 de agosto de 
1975, los entonces príncipes 
de España presidieron el 
duelo en el entierro de su 
tio abuelo don Alfonso de 
Orleans y Borbón, en 
Sanlúcar de Barrameda.

Desde que a primeras 
horas de la mañana, el 
citado periódico anuncia la 
visita de los Reyes a Cádiz 
con grandes titulares y una 
amplia fotografía del rey, 
este es el tema de 
conversación preferente 
entre los gaditanos, que han 
acogido la noticia con vivas 
muestras de esperanza.

£/<

LECCIONES DE 
UNA HUEL GA

L sábado quedaban en libertad los 
trabajadores de la construcción que, por 
formar piquetes, habían sido detenidos en 
los últimos días de la huelga. Era la 

última condición para la vuelta al trabajo, porque 
desde el principio quedó claro que se terminaría la 
huelga cuando no hubiera detenidos ni despedidos 
y la patronal ofreciera una cantidad concreta para 
continuar la negociación. Cumplidas las 
condiciones, y sobre todo cumplida la ansiada y 
tan difícil unidad, ayer se volvió a trabajar en los 
tajos de Zaragoza. Ha sido una huelga que no ha 
quemado a nadie, sin secuelas graves, en la que la 
unidad, no sólo de los miles de trabajadores 
participantes sino también de las fuerzas del 
movimiento obrero zaragozano, ha salido 
fortalecido.

No es previsible una nueva huelga a nivel local, 
si las negociaciones continúan como es de esperar, 
aunque las lecciones que empresarios y 
trabajadores han aprendido no son pocas Dígase lo 
que se quiera, quienes lanzaron la huelga y quienes 
la pararon no tienen mucho que ver con la , 
Organización Sindical oficial (la CNS), sino que la 
atacaron frontalmente. Los empresarios han 
debido comprobar cómo, una vez llegado al 
acuerdo con la UTT, se precisaba la decisión de los 
delegados de obra para que no quedara la firma en 
papel mojado. Lo mismo ocurrió cuando la UTT 
pidió por la prensa la vuelta a la normalidad para 
poder negociar y se negoció mientras la huelga 
estaba en su punto álgido. Hay cosas que, o se 
aprenden, o se pagan.

Ayer hubo una rueda de prensado militantes 
ilegales del movimiento obrero en la Construcción. 
El problema de la pugna por subir los salarios está 
en el decreto de congelación salarial que ha 
rebajado a 15.000 pesetas mensuales para el peón 
las 17.500 que se consiguieron en Madrid mediante 
la negociación patronos-obreros El mismo 
argumento fue largamente e^rimido en Zaragoza 
por la parte empresarial, ante las peticiones de los 
huelguistas (2Z000 pesetas mensuales para el 

te peón), y de ahí que el objetivo actual sea el de 
echar abajo un decreto que limita las subidas de 

te salarios, decreto que ha sido contestado 
amplísimamente en todo el país n 11
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LA PRODUCCION DE
MATERIAS PRIMAS SE 

INCREMENTA 
EN ESPANA

Los principios activos para la industria farmacéutica 
pasaron de Y.703 millones de pesetas en 1965 a 
6.812 en 1974

LONDRES (IPS).— La Revista "Scrip**, que tiene 
gran difusión en el mundo científico del Reino Unido, 
acaba de difundir la noticia de que, contrariamente a lo 
que muchos piensan, el desarrollo industrial español no 
se ha hecho de espaldas a la producción de ^ncipios 
básteos. Sino prestando, uña especial atención a este 
capitulo, que garantiza el funcionamiento de la 
industria.

En el campo de la química, la producción de materias 
primas ha se^ido una línea espectacular. La industria 
española paso de 1.703 millones de pesetas en principios 
activos para la industria farmacéutica, en 1965, a 4.243, 
en 1971; 4.978, en 1972; 5.934 en 1973 y 6.812 en 
1974, último año a que alcanza la estadística de la 
revista lón, que ha servido de fuente a "Scrip**.

Las cifras revelan que en el período comprendido 
entre 1965 y 1971, la producción de materias primas se 
incrementó en un 149 por cien, y de 1971 a 1974, en un 
60 por ciento, lo que significa que se ha mantenido un 
ritmo similar.

SE DUPLICARA EL PRECIO DEL 
PAPEL EN 1980

MADRID, 23 
(Cifre) -i Los precios 
mundiales del papel, en 
il980, serán aproximada
mente el doble de su costo 
actual, según un trabajo 
firmado por C. LA. Valpole 
en la publicación "Pulp and 
Paper International"

Para el articulista, 
influirán en este aumento los 
crecientes costos de 
combustible, de explotación, 
de la< lucha contra la 
contaminación y los costos 
de las nuevas fábricas de 
pasta y papel, así como la 
incidencia de la inflacción.

^ALiMErrrARiA^T^

CHINA,LA PRIMERA NACION 
VISITANTE

BARCELONA, 23 (Logos).— Una de las primeras 
visitas que ha recibido "Alimentaria-76” ha sido la de un 
miembro de la Embajada de la República Popular China 
en el Estado español, señor Chen Chen Ming, a quien le 
ha recibido el comité organizador del salón, 
posteriormente el visitante ha firmado en el libro de 
honor del certamen.

El diplomático chino tiene previsto, a lo largo de 
varios días, visitar el salón* internacional de la 
alimentación industrial, interesado especialmente en las 
técnicas nuevas del sector, así como visitar a los 
espositores que exhiben maquinaria, tanto destinada a la 
fabricación de productos alimenticios, como a la de 
envases y embalaj'es.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el dia 23 de Marzo de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés...........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés ..'...
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
i Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66,970 
67,967 
14,187

128,783 
26,170

172,261
26,180 

7,944
24,766 
15,183 
10,977 
12,082 
17,392

364,561 
228,957

22,331 
164.666

67,170 
68,238 
14,245

129,436 
26,299

173,221 
26,310

7,977 
24.886 
15,263 
11,028 
12,140 
1 7,489

367,651 
231,222
22,435 

165,975

LA BAJA DE
LA BANCA EN
LA BOLSA

MADRID, 23 (Logos).— 
La rentabilidad total media 
de las acciones bancarias 
cotizadas en la bolsa de 
Madrid desde principios del 
presente año hasta el día día 
dieciocho del mes en curso 
han sufrido una baja del 
11,2 por ciento según un 
estudio realizado por 
técnicos financieros.

En efecto, de los diez 
mayores bancos nacionales, 
en el período citado, sólo las 
acciones del exterior de 
España han experimentad* 
un alza del once coma dos 
por ciento, mientras que los 
nueve restantes han sufrido 
bajas de mayor o menor 
consideración.

El Atlántico y el 
Santander, ya dentro de la 
banca puramente privada, 
han sido las dos entidades 
de crédito menos afectadas 
por la baja, con un descenso 
del cinco y del siete coma 
cuatro por ciento 
respectivamente. Les siguen 
el Banesto con ocho por 
ciento; Central-nueve coma 
ocho; Hispano —once coma 
siete; ibérico —trece coma 
dos; Vizcaya —catorce coma 
uno; Bilbao —quince coma 
tres y Popular —16,1 por 
ciento.-

LA ESTERLINA
CONTINUA
PERDIENDO
TERRENO
LONDRES, 23 (Efe).- 

La libra esterlina tuvo un 
errático comienzo esta 
mañana en los mercados de 
divisas.

Al continuar la 
incertidumbre general de los 
mercados, la esterlina acusó 
la tónica, comenzando con 
signos de recuperación para 
perder terreno 
inmediatamente después.

Con respecto al dólar, la 
esterlina cotizaba esta 
mañana a 1.9225, lo que es 
15 puntos más alto que su 
cotización al cierre del 
lunes, con respecto a sus 
tipos de 1 970 cuando 
comenzó su flotación.

Las perspectivas para hoy 
son inciertas, ya que han de 
anunciarse las estadísticas 
de desempleo en el Reino 
Unido y se esperan que estas 
no sean buenas.

CREDITO A LA 
INDIA PARA 
LA COMPRA 
DE AIRBUS
MADRID. 23.— Se ha 

firmado' en Nueva Delhi un 
contrato de crédito, por 
valor de 85 millones de 
dólares, entre un consorcio 
franco'alemán de bancos y 
la compañía aérea Indian 
Airlines.

^a operación, con un 
periodo de vigencia de diez 
años, la dirige Crédit 
Lyonnais, miembro francés 
del. grupo Europartners, 
cuyo socio español es el 
Banco Hispano Americano.

El crédito se destinará a 
financiar la compra de tres 
aparatos AIRBUS, avión 
europeo construido con 
aportación británica, 
francesa, alemana y 
holandesa, y en el que 
participa activamente la 
industria aeronáutica 
española.

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
'EQB, especialmente matemá< 
ticas. Telef. 250270.

Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

BOLSA de
Preced. HOY

La bolsa hoy
NUEVO
DESCENSO

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

iniciaciem de semana con 
una acentuación de las 
posiciones vendedoras y un 
resurgir de los apoyos. En 
los ojancos comerciales, 
cuyo índice llega al 87,87, 
hay bajas de 9 enteros en 
Vizcaya y 8 en Bancobao, 
Banesto y Central y en los 
industriales una 
recuperación de 7 en 
Noroeste y bajas de 5 en 
Fomento y 4 en Urquijo. 
Subidas, en las eléctricas, 
destacando Iberduero 4-3.5 .

En construcción pequeñas 
bajas de 3 enteros en 
inmobiliaria Metro y de 2 en 
Dragados, aunque el cupón 
de esta última sociedad 
marca una baja de 45 ptas.

En inversión destaca 
Popularinsa en alza de 16.

Los monopolios tienen 
avances de 3 enteros en 
Campsa y 5 en Tabacalera y 
Telefónica pierde 3,5 si bien 
hoy paga dividendo de 4 
duros. Bien las papeleras 
con Torres -f-9. Sarrio -M y 
Reunidas 4-2 y alguna 
alternativa en químicas al 
ceder 8 Explosivos y 1 
Cepsa y mejorar 5 Hidro- 
nitro y 2 Sniace. En 
siderúrgicas Altos Hornos 
pierde 6 enteros y ganan 10 
Oiarra y 3 Tubacex. 
Comienza noy la ampliación 
de Unión y Fénix a cotizar 
marcando Tas acciones a 486 
por ciento y el derecho a 
o50 ptas. Al cierre se 
continuaba con oferta de 
bancos y algún dinero para 
valores sueltos cuyos 
cambios han quedado por 
bajo de las otras bolsas.
Indices de la bolsa de
Madrid: 88,88 (-0,19)

BILBAO

Flojo comienzo de 
semana, con las mismas 
características de tandas 
anteriores. En las eléctricas 
alzas de 1 y 1,5 enteros 
dentro de una cotización 
muy apoyada. Dos 
ganancias en siderúrgicas de 
9 enteros en Tubacex y 5 en 
Aceros y bajas de 75 en 
Forjas Alavesas, 10 en 
Finanzauto y Servicios y 6 
en Santa Barbara,, 
terminando el corro más 
bien con papel. En bancos 
un alza de 12 enteros para 
Noroeste y para Exterior 
con bajas en todos los 
demás, destacando Quesada 
— 10. Flojas las químicas 
con la diferencia máxima en 
los 20 enteros que pierde 
Firestone. Bien monopolios 
con alzas de 11 en 
Tabacalera, 7 en Campsa y 
repetición al computar el 
dividendo, que paga, para 
Telefónica y un fin de 
sesión sin relieve. Indice de 
la bolsa de Bilbao: 88,51 
(-0.35)

BARCELONA

De corte similar a días 
anteriores, quizá algo menos 
de papel en ios sectores 
contratantes, salvo en 
bancos, donde el papel ha 
crecido y recuperaciones de 
distinta entidad salvo en los 
títulos bancarios. Las bajas 
de bancos comerciales son 
entre 5 y 8 enteros y en 
industriales hay una 
recuperación de 3 para 
Induban. En las ganancias 
destacan Olarra en 
Siderúrgicas -F8 y Sansón 
-♦-5 en Construcción. En los 
deméritos las 38 ptas. que 
pierde el derecho de 
Dragados. Cierre sin variar 
de situación.

ELECTRICAS

Banco Zaragozano......................... 776 776
Banco Exterior................................ 590 590
Banco Central ..................... ........... 788 780
Banco Español'de Crédito............. 541 533
Baixo Hispano Americano.......... 483 480
Banco de Santander....................... 780 776
Banco Popular Español.................. G82 575
Banco de Bilbao............................. 648 640
Banco de Vizcaya........................... 609 600
Banco Occidental........................... 412
Banco Atlántico........ ................... 475 472
Banco Industrial de Cataluña....... 383 383
Banco Ibérico................................. 591 583
Banco Urquijo............................... 565 561
Banco Industrial del Sur............ 740 ...

Hidro.Española....  
Sevillana................  
Cantábr ico.............  
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña....... 
Iberduero...............  
E. Reunidas............ 
Unión E. Madrileña 
Penosa....................  
Fecsa 5.000.............
Fecsa 1.000.............

MINERAS

Ponferrada....  
Duro Felquera

136,75 
138 
130 
129
112,50 
163 
103 
130 
115 
119
123,75

163
104

137
139,50 
130
130 
113,50
166,50 
104
131
115,50 
119
124,50

102

Sldee^ometalúnglcas

Altos Hornos................................... 155 149
Auxiliar F.C............ 89 —

Azucarera......................
142
626

139 139
Ebro............................
Aguilas.......................................

QUIMICAS

Petrcíl eos.......................................... 412 411
Explosivos ...................................... 299 291
Energías........................................... 134 136

CONSTRUCCION

Dragados........ . 635 633
Urbis.......................... 207 208
Inmobi lianas Metro.... 208 205
Vallehermoso......... 213 213

VARIOS

Teletoni''3........................................ 185,50 182
Galerías Preciados ....7................... 338 338
Campsa............... 290 293
Tabacal ei a.......... 900 305
AstillertB............. Q9
Metro............................................... 106 104
Union Fenix. . R9n 486
Ahorrofondü ..................... 1.451^98 1.461,21
Seat .................................................. 138 140

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

1^0 AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

IffTh ( li:\ I \()5 I s7 SKHl ICIO * /976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central; SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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En el 
Consejo 

de 
Seguridad

JUDIOS y PALESTINOS, 
ENFRENTADOS en la

776 
590 
788 
541 
483 
780 
C82 
648 
609 
412 
475 
383 
591 
565 
740

135,75 
-138
130 
129
112,50 
163
103 
130 
115 
119
123,75

163
104

776 
590 
780 
533 
480 
776 
575 
640
600

472 
383 
583 
561

137
139,50 
130 
130
113,50 
166,50 
104 
131
115/50 
119
124,50

102

MISMA MESA
naciones unidas, 23 (Efe).- Sentados frente a frente en 

la misma mesa del Consejo de Seguridad, que tiene forma de 
herradura, Israel y la Organización de Liberación Palestina (OLP) 
narecían haber alcanzado un punto de convergencia que 
nresagiaba futuros encuentros y hasta negociaciones. La reunion 
Sistaba de ser amistosa, ya que el Consejo debate una acusación 
Xl grupo islámico contra Israel por brutal represión de los arabes 
residentes en las zonas ocupadas de Jerusalén y la ribera oeste del 

^^'^Pero el gmpo árabe consideraba que el hecho de haber 
derrotado (11-1) el segundo intento norteamericano para cerrar 

puertas del Consejo a la OLP -el primero fue anteriormente 
e8te*^año en la sesión sobre la cuestión del Oriente Medio y el 
nroblema palestino-, demostraba que cuentan con ab^luta 
mayoría en el consejo, válida en cuestiones de procedimiento, 
^naue inefectiva en cuestiones sutantivas en las que el voto en 
coní^ de un miembro permanente -y Estados Unidos es uno de 
los cinco- significa veto.

NO ESTUVO ISRAEL

La posibilidad de veto pendía también sobre una resolución 
del grupo islámico, que presentarán posiblemente hoy Libia y 
Pakistán, con algunos otros países como co-p^trocinadores, al 
igual que la resolución aprobada por mayoría y vetada por 
Estados Unidos,reconociéndolos derechos, inalienables a una 
entidad nacional del pueblo palestino.

Pero en aquella ocaaón Israel se mantuvo ausente de la sala 
del Consejo y en cierta forma el debate perdió interes y 
^^^En^^sta” ocasión, allí estaba el embajador israelí Chairn 
Herzog, para escuchar las denuncias de “represión totalitarista 
por parte de Israel contra las manifestaciones árabes que se han 
^udiMdo especi^mente en Jerusalén después de que un juez 
abwlvió a los judíos acusados de sacrilegio en la mezquita de AI 
Aqsa, uno de los lugares sagrados del Isliun. , 

Anteriormente, el grupo islámico había acudido al secretario 
general para que interpusiera sus buenos oficios, a fin de que se 
respetaran los lugares sagrados de la fe musulmana en Jerusalén y 
terminarán los actos de represión israelí que dÿeron podían 
conducir a un genocidio.

SITUACION ALARMANTE

155
89

149
El representante libio abrió la sesión con una apelación a 

Estados Unidos: “Confiamos en que esta, superpotencia, en su 
^centenario, sea guiada por una nueva luz”. ,

Inició entonces el ataque contra “los sionistas cuya pontica 
deliberada es, según denunció, “alterar radicalmente el stat^ 
cultural, religioso, demogr^ico y político y absorber al Jerusalén

140 
628 
139

142
626
139

GALERIAS de ARTE
LEONA RD O

EXPONEN :412
299
134

635
207
208
213

411
291
136

633
208
205
213

López Garda (ESCULTURAS)

' J. Verdasco (PINTURA)

DEL 18 AL 31 DE MAKZO
Perpetuo Socorro, 2 

Horario: de 6 a 9 Teléfono 3786(X)

185,50 
338 
290
299
92

106 
620 

1.451^98
138

182 
338 
293
305

104
486
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ocupado mediante la supresión de su idiosincrasia histórica y de 
las instituciones musulmanas y cristianas”.

El delegado de la OLP, Aehdi Labib Terzi, calificó de 
alarmante, a la vez que estimulante, la situación en las 
poblaciones palestinas “bajo ocupación sionista”.

Dijo que era alarmante “porque las fuerzas de ocupación han 
recurrido a brutales medidas hitleristas de represión para 
contener la rebelión de las masas, en algunos casos calificada de 
disturbios, en otros perturbaciones, pero realpiente una 
insurrección sin armas contra las fuerzas de ocupación”.

TOQUE DE QUEDA

Dÿo que los israelíes habían impuesto un toque de queda de 
22 horas y media, con solo 90 minutos para que la población 
adquiriera alimentos en algunos lugares y agregó que según los 
sionistas los palestinos son “residentes” en sus propias casas, no 
habitantes o ciudadanos legítimos.

El representante egipcio. Abdel Me^id, .se manifestó en 
términos similares y dijo que la resolución del Consejo debía 
incluir el reconcomiento de los derechos del pueblo palestino a la 
auto-determinación, condena a Israel por sus acciones brutales e 
ilegales en los territorios ocupados, y medidas inmediatas para 
terminar esas violaciones y rescindir las medidas adoptadas en 
Jerusalén y la ribera oeste del Jordán.

El representante israelí, Chaim Herzog, negó todas lat 
acusaciones e hizo un recuento histórico sobre el status de los 
Santos Lugares musulmanes, afirmando que durante 19 años las 
mezquitas del monte del Templo en Jerusalén estuvieron 
cerradas a los arabes de Israel por disposición de las autoridades 
jordanas.

- «-■ ¥

La violencia reina en las calles de Beirut. Tras las explosiones de gana
das de cañón y mortero y el incesante tableteo de las ametralladoras,d 
vencedor se ensaña con su víctima, y el cuerpo de un falangista cristia
no muerto en los enfrentamientos es arrastrado por las calles. (F ot o 
Cifra)

((Los EE.U(J. no
a Cuba .se quedaran 

cruzados de brazos»
WASHINGTON, 23 (Efe).- El secretario de Estado norteamericano, Henry 

Kissinger, dijo ayer que '^Estados Unidos no aceptará ninguna otra intervención 
militar de Cuba en el exterior”.

En un discurso ante el Consejo de Asuntos Mundiales de la Universidad Metodis
ta del Sur, en Dallas (Texas), Kissinger dijo que “Angola no ha establecido ningún 
precedente” al sugerir que Estados Unidos no se quedarán cruzados de brazos, en 
caso de una presencia militar cubana en otra parte del mundo.

Kissinger mencionó en particular la actual crisis en Rhodesia y advirtió a La 
Habana que nadie dejará de tener el apoyo norteamericano “por la amenaza de 
tropas cubanas o armas soviéticas”.

“Ha llegado el momento de que recordemos al mundo que Estados Unidos se 
mantiene capaz de una inmediata y decisiva acción”.

“El pueblo norteamericano sabe que los Estados Unidos no pueden permanecer 
al margen, si los principios básicos de conducta responsable internacional son burla
dos y el equilibrio geopoltlico es amenazado por una constante de intervenciones 
exteriores en conflictos locales”, dijo el secretario de Estado.

En su discurso, Kissinger llegó a la conclusión de que los adversarios en potencia 
de los Estados Unidos, especialmente Cuba y la Unión Soviética, recurrirán cada vez 
con más frecuencia a conflictos del tipo de los de Angola para promover sus ganan- 
c ias ge op o l it icas.

PERU EXPLOTA SUS YACIMIENTOS 
PETROLIFEROS DE LA SELVA 
AMAZONICA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
• Un gigantesco oleoducto atravesará los Andes 

hasta la costa septrentrional del país

LIMA (Crónica de IPS, especial para nuestro diario).- La gran 
preocupación del Perú en estos momentos, lo mismo que la de 
Ecuador, es la explotación de los ricos yacimientos de petróleo 
descubiertos, no hace mucho, en la región amazónica. El interés 
de estos yacimientos no está sólo en poder solucionar el 
problema de la energía del país, con toda la importancia que ello 
tiene. El interés radica, además, en las exportaciones, en la 
posibilidad de convertirse en una nueva Venezuela, con la 
prosperidad, el desarrollo y la riqueza que el petróleo arrastra 
consigo, y mucho más a los precios que actualmente se pagan por 
el barril.

Pero la explotación de los yacimientos cuenta en Perú con un 
serio inconveniente: el de la gigantesca muralla de los Andes. 
Para soslayar el problema, Perú realizará una gigantesca obra de 
ingeniería, consistente en tender un oleoducto hasta la costa 
septentrional del país, al objeto de que el petróleo tenga salida al 
mar.

Como paso previo para la iniciación de las obras, el Gobierno 
peruano acaba de invertir 20 millones de dólares en tres nuevos 
aviones L-100, que permitirán el transporte de los grandes anillos 
del oleoducto y de toda la maquinaria pesada que hará falta 
movilizar para el trabajo.

Los L-100 ya han sido ampliamente experimentados en Perú 
para el transporte de ganado y el socorro y aprovisionamiento de 
víctimas en algunas de las inundaciones registradas en los puntos 
más aislados del país.

A LA VENTA HOY 
EN ALEMANIA

PILDORA 
ANTICONCEPTIVA
CON EFECTOS
PARA UN AÑO
BONN, 23 (Efe).-A partir de 

hoy las mujeres de Alemania 
Federal pueden disponer de una 
cápsula anticonceptiva con 
efectos para un año.

Se trata de una cápsula de 
plástico en cuyo interior está 
depositada una cantidad de 
hormonas que suministra al 
organismo femenino unos 65 
microgramos de progresteron 
diarios que impiden la 
concepción.

La cápsula ha de ser 
depositada en el útero, por 
medio de una operación que 
dura unos diez minutos, y en un 
momento determinado puede 
ser tretirada, volviendo a ser 
fecunda la mujer.

E) efecto de la misma ha sido 
experimentado con efectos 
positivos en u; 6.000 mujeres 
en Estados ' .los, Alemania 
Federal y otros países.

La cápsula mide 3,6 
centímetros de longitud y en 
Alemania esta puesta a la venta 
con el nombre de Biograviplan" 
al precio de 60 marcos (1.500 
pesetas) y los gastos de 
operación son de unos 175 
marcos (4.375 pesetas).
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EN RHODESIA'

SITUACION CRITICA
• LOS DIRIGENTES DE AMBAS PARTES HAN ROTO LAS CONVERSACIONES
• SE SOLICITA DE GRAN BRETAÑA QUE PARTICIPE ACTIVAMENTE

LONDRES, 23 (Crónica por Patrick KEATLEY, de '*The Guardian” 
en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Aquí, en Londres, los miembros del gobierno de su majestad parecen haberse 
quedado paralizados, turbados y aturdidos ante la abrupta ruptura de las 
conversaciones entre Mr. lan Smith y el Dr. Joshua N’K orno; ruptura que se produjo 
inopinadamente el viernes 19, con lo que se ha agravado la ya seria situación de 
Rhodesia.

Como es sabido, Mr. lan 
Smith, héroe de los ejércitos 
británicos como oficial de la 
R.A.F. durante la Segunda 
Guerra Mundial; pero que 
declaró unilateralmente la 
independencia de su país 
ante la corona inglesa el 11 
de noviembre de 1965, es el 
dirigente máximo visible de 
la minoría blanca 
oligárquica que rige a 
Rhodesia; ocupa, asimismo, 
la presidencia del Gobierno. 
El Or. Joshua N'Komo, líder 
indígena del llamado 
Consejo h'acional Africano 
constituye la figura más 
caracterizada de entre los 
jefes del nacionalismo 
nativo moderno.

Pues bien: ante este fallo 
de las negociaciones entre 
ambos dirigentes (el criollo 
y minoritario por una parte, 
y el nativo y mayoritario 
por la otra), el “premier ’’ 
lan Smith, con su 
llamamiento a la Gran 
Bretaña para que “participe 
activamente", parece haber 
pedido al secretario del 
“Foreing Office" Mr. James 
Callaghan', que venga en su 
ayuda^ A su vez, Mr. 
Callaghan reiterando su bien 
conocida fórmula de que la 
Gran Bretaña se mantenga al

LA SEPARACION MATRIMONIAL DE LA.PRINCESA 

INGLATERRA. EXPECTANTE MASACRE
estudiantil

BANGKOK, 23 (Crónica de 
Lewis M. SIMONE del Washington 
Post, especial para 
ARAGON/exprés.)

Tres personas perdieron la vida y 82 
resultaron heridas el domingo al ser arrojada 
una CTanada contra una marcha masiva de 
estudiantes universitarios, los cuales 
solicitaban que los Estados Unidos cumpliesen 
la ordemde retirar todas las fuerzas militares 
que aún quedan en Tailandia.

Los muertos fueron dos estudiantes y un 
muchacho que distribuía agua fresca a variât 
miembros de la marcha, cuando se dirigía a la 
embajada estadounidense a través de las calles, 
bloqueadas, por centenares de policías 
antioisturbios.

Tras el suceso, el jefe de gobierno Kukrit 
Pramoj convocó su gabinete, así como a jefes 
militares y de la policía a una reunión de 
urgencia- Un portavoz gubernamental 
manifestó a la prensa que los dirigentes del 
país se jironunciaron en contra del estado de 
excepción.

LONDRES. — La Princesa Margarita de Inglaterra y su esposo Lord Snowdon han 
acordado la separación legal, después de 16 años de matrimonio, según han con
firmado oficialmente un portavoz del Palacio de Kensington, residencia hasta aho
ra del matrimonio. En la foto, puerta de entrada al citado palacio, donde numero
sos curiosos se agrupan comentando el suceso (Telefoto Upi-Cifra)

Al convocar a los jefes militares, Kukrit 
evidentemente intentaba recortar cualquier 
plan (jue pudieran estar considerando los 
miiitar<‘s para utilizar la violencia como 
excusa para imponer la ley marcial o realizar 
un goljie de estado. Se han registrado rumores 
en Bangkok durante varias semanas sobre tal 
posibilidad.

El portavoz del gobierno dijo que la 
decisión de no imponer un estado de urgencia 
fue aprobada porque los dirigentes nacionales 
creen que podría tener efectos negativos en 
las elecciones. También dijo que el gobierno 
estaba alentado por la declaración de los 
estudiantes de que no llevarían a cabo otra 
manifestación durante el período de cuatro 
meses concedido a los Estados Unidos para 
que realice la retirada total.

Los estudiantes, estimados en unos 10.000 
marcharon a través de las calles de Bangkok 
hacia la embajada norteamericana. Pedían que 
los Estados Unidos atendieran la petición del 
gobierno tailandés de retirar los 4.50C 
soldados estadounidenses que hay en el país y 
todo el equipo militar en el período 
estipulado.

La intención de la marcha y la 
concentración junto a la embajada 
estadounidense era “mostrar el mundo 
nuestra intención de preservar la 
independencia y soberanía ae Tailandia”, 
dijeron los estudiantes tailandeses en tailandés 
y en inglés.

Los testigos presenciales de lo ocurrido 
manifestaron que la bomba parecía ser de 
fragmentación. Minutos después de producirse 
la explosión, un grupo de estudiantes 
detuvieron a un individui , de unos 28 a años, 
de quien pensaban partió ¡a agresión y le 
dieron una tremenda paliza. La policía, dijo 
posteriormente ijue dicho individuo fue 
puesto en libertad, porque no era 
8ospechos<^‘

margen de la cuestión de 
Rhodesia hasta que lan 
Smith haça “substanciales 
concesiones" a la 
intervención de la mayoría 
(negra) en la administración 
y en el gobierno de la 
"voluntariosa" colonia, 
parece que va a seguir 
haciendo exactamente lo 
mismo; es decir: continuar 
absteniéndose, aunque sea 
evidente que, por otra parte, 
desde Londres se contempla 
con redoblado interés y 
temor cómo marcha el curso 
de los acontecimientos en el 
Africa austral, al norte de 
Sudáfrica.

Hasta ahora, la única 
iniciativa por parte de los 
ministros británicos en esta 
encrucijada histórito-políti- 
ca ha sido la de intentar que 
la Unión Soviética no 
intervenga en Rhodesia, 
tanto diplomática como 
militarmente.

Una repetición del caso 
de Angola, con “asesores" 
cubanos o con “asesores" 
soviéticos —o de ambas y 
más procedencias del 
mundo socialista de sus 
asociados africanos—, cosa 
que se mira con muchísima 
aprensión en Londres, 
obligaría al gobierno 

británico a la intervención, a 
alguna clase de intervención 
— incluso, acaso, física— en 
cuanto a que el territorio, 
legalmente y en cuanto 
concierne al resto del 
mundo, sigue siendo una 
colonia de la corona inglesa.

Y ahora que el líder de 
la oligarquía blanca y jefe 
del gobierno de Salisbury 
—a pesar de ser un rebelde- 
ha apelado públicamente al 
gobierno de su majestad a 
que se ponga en movimiento 
en busca de un arreglo en 
Rhodesia, el momento 
verdaderamente ingrato y 
desagradable parece 
aproximarse cuando los 
ministros británicos puedan 
tener que actuar 
decisivamente.

La tarea más inmediata 
en este incordio sería la de 
advertir a los rusos, y esto es 
lo que Callaghan procedió a 
hacer el viernes.

El embajador de la URSS 
en la corte de San Jaime, Sr. 
r'ikolay Lunkov, fue 
invitado a una audiencia en 
Whitehall por tercera vez en 
esta semana a caballo entre 
el invierno y la primavera 
naciente. Se le emplazó a fin 
de hacerle una firme 
advertencia —para que se la

transmitiera a su gobierno 
en Moscú— de que éste se 
abstuviera de intervenir en 
Rhodesia. Naturalmente no 
se le dijo así tan claro en el 
Foreing Office, que dio 
cuenta de que se había 
pedido al enviado rusó a que 
visitase a Mr. Callaghan , 
con el objeto de evacuar 
consultas en torno al Africa 
meridional ("Southern 
Africa"), que es la forma 
usual y metafórica* para 
referirse a Rhodesia, en 
especial cuando se quieren 
abordar temas delicados.

Los movimientos en esta 
fase, y en .principio, se 
produjeron hace justo una 
semana, cuando el 
lugarteniente del Dr. Joshua 
N'Komo viajó sorpresiva e 
inesperadamente a Londres 
para que, a su vez, los 
miembros del gabinete 
británico intercediesen cerca 
del tozudo lan Smith, 
porque -5egún el ayudante 
del líder indígena— la 
ruptura de las conversacio* 
nes se preveía inevitable.

El mensaje inglés a Rusia 
ha sido brusco: los ministros 
británicos desean que el Sr. 
Andrey Gromyko, ministro 
soviético de Asuntos 
Exteriores venga de Moscú 
con el absoluto compromiso 
de que el líder Leonid 
Brezhniev y la misma Unión 
Soviética respeten a 
Rhodesia como parte de la 
esfera de influencia 
británica, y que, por tanto, 
no se intente allá 
intervención alguna, ni 
siquiera mediante 
“asesores" cubanos.
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--- :--- Z77----En las ultimas 24 horas 
en Beirut

MAS DE 100 
MDERTOSY 
220 BEBIDOS ’ 

■ i

BEIRUT. 23 (Efe).- A 
más de cien muertos y 220 
heridos se eleva el numero 
de víctimas causadas por los 
combates registrados 
durante las últimas 
veinticuatro horas en la 
ciudad de Beirut, según las 
cifras facilitadas por la 
policía y los hospitales a 
medianoche del lunes.

Al comienzo del martes 
seguían las luchas entre los 
falangistas cristianos y los 
musulmanes izquierdistas. 
La impresión era que estos 
últimos estaban

SE ESTRELLA UNA AVIONETA CONTRA
LA CASA DEL INTERMEDIARIO DE
LA LOCKHEED De todai 

para los 49.

TOKIO, 23 (Efe).- Una 
avioneta se ha estrellado contra 
la casa de Yshio Kodama, el 
comerciante japonés que sirvió 
de intermediario en las ventas de 
los aviones de la Lockheed a 
Japón.

Según la radio japonesa, el 
piloto de la avioneta, una 
“Cessna”, resultó muerto en el 
accidente.

En la casa donde cayó el 
aparato se produjo un incendio, 
que fue dominado rápidamente.

TRANSPORTISTAS 
ASESINADOS EN BOGOTA

BOGOTA, 23 (Efe).- Dos 
comerciantes fueron asesinados 
en el interior de una resúJencia 
ubicada al sur de la capital.

recuperando el control de || 
zona en la que está situado 
el hotel “Holiday Inn" y 
que habían hecho i 
retroceder tres manzanas de i 
casas a los falangistas que ‘ 
mantienen su poder i| - 
inacabado hotel Hilton.

Los musulmanes utilizan 
carros de combate, artillerie 
y vehículos blindados 
suministrados por el sector 
militar rebelde del teniente 
Ahmed Jatib, en un intento 
por desalojar a los falangisüi 
del sector occidental de le 
ciudad.
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finalmente 
contentaran 
general.

TRIUNFO

informó la policía.
Los autores del doble crimen 

aún no identificados, llegaron a 
la habitación del^ transportador 
Carlos Julio Diaz Rodr^ez, 
haciéndose pasar por detectives 
del departamento administrativo 
de seguridad. Das.

Cuando Díaz Rodríguez les 
solicitó la identificación los 
i nd ividuos comenzaron a 
disparar, sin dar tiempo a 
repeler el ataque. Después de 
asesinar a Díaz y a su cuñado 
Jaime Barreto Casas, huyeron en 
un automóvil del servitio j 
público. :

Según indicaron portavoces 
de la familia Díaz, últimamente , 
se habían recibido en la ; 
residencia llamadas telefónicas | 
amenazantes. ¡

• Kl 
DI

DALLAS ( 
(Efe).— Henry I 
calificado co 
positiva en su c 
decisión del 
Sadat de vol 
Occidente, y c 
de la influencia :

El s e c r 
norteamericano
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Los que MO TIEMEMConferencia
sobre

MAR se REBELANderechos
del mar

TRIUNFO

De todas formas, esto significó un indiscutible triunfo 
para los 49, ya que se le ha reconocido categóricamente de

NACIONES UNIDAS, 23 (Crónica por José SOBRINO, 
de “Efe”).- Una rebelión de los “países en posición 
desventajosa” porque carecen de mar y aspiran a obtener 
derechos marítimo, encabezada por Bolivia y Austria, 
animó ayer el soporífero ambiente de tecnicismo que ha 
predominado en la Conferencia sobre Derechos del Mar.

El grupo de los 49, como se conoce a lo que están en 
posición geográfica desventa; isa, consoló que su carta de 
^otesta fuera incluida en las actas oficiales de la primera 
sesión de la comisión general de la Conferencia, reunida 
ayer para considerar el progreso o falta de progre» de las 
tres comisiones principales tras una semana de reuniones.

La carta reitera una apelación para que los estados no 
adopten medidas unilaterales que extiendan la jurisdicción 
nacional más allá de 12 millas de sus costas, y manifiesta 
que “se requerirán múltiples cambios importantes” en el 
llamado texto único, que sirve de base para las 
negociaciones, para proteger ios derechos e intereses de lof 
países sin salida al mar.

El grupo de los 49 había demandado enérgicamente que 
la carta fuera distribuida como documento de la 
conferencia, lo que según se indicó daría paso a un debate 
general sobre el texto único —que trata de evitarse-, y 
finalmente se consiguió en arduas negociaciones que se 
contentaran con su inclusión en las actas de la comisión 
general. ____________

principal parte discrepante del texto único, que es en 
definitiva un proyecto básico de lo que será la convención 
internacional sobre el nuur.

La comisión general de la conferencia, bajo la 
presidencia, de H. Shirley Amcrasin^e de Sri Lanka, 
escuchó los informes de los presidentes de las tres 
comisiones de trabajo sobre el progreso de la lal»r tendente 
a una versión revisada del texto, que se había calculado 
demoraría cuatro semanas.

Se consideró la posibilidad de bosquejar un programa de 
trabajo para regular la consideración de los distintos 
artículos que componen el texto único oficioso para la 
negociación, a fin de que no se dedique demasiado tiempo a 
algunos y haya luego que apresurar indebidamente la 
consideración de los restantes.

Amerasinghe anunció que ha decidido dos días de débate 
en reuniones plenarias, a partir del lunes 5 de abril, sobre el 
texto que se elaboró bajo su dirección personal referente a 
procedmientos para solucionar disputas resultant^ de 
cuestiones planteadas pot el derecho del mar. Añadió que 
posteriormente se fijara debate sobre los usos pacíficos del 
espacio oceánico. Otra concesión a solicitud de un grupo 
de los intereses comunes, el llamado de los 77 que agrupa a 
países en desarrollo, fue la promesa de Amerasin^e de 
facilitar por lo menos una mañana o una tarde libre a cada 
semana a fin de que puedan reunirse los distintos grupos a 
fin de intercambiar ideas sobre sus objetivos comunes y 
planear estrategias para la negociación en el seno de las 
comisiones.

• KISSINGER APLAUDE LA
DENUNCIA DEL TRATADO 

SOVIETICO-EGIPCIO
DALLAS (Tejas), 23 

(Efe).— Henry Kissinger, ha 
calificado como “muy 
positiva en su conjunto" la 
decisión del presidente 
Sadat de volverse hacia 
Occidente, y desprenderse 
de la influencia soviética.

El secretario 
norteamericano de Estado,

interrogado al término de 
un discurso que pronunció 
ante el Consejo de Asuntos 
Exteriores, de Dallas, añadió 
que la decisión de Egipto 
proporcionaba a los Estados 
Unidos “una excelente 
ocasión", al mismo tiempo 
que una pesada 
responsabilidad.

“Será preciso demostrar 
si los países que cuentan 
con nosotros ven satisfechas 
sus ilusiones”, precisó 
Kissinger, haciendo clara 
alusión a la demanda de seis 
aviones de transporte, por 
parte de El Cairo, lo que
tropieza 
objeciones

con numerosas 
en el Congreso.

INVITADO POR GADDAFI

• GISCARD
aUBIA

PARIS, 
presidente 
D’Estaing
i nvitación

23 (Efek- El 
Valery Giscard 

ha aceptado la
del coronel

Moammar el Gaddafi* para 
hacer una visita oficial a 
Libia, pero no se ha fijado 
aún la fecha en que 
efectuará el viaje.

Esta declaración figura 
en el texto del comunicado 
conjunto, divulgado en 
Tripoli y en París, al 
término de la visita que, del 
20 al 22 de ir.arzo, ha hecho 
a Libia el primer ministro 
francés, Jacques Chirac.

Durante su estancia en 
Libia el primer ministro 
francés firmó con su colega 
el comandante Abdessalam 
Yaiud, tres acuerdos: uno 
de la cooperación 
económica y técnica, otro

referente a las relaciones 
culturales, y un tercero, 
sobre cuestiones maritimas.

Asimismo fueron 
concentados tres proyectos 
de obras públicas, para 
construir, con el apoyo de la 
tecnología y la industria 
francesas, un pantano, una 
red de canales de irrigación 
y una fábrica de cemento. 
Otros proyectos, todavía en 
estudio: construir una 
central nuclear y una fábrica 
para desalinizar las aguas del 
mar.

Respecto al petróleo, el 
primer ministro francés 
declaró que Francia “hará 
un esfuerzo" para aumentar 
sus compras a Libia, pero no 
se concretó en cifras esta 
perspectiva de acrecentar las 
importanciones de 
hidrocarburos.

NUEVA ACUSACION CHINA
CONTRA LA URSS

PAN SIN SAL 
CONTRA LA 
HIPERTENSION

HONG KONG, 23 (Efe).- 
China ha acusado a la Unión 
Soviética de violar la soberanía 
de otros países, esquilmando sus 
recursos pesqueros.

La agencia “Nueva China”, 
sintonizada en Hong Kong afima 
que la flota pesquera soviética se 
dedicaba a saquear los recursos 
pesqueros en todas partes.

'También dijo “Nueva China” 
que entre los buques pesquero-

soviéticos había muchos que 
participaban en operaciones de 
espionaje.

“Miden la profundidad de las 
aguas y recopilan datos sobre 
recursos marinos, así como 
secretos militares de otros 
países. Los soviéticos incluso 
utilizan acuerdos de pesca para 
ganar acceso a instalaciones 
portuarias con fines militares”^ 
añade el artículo.

BRUSELAS, 23 (Efe).- 
Después de haberse 
descubierto que la sal en los 
alimentos provoca 
hipertensión, los fabricantes 
de pan belgas deberán 
reducir próximamente el 
contenido del cloruro
sódico en sus elaborados.

1 de abrilA partir del 
próximo, fecha en que se 

una nueva 
sobre los 
harina, los

EN FRANCIA: EL TRAFICO
FERROVIARIO SIGUE PERTURBADO

atil
bierno dijo que la 
Lin estado de urgencia 
dirigentes nacionales 
efectos negativos en 
dijo que el gobierno 

declaración de los 
levarían a cabo otra 
1 período de cuatro 
Estados Unidos para 
al.

lados en unos 10.000 
as calles de Bangkok 
mericana. Pedían que 
iieran la petición del 
e retirar los 4.500 
i que hay en el país y 
itar en el período

la marcha y la 
o a la embajada 
“mostrar el mundo

de preservar la 
anía ae Tailandia’’, 
lilandeses en tailandés

ales de lo ocurrido 
rnba parecía ser de 
Icspués de producirse 
upo de estudiantes 
I de unos 28 a años, 
lió !a agresión y le 
íiza. La policía, dijo 
ücho individuo fue

porque no era

ITALIA;
PREOCUPACION 
DEMOCRISTIANA

ROMA.- El primer ministro italiano, Aldo Moro, escucha 
con gesto prcoeupad<> v pensativo al orador de turno, durante ! 
una sesión del XfH Congreso del Partido Demóerata Cristia- I 
no, que desde el día 18 hasta el 22 se celebra en el palacio de I 
Deportes de Roma (Cifra-l 'pi). i

pone en vigor 
legislación 
productos de 
belgas tendrán menos sal en 
el pan y derivados.

La sal produce 
hipertensión, una de las 
principales causas de las 
enfermedades cardiovascu-
lares como la angina de 
pecho, la trombosis y el 
infarto.

PARIS, 2J fEfe).- Una 
nueva serie de huelgas del 
personal ferroviario, aumenta las 
perturbaciones en diversas 
líneas, cuando se pensaba que 
los paros decididos por algunos 
sindicatos la semana pasada 
habrían terminado.

Los efectos de estas huelgas 
móviles se rmnifiestan cada día 
en sectores diferentes de la red 
ferroviaria francesa. Las regiones 
mds afectadas hoy son las del 
norte y el oeste, lo que 
corresponde en París a las 
estaciones del norte de

EL ENTERRADO 
VIVO, 
ENCERRADO... 
POR ATRACO

Saint -Lazare d e

Mont-Pamasse.
Como los paros se producen 

a v^ces inopinadamente, la 
dirección de la “SNCF 
(Empresa Nacional de 
Ferrocarriles) les resulta difícil 
establecer provisiones, a fin de 
informar aípúblico acerca de la 
situación.

Entre tanto, hay muchos 
miles de viajeros que no saben 
cuando podrán salir o continuar 
su viaje, y hs transportes de 
mercancías están sufriendo 
considerables retrasos, con todo 
lo que ello comporta de 
perjuicio para ¡a economía 
nacional.

ACUSACION BRITANICA

bruselas, 23 (Efe).- 
Freddy \én Wymeersch, que 
mantiene el record del mundo 
de duración de estancia en una 
tumba, ha sido hoy "encerrado" 
—no enterrado— en una celda
por atracador.

El joven 
asombrado
permaneciendo 
enterradp vivo y 
indemne el pasado 
diciembre.

Freddy que, junto

belga habia 
al mundo

1 3 d ías 
saliendo 
mes de

tres 
una

con 
amigos, atracó ayer a 
persona y le sustrajo 5.0(D0 
francos belgas (unas 8.250
pesetas), pero de forma tan
torpe que r 
detenido.

Ahora, en 
enterrado.

rápidamente fue

lugar de estar 
p er ma necerá

encerrado, más de 103 días.

"LOS PESQUEROS SOVIETICOS 
ESTAN 'LIMPIANDO' NUESTROS 
BANCOS DE PESCA"

LONDRES, 23 (Efe) - El 
presidente de la "Federación 
Norteña de Pescadores" 
británicos. Torn Mainjiriza, 
lanzó hoy un duro ataque a las 
flotas pesqueras soviéticas que 
faenan en las costas del 
Noroeste del país.

''Los soviéticos 
sistemáticamente limpian un 
área de pescado y de inmediato
se trasladan 
Mainpriza.

En la 
pesq ueros

a otras zonas", dijo

actúa I idad 1 30 
soviéticos están

"limpiando" los bancos de pesca 
situados a 20 millas de la costa 
británica

"Limpian tan bien las zonas 
de pesca y desperdician tan

poco en su proceso industrial, 
que nunca se puede ver una 
gaviota siguiendo a un pesquero 
soviético"

El presidente de la 
' ' F ed'eración Norteña de 
Pescadores" británicos añadió: 
"Los soviéticos limpian la zona 
y no se preocupan de los límites 
de pesca estipulados".

Esto afecta a la irxJustria 
pesquera británica, teniertdo que 
pagar precios mas elevados por 
el pescado dpi mar del norte.

Tras señalar que estas 
"limpiezas" de los pescadores 
soviéticos no dejan pescado para 
los británicos, Mainpriza apuntó 
"Necesitamos un mínimo de 
100 millas exclusivamente para 
los pescadores británicos '

• Escalada de violencia
en el Ulster

BELFAST, 23 (Efe).— 
Un reservista de la policía 
se encuentra gravísimamen- 
te herido en un hospital de 
Londonderry, a consecuen
cia de los disparos que ano
che le hicieron unos desco
nocidos.

Este fue uno de los mu
chos tiroteos que se registra
ron tanto en Londonderry 
como en Belfast en las últi
mas horas, en una nueva es
calada de la violencia.

Expertos en explosivos 
del Ejército consiguieron

desmontar esta mañana una 
potente bomba colocada en 
un bar, dentro de una popu
losa zona.

Las fuerzas de seguridad 
realizaron durante la noche 
varios arrestos, provocando 
con ello fuertes reacciones 
del vecindario de los barrios 
donde se produjeron las de
tenciones.
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relof de
la dudad

MEDEL HABLARA 
[A EN EL ATENEO

Como estaba previsto, mañana miércoles, a las ocho de 
tarde en la tribuna del Ateneo pronunciará su conferencia 
don José López Médel sobre el palpitante tema "Una 
democracia para el futuro". El conferenciante es profesor 
universitario abogado y miembro del Colegio de Aragón. La 
disertación ha causado mucho interés en diosos estamentos 
de la ciudad. Como siempre se espera la asistencia masiva de 
muchos jóvenes, los cuales desean conocer en profundidad el 
pensamiento de López Medel. El Ateneo con esta serie de 
personas de primera fila nacional, ha tenido un nuevo auge en 
su ya dilatada vida de servicio a Aragón. Don Manuel Vitoria, 
presidente del Ateneo sabe elegir en cada momento al 
conferenciante que más audiernia e interés va a tener entre 
los zaragozanos.

Debido al pasado ‘"puente festivo"" muchos fueron los

.mZGAlHI 
de 

GIIAKIHA
UN MAEIDO
FOB HOBAS

1 '-T :■ -

CHAPUZAS EN NUESTRAS CALLES

catalanes, madrileños, etc. que visitaron nuestra ciudad o 
estuvieron de paso. Nuestras calles se encontraban a tope y la 
Basílica de la Virgen del Pilar fue un centro de oración de 
personas de otras regiones. Luego, tras adquirir el recuerdo de 
la tierra fueron a almorzar. EI Tubo, un lugar donde hay 
numerosos bares y restaurantes, se vio a tope de personas que 
querían recuperar fuerzas. Todos los establecimientos 
estuvieron trabajando sin parar, hasta muy entrada la tarde. 
En alguno de ellos, me han comunicado que batieron el 
"record"" de almuerzos servidos y que incluso algunos de los 
clientes tuvieron dificultades para comer. La hostelería como 
siempre se esforzó por cumplir con todos ellos y los 
camareros no pararon ni un momento. El Tubo sigue 
teniendo ese sabor y por ello es uno de los lugares preferidos 
de nuestros visitantes.

RAMOS REBULLADA EXPONE 
EN EL HOGAR EXTREMEÑO

Desde el pasado día veinte expone en la Sala Zurbarán del 
Hogar Extremeño, Carmelo Ramos Rebullada, Medalla de 
Oro en el til Concurso Exposición Nacional de Pintura 
""Zurbarán"" 1975. Con este artista ha -nacido la conjunción de 
estos astros el color, el equilibrio, la serenidad y la alegría. El 
color nos desliza ojos adentro sin choques, ni rechazo. El 
equilibrio en estos cuadros asientan nuestra sensibilidad pero 
dejándonos libres ante ellos. Al componer las superficies sin 
gritar ni debatirse, el pintor ha conseguido que la percepción 
óptica sea esencial y, a la vez, cómoda. La serenidad es el 
trabajo constante del artista. Las circunstancias personales de 
éste no levantan ni una ola de inquietud en la masa de su 
terminación.

La coherencia se impone. Finalmente la alegría de sus 
más verlos porque entra por los ojos. El 

público asistente a la irtáuguración de su exposición, salió 
muy complacido de la misma..

La construcción de nuevos edificios convierte las aceras de 
nuestra ciudad en lugares peligrosos. Las proteciones que se 
ponen para que no les caiga nada a los viandantes no son 
suficientes, pues muchas veces los peatones se ponen blartcos 
por el polvo del yeso y tienen que llevar sus trajes a la 
tintorería. Lo malo es cuando cae algún cascote sobre los 
coches, aparcados en las cercanías y el conductor se encuentra 
con una hendidura en la carrocería. También hay casos, como 
el presente en que la acera está intransitable porque la ocupan 
escombros. Estas situaciones se repiten demasiado en la 
ciudad. Por ello habría que denunciar estos casos cuando 
suceda. Sino se volverá difícil el pasar y circular por lugares 
donde se construyan edificios.

III FESTIVAL DE LA ’ 
CANCION VOCACIONAL

EL PELIGRO SIGUE EXISTIENDO

El l/t Festival de la Canción Vocacional, orientado a 
despertar inquietudes cristianas en la infancia y juventud, ha' 
alcanzado este año un nuevo record en relación con las 
ediciones anteriores. Se han presentado cincuenta y nueve 
canciones contra cirKuenta el año pasado; dieciocho en la 
categoría infantil y cuarenta y una en la juvenil. El festival 
consta de una fase eliminatoria en dos sesiones y una final. La 
primera de ellas tendrá lugar el próximo domingo en el salón 
de actos del colegio '"Jesús y María" y comenzará a las once 
de la mañana. En ella intervendrán los grupos de ambas 
categorias que se han inscrito. Las invitaciones se facilitan en 
la plaza de La Seo, 6, 2.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

A pesar de todo lo que se ha dicho, en nuestra ciudad aún 
siguen existiendo sitios, donde los crios pueden ahogarse. Ello 
se debe a que las acequias que exiten están protegidas, pero 
hasta cierto punto. Por ejemplo, en la de la presente 
fotografía, de García Luna, vemos que a este trozo de acequia 
que está al aire libre, se le puso una tela metálica. Con ello se 
quería evitar el que se pudiera produc t un desgraciado 
accidente. Sin embargo, a pesar de la valla metálica, el peligro 
aún existe. Los crios, han hecho un agujero en uno de los 
laterales y meten la cabeza tan tranquilamente. Si hacen esto 
el resto también lo pueden hacer. Por ello, la única solución 
es cubrir este trozo. Realmente no creo que sirva para nada 
tenerlo en esas condiciones. La medida de protección no 
basta, hay que solucionarlo de una manera eficaz antes de 
que lo lamentamos.

Avenida América 2, Castán - 271382 
Avenida Madrid 137, Falcó -331242 
Cerdán 35, Aubá - 222715
Del Salvador (S. José) 7, Sancho - 413114 
García Sanchez 22, Ramirez - 250775 
General Mola 10, Navarro - 226203 
Plaza de Tauste 1, Monreal — 297163 
San Juan de la Peña 7, Cisneros - 391429

BREVES

P
ERO oye, ¿qué te acontece, Norberto? Te 

encuentro cabizbajo y meditabondo.
—Nada, que tengo un problema conmigo mismo.
—Ya, un logarismo de conciencióse que no te deja 

pernoctar.
—La que no me deja dormir es mi mujer.
—Pura lujuria en camisón. ¿A que sí?
—No me deja tranquilo.
—A la rica farmacopea, macho
—¿Qué quieres decir?
—Que donde no llega el varón el específico hace la 

milagrosa.
—Ni aunque me vaya a Lourdes doy más de sí.
—El "Patovirón" va de maravilla. Yo sé de un 

abuelico que despues de inyectarse un frasco ha 
tenido más hijos que Chariot.

—Pero si mi caso no es ése. Yo doy de sí más de lo 
normal, pero es que ella es una ardorosa de aúpa. 
Figúrate que el día que teníamos de cuerpo presente a 
su madre en el cuarto de al lado, pues también. Yo 
digo que tiene la enfermedad de las gallinas.

—Ya, que no hace falta animarla, que duerme con 
guitarra y castañuelas.

—No, hijo, que eso tengo que ponerlo yo. Ella sólo 
pone el tablao. Y asi tengo de tocada la guitarra que 
se me saltan la prima y el bordón.

—Yo creo que eso se lo podías arreglar a tu mujer 
cambiándole el guitarrista.

—¿Qué me estás proponiendo?
—La solucionante problemática del caso patogenal 

que sufres, por agotamiento de glandulitis verónica.
—Qye, que esto es muy serio para que un amigo se 

apitorree de mi.
—Quiero expresar, que necesitas consejo y aquí 

tienes al amigante que te lo va a proporcionar. O tiras 
de farmacia para poder dar de sí cuanto te pide tu 
ansiosa compañera, o le buscar un guitarrista.

— ¿Y con eso de que le busque un guitarrista qué 
quieres decir?

—Que, para descansar, le busques un marido por 
horas

—Qye, ¿tu con quién te crees que estás hablando?
—Con un amigo que necesita una solución a su 

problema íntimo. Eso, matarla o dejar que poco a 
poco, se te lleve a la tumba, que de maridos 
exprimidos están* los cementerios muy nutridos.

—Eso se dice de las cenas con las sepulturas llenas.
—ñas o menos indigestión de carne, oye.

—Sería una deshonra. ¿Qué diría la gente?
—Pues nada, macho. Genio y figura hasta la 

sepultura.
— ¿Pero cómo le voy a buscar un amante a mi 

Pepita?
-Más que un amante lo que vas a buscarle es un 

hombre que te la frene y la sosiegue. Un varón que le 
haga ver y saber que lo más hermoso que puede 
hacerse en la cama es el dormir. Y puesto que tu no 
tienes convicciones para lo mismo, busca otro de 
plena confianza que se lo haga ver.

— ¿Pero y de dónde saco yo un amigo de confianza 
para que se acuesta con mi mujer y no pase nada 
entre los dos?

— Lo tienes ante los ojos.
—Tu eres un sinvergüenza. Tu lo que quieres es 

echarte ai cuerpo a la mujer más enamorada de su 
marido que existe en el mundo.

—Sí, pero con tu autorización y no como otros. 
Yo sería incapaz de engañar a un amigorrante tan 
óptimo como eres tú.

—¿Qué estas diciendo, insensato?

—Lo que no quería decirte. Eso. Que tu mujer te 
engaña con todos menos conmigo. Tu mismo has 
confesado que tiene la enfermedad de las gallinas.

í

FüTOíiRAFJA CINE

CONFERENCIA DE BELTRAN MARTINEZ.— Esta 
tarde a las siete y media el profesor Beltrán Martínez, 
pronunciará una conferencia en el Palacio de la 
Diputación sobre el tema “Una visita a Roma Antigua".

CONCIERTO DE ANTONIO BASSES— Mañana 
miércoles a las siete y media de la tarde tendrá lugar en el 
Colegio Mayor “Virgen del Carmen” un concierto del 
pianista Antonio Basses, dentio del Ciclo de Intérpretes 
Españoles en Eipaña que patrocina la Comisaría de la 
Música. La entrada es pública.

Fotografía - Cine - 
Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios Nuevo - Ocasión, 
compra cámaras viejas (no 
importe estado), empalme, 
'raparación películas 
aficionado ■ Calatayud, 3.

De dieciocho a sesenta' 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

INSTITUTO F RANCES. — A las ocho y cuarto de la tar
de, proyección del film “Les Pyréne'es” y “Pan's desde una 
ventana". La entrada es pública.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA.— Esta tarde a las ocho y jyC 
media tendrá lugar en el Hospital de la Cruz Roja, la

' proyección de dos films .-nédicos. La organización corre a 
} cargo del Servicio de Neurología del doctor Gimeno, 
i quien presentará los films. Finalmente habrá un coloquio.

En un bar del extrarrario zaragozano, Norberto, 
casado, de 43 años, albañil, agredió a su amigo V 
vecino Francisco, estudiante, de 24 años, cuando se 
enóontraban en un bar y como respuesta al consejo 
que aquél había pedido a éste, referido a un problema 
íntimo. Cuando el Paco le dijo que se brindaba él 
mismo como solución a su problema, haciéndole 
saber que eran muchos los vecinos del barrio que 
tenían algo que ver con la esposa del otro, hubo 
furiosa agresión, separación, y un taxi* para bajar al 
Paco a un centro sanitario, donde fue atendido de 
fuerte hematoma en ojo derecho y múltiples golpes 
por todo el cuerpo.

EXPRES/003
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Partidario de la reforma 
"aunque los responsables 

\ ▼ de la situación están actuando
de tal forma que no haya
otra salida que la ruptura

Por JOSE LUIS EROLLA

»
Tengo un amigo empedernido 

fumador de puros que cuando 
tiene que desplazarse por el centro de 

la ciudad, no suele coger el autobús 
por no apagar su cigarro, puesto que 
un habano, por ejemplo, no sabe lo 
mismo si se vuelve a encender después 
de haber estado apagado algún tiempo. 
No tiene el mismo aroma que es, 
precisamente lo que distingue, a 
quienes fuman puros importados de 
Cuba. Un aroma que se extiende 
también hacia las personas que están al 
lado del fumador.

Pues bien, como mi amigo goza de 
una holgada posición económica —por 
eso se permite el lujo de quemar buen 
tabaco— por no apagar sus cigarros, 
deja pasar el autobús y toma un 
taxiJKIIá él con su dinero y con sus 
cigarros. Pero ahora viene lo bueno — 
o lo malo para él— porque a muchos 
taxistas les ha dado por colocar en el 
interior de su vehículo carteles como 
éstos: "Prohibido fumar” y "Sea 
amable, no fume”.

Claro cuando mi amigo se monta en 
uno de estos taxis se cabrea bastante. 
Y con razón. Porque encima que se 
gasta más dinero que en el autobús, en 
el taxi tampoco puede fumar.

N
O no sé si este hombre se ha propuesto competir en profesiones SolO COmpFGIldO (JUG 

con Torres Villarroel, porque, fíjense ustedes, Fidel Carazo ha miarla kakar iin enma.
sido pastor, peón agrícola, pintor, ayudante de camionero, mozo de 
estación, auxiliar administrativo, jefe de Estudios del Colegio de San 
Saturio... Y ahora, alcalde de Soria, procurador en Cortes y editor del

pueda haber un socia-

periódico “Soria, Hogar y Pueblo”. Ayer habló en el Ateneo.

-Señor Carazo ¿quién le ha dado 
más cornadas, la política o la vida?

-No he recibido ninguna cornada 
política porque, curiosamente, yo no 
soy un hombre político; me conduzco 
como hombre inserto en una sociedad 
responsable y trato de ser 
solidariamente humano. Sin embargo, 
la vida todos los días me da alguna 
cornada, por esa manera que tengo de 
comportarme, ajeno a intereses, a 
bastardías y a sueldos de la traición 
que tanto privan en esta sociedad 
moderna.

-¿Y no fue cornada política la del 
procurador Molina Jiménez?

-Fue a raíz de una enmienda a la 
pensión excepcional a la viuda del 
Generalísimo; la hice por un problema 
de conciencia y por hacerme eco de un 
estado de opinión pública. Sin 
embargo surgió el procurador Molina 
Jiménez que se consideró defensor de 
lo indefendible por razones 
simplemente subjetivas y se sintió 
ofendido con mi actitud objetiva. Así 
las cosas, me insultó gravemente y 
trató de agredirme. Al hecho no le he 
dado ninguna importancia, pero es 
sintomático.

-¿De qué?
-De los prejuicios que sjguen 

dominando en las Cortes ¿spañolas, 
que no son ni eficientes ni 
representativas. En consecuencia, no 
queda otra alternativa: o cerrarlas o

hacerlas nuevas desde los cimientos 
hasta el tejado. Tai como funcionan 
hoy no sirven para nada.

— ¿Qué opina de los grupos 
parlamentarios?

-Que son una cataplasma, una 
maniobra de distracción sin contenido 
alguno.

-En "Soria, Hogar y Pueblo", del 
que usted es editor, pidió en cierta 
ocasión la dimisión de las autoridades 
Soria ñas. ¿Permitiría que en ese mismo
medio se 
alcalde?

-Mire, 
trabajar 
momento

pidiera su dimisión como

no hay otra solución: o 
o dimitir. Si llegara un 
en que viera mi ineficacia, 

yo mismo escribiría un comentario, en 
el que con las menos palabras posibles 
pediría mi propia dimisión.

-Sesenta y cinco mil sorianos viven 
en Zaragoza. ¿Qué piensa usted de
esto?

-No podemos olvidar la 
identificación del entorno 
soriano-aragonés: límites^ pertenencia 
a un mismo distrito universitario y a 
una misma Región Militar; es lógico, 
pues, que el suriano, al tener que 
emigrar, venga a Zaragoza.

-Abí, ahí, al tener que emigrar...
— Es la consecuencia de la 

incapacidad o inoperancia de todos 
cuantos han tenido hasta este 
momento la responsabilidad de
gobernar y administrar nuestra

Numerosos sorianos csítichahan ayer, eh el Ateneo zaragozano, a l idel Carado

lismo desde abajo, sin 
que nunca se pierda la 

soberanía del pueblo"
provincia. Algo tendremos que hacer 
para que sea posible la operación 
retorno.

-Incluido el cuerpo de Antonio 
Machado.

—Antonio Machado... El nos 
comprendió y nos cantó. Su espíritu 
estalló ante nuestro paisaje. Yo 
reivindico su memoria y su cuerpo. Si 
él ahora pudiera decidir vendría 
muerto para estar junto a su Leonor.

Y puesto que de fumar se trata, nos 
ha llamado gratamente la atención 

un slogan colocado en^ una caja de 
cerillas, de las de propaganda. 
Pertenece al “Bearin’’ y es como^un 
mensaje de su propietario Angel Díaz, 
dirigido a sus clientes. Dice "Que no se 
apague nunca nuestra amistad’lEsto 
escrito así no tiene mayor 
importancia, pues incluso se puede 
catalogar como una expresión manida, 
pero puesta la frase en una caja de 
cerillas de regalo constituye un c|ran 
acierto. Y encierra un gran mensaje.Y 
es que las frases, mSs o menos 
publicitarias, depe-nden de la 
oportunidad, de a quien van dirigidas, 
del sitio en que se colocan, en fin, de 
un montón de factores y 
circunstancias. En el caso que nos 
ocupa se _lia acertado plenamente. Y 
conste que no es propaganda.

HACIA LA RECONCILIACION 
NACIONAL iM > * »

-Señor Carazo ¿nos reconciliamos 
o no, los españoles?

—Es inevitable: o nos reconciliamos 
o morimos. En el hecho de la 
reconciliación no puede haber límites: 
o todo o nada. Por eso, con todos mis 
respetos no puede haber caballeros 
mutilados del Ejército español y 
españoles malditos del Ejercito 
republicano. Por ahí ha de empezar la 
reconciliación total.

-Usted es un hombre luchador. 
¿De qué es partidario de la ruptura o 
de la reforma?

-De la reforma, aunque los 
responsables de la actual situación 
española están actuando de tal forma 
que no haya otra salida que la ruptura. 
Y sería terrible que una vez más 
pagaran justos por pecadores.

-De haber partidos políticos ¿a 
cuál se apuntaría?

-Soy decidido partidario de los 
partidos políticos, y me enrolaría en 
uno de vertiente socialista. Nunca en 
algo que huela a totalitarismo; por 
tanto también descarto al socialismo 
de Estado. Sólo comprendo que pueda 
haber un socialismo desde abajo, sin 
que nunca se pierda la soberanía del 
pueblo.

-¿Cuáles son sus fidelidades?
-Mi conciencia y mi patria.
-Fidel.

Oscar

COMO tampoco es propaganda, 
sino una cosa muy seria, la 
campaña que está llevando a cabo la 

Dirección General de Tráfico sobre el 
cinturón de seguridad. Y el caso es 
que, aunque en nuestro país, su 
obligatoriedad es reciente, el cinturón 
hace muchos años que está inventado. 
Incluso antes de que se fabricaran los 
primeros motores de explosión.

El cinturón de seguridad empezó a 
utilizarse originariamente en los coches 
de caballos, para evitar que los 
pasajeros saliesen despedidos del 
vehículo cuando circulaban por malos 
caminos. Existen datos de que en 1895 
ya existían estos cinturones en 
Norteamérica.

También en Estados Unidos se 
emplearon, hacia el- año 1910 
cinturones en los aviones de guerra, 
para disminuir los efectos de la 
desaceleración. Poco tiempo después, 
en 192Ó, pasaron a emplearse en la 
aviación civil y en los automóviles de 
carrera. Parece ser que fueron 
Nortéame* rica y los países 
escandinavos, los primeros que 
aplicaron el uso de los cinturones a los 
coches turismos, entre los años 1920 y 
1930.

Tras estos pequeños datos para la 
historia, conviene que todos nos 
mentalicemos sobre la gran 
importancia que tiene el uso del 
cinturón, pues después de muchos 
años de experiencias y pruebas, se ha 
llegado a la conclusión de que, en caso 
de accidente, el cinturón de seguridad 
puede evitar muchas lesiones graves e 
incluso la muerte.

Abrochémonos el cinturón de 
seguridad convencidos y no sólo 
porque nos pueden poner una multa. 
Y apliquemos asimismo ese consejo de 
la D.G.T. en el que se nos dice: "Por 
su seguridad, utilice el cinturón 
también en la ciudad” ,

SGCB2021
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Larazón elE temía y con paso por

Antonio SARRIA

Pero si en el Real visitante nadie se destacó 
ostensiblemente, en el Real visitado, en 
nuestro Zaragoza, hubieron dos hombres que

EL PIM-PAM-PUM 
DEL DIABLO

Josí 
con I

J Romareda del actual campeón liguero. Se 
le acaba de ver dar cuenta, con ayuda o sin 
ayuda, de todo un Borussia que tan mal 
recuerdo dejó al Zaragoza en su última 
eliminatoria.

Apenas si dio paso a cierto optimismo 
zaragocista, el pensar que el cuadro merengue 
llegaría un tanto marcado físicamente después 
del esfuerzo a que había sido sometido tres 
fechas antes por el campeón alemán. Y que la 
alineación inicial estaba cuajada de reservas. 
Nada menos que cinco de sus mejores 
jugadores faltaban a la lista. Aunque también 
se pensaba que en estas ocasiones los que 
valen suelen ser hombres de calidad que tratan 
de aprovechar el momento intentando 
enmendar la plana al compañero que 
sustituven.

Esto es lo que se pensaba antes del 
encuentro. Pero la realidad fue muy diferente. 
Apenas tuvo que parar nuestro cancerbero el 
exmadridista Junquera un solo balón 
peligroso. Como si desconocieran que su 
fuerte está en las alturas las pocas pelotas que 
le llegaron fueron aéreas y sin mala intención. 
Excepción hecha de la internada tolerada a 
Pirri que le permitió rematar a placer el 
único gol del Madrid.

brillaron tuda la tarde con luz propia. Asi se 
les reconoció el público que premió sus 
continuos aciertos con reiteradas ovaciones.

Fueron éstos Rubial y Violeta como bíen 
habrá adivinado el lector. En este comentario 
preferimos cargar el acento elogioso en 
Rubial, por los dos goles que protagonizó. 
Dos tantos no se marcan todas las tardes. 
Mucho menos a todo un Real Madrid que ya 
venía un tanto avisado por el seis a uno que 
recibió el año pasado en La Romareda. Era 
para escamar a cualquiera.

Rubial, ante el Madrid, tuvo el santo de 
cara de principio a fin del partido. Salió con el 
xalzado de golear y además ‘e los dos tantos 
que logró -el segundo inverosímil por su 
escasísimo ángulo de tiro-, pudo batir alguna 
vez más al meta adversario de no haber sido 
por la acertada actuación del portero 
madridista que interceptó balones 
envenenados de Rubial con el marchamo de 
gol. Y algún otro que repelió la madera.

Total, que el domingo ante el Madrid, 
Rubial, precisamente exmadridista, dio una 
lección en La Romareda de cómo debe 
comportarse un delantero en punta. Anduvo 
en todo momento por la zona peligrosa. Y 
además marcó dos goles que con un poco de 
suerte pudieron convertirse en cuatro. En 
suma que se metió al público an el bolsillo. Y 
por méritos indiscutibles.

MOTO en BREVE
TRIAL DE INGLATERRA

A punto de celebrarse la 4. 
prueba puntuable para el 
Campeonato del Mundo la 
expectación era singular. Las 
reuniones anteriores, tres han 
sido, tuvieron como vencedores 
a otros tantos pilotos; uno de 
ellos debía, lógicamente, repetir 
victoria y quien lo lograse sería 
el más firme candidato al título. 
Por otra parte, tanto el Trial de 
Inglaterra como los 6 días de 
Escocia son las pruebas donde se 
demuestra la valía para este 
deporte.

La prueba fue de lo más 
amena, ya que las zona.s mojadas 
hacían sacar a los pilotos y 
monturas todo lo que llevan 
dentro.

Manuel Soler hizo un 15 
puesto, que no está a la altura 
de sus reales posibilidades. Sirva 
como anécdota que también 
hizo 15 en el Trial de Irlanda 
unas semanas antes; por lo visto 
al español no le van los terrenos 
isleños.

Lampkin (Bultaco) .- 4. M.
Andrews (Yamaha).— 5. D. 
Thorpe (Bultaco)

TODO TERRENO DEL SEGRE

Dio comienzo el Campeonato 
de España con el T.T. del Segre. 
Como es lógico gran 
expectación puesto que al ser la 
1. prueba siempre cabe esperar 
novedades técnicas. N. Casas 
hacía unos días que había 
llegado de Bélgica de entrenar, 
así vino dispuesto a ganar y lo 
hizo, consiguiendo la victoria 
con la nueva Bultaco 360. Su 
compañero de equipo J.M. 
Pibernat, hace tan sólo unas 
semanas estaba escayolado, 
logrp el segundo puesto 
demostrando que ha recuperado 
la forma habitual. Tercero fue 
J.M. Bellsolá> con Montesa y 
cuarto E. Soler, con Montesa 
también.

MOTO CROSS

La clasificación quedó así; 1.-
M. Rathmell (Montesa).-2. A.
Lampkin (Bultaco).— 3. M.

Montesa anunció hace unos 
meses la creación de una 
“challenge” de cros para sus

porque de estos trofeos surgen 
los nuevos valores. Cerca de 
ochenta fueron los inscritos en 
esta prueba, que tuvo lugar en el 
circuito; el arrojo y la entrega 
serían los atributos del 
vencedor.

Se esperaba una reñida 
pugna, pero...Un muchacho de 
Ibiza, desconocido, salió en la 
primera manga como una 
exhalación y dominó la carrera 
entrando vencedor. Se creía que 
había sido una casualidad y que 
en la segunda manga todo 
volvería a la normalidad.

Se dio la salida y “el joven 
desconocido” recorrió la 
distancia propuesta como un 
tiro, yendo más seguro y más 
rápido que en la primera mitad.

Este futuro campeón se llama 
Ramón Ramón y no dejó que 
nadie se le acercase, creemos 
quedel resto de los 
participantes los únicos que 
pudieron verlo fueron el 
segundo y tercer clasificado, 
pero...en el podium.

JOCHUS 17.3.76
motos, 
ten ido

las Gappra 12.5. Ha 
una g ran aceptación

* En el Madrid se puso el Sol a patadas para nublar 
Diarte.

• Entre Miguel Angel y Junquera nos quedamos cone) 
mejor, entre otras razones porque no nos lo querrían 
cambiar.

• No es por nada, pero con tantas bajas como d 
domingo jugó el Madrid, ha jugado el Zaragoza durant* 
casi toda la temporada. "

* El Valencia ha mudado de criterio sobre el fichajede 
Castany. Ahora se interesa por Duñabeitia. Sólo fait, 
que Carriega dé el visto bueno.

• Los suplentes del Madrid son peores que los titulare 
zaragocistas y mejores que los titulares del Español. 0« 
que mienten ios resultados.

S
UCEDIO en el gir 
(Je Traumatología 
(Seguridad Social 
íprimera vez desde i 

.habla, no 
García la estrella del 
gue para mi lo 1 
Estupendo auditorn 
lue contónos minusv 
05 que en Aragón q 
^cer deporte y no p 

"Ipor eso alguien Ih 
corazón de José 

• Desengáñense, con este equipo el Real Madrid García, el más vitupe 
también sería líder. Y el que piense lo contrario, no tiene
ni idea del fútbol español. (S' JJ* jj ,7

• Netzer salió a jugar cuando sólo quedaban cinco 
minutos, para cobrar la prima de perder el partido y de 
conservar la cabeza de la clasificación. ¿Lo entienden 
ahora?

nformado, porqi 
liste o nOfhasta los 
luelen a noticia a esl 
íalvador Je las feria 
leporte que es el qi 
alones vende de la I

* Supongo que alguna parte proporcional de la victoria, 
habrá que atribuirla a Carriega. Pero como ahora hablar 
bien de Luis Cid parece tan mal visto...

® La mayor ovación de su vida la escuchó Duñabeitia al 
salir del campo sustituido por Castany y él que no es 
tonto ni es ingrato, sabe que ese aplauso se lo debe tanto 
al público como a quien le dio la ocasión de 
conquistarlo. DOS
• Arbitrado por Pezón le salió al Zaragoza un partido 

teta.
• Hay algo peor que el soborno a 
mil pesetas miserables con las 
honradez.

• Roque Olsen, toquen madera,

los árbitros: Las ocho 
que compramos ui

que viene y como allí no tiene Puerta del Carmen se 
piensa traer para el milagro a los destituidos "obispos" 
del Palmar. Dios quiera que con ellos no arda Troya.

• García Remón, Netzer, Santillana... con un banquiho 
como el que trajo el Madrid, nuestra cuenta corriente de

positivos ya llegaría a Suiza. lucifei^

Tercera Divisióo. grupo NI
JORNADA POSITIVA PARA LOS CLUBS ARAGONESES

D
e positiva puede calificarse la jornada veintisiete para la 

representación aragonesa, ya que el Huesca consiguió 
^pátar en Lérida a dos goles, mientras el Andorra vencía en el 

"Luis Arias" a un histórico con muchas horas de vuelo, al 
Sabadell. Con este empate del conjunto azul-grana en la Ciudad 
del Segre, en partido denominado "de la máxima", se pone de 
nuevo por encima de! Levante por cuanto a puntos positivos se 
refiere (ocho por siete), aunque los valencianos mantengan por 
ahora el liderato.

Fueron bastantes los seguidores oscenses que se desplazaron a 
Lérida, según nos comunican, que suponemos regresarían a sus 
lares satisfechos del rendimiento de su favorito. Paso al frente de 
consideración, en esta recta final que se adivina' emotiva y 
espectacular. Excelente campaña de Pedro Lasheras y sus 
aventajados discípulos, motivos más que sobrados para que los 
rectores zaragocistasvayan pensando en loque llevan dentro los 
elementos que han cedido al Huesca, ÿ la esperanza de los 
seguidores azul—grana, que se han fijado en el ascenso de 
categor ía, aumenta, o por lo menos se mantiene.

El Andorra, por su parte, salva un escollo de consideración 
venciendo al Sabadell en el "Luis Arias", (uno—cero), pugnando 
por salir de la zona de descenso en que se encuentra, para buscar, 
como m menor, el respiro de la promoción. Paesa y sus

muchachos deben seguir manteniérxJó la esperanza, que, según 
dicen, es lo último que se pierde, como también amarrando los 
puntos de casa y procurando restar negativos lejos de sj fétida Lo 
mismo que para el Huesca, pero situados en zonas 
diametralmente opuestas, la recta final se presenta 'para el 
Andorra por demás interesante y sugestiva.

Por lo demás, en momentos en que se impone el 
compro,vendo y cambio” por esos campos de Dios, al objeto (te 
asegurar ascensos o evitar "resbalones", el Levante, serio 
candidato a la categoría superior, derrota ál Mallorca por tres 
goles a cero (cuarto clasificado el conjunto isleño ÿ otro de los 
favoritos "a priori"). Gerona ,V¡llena, Lérida y Olímpico de 
Játiva, con cinco positivos, siguen a rueda al grupo de cabeceros; 
mientras que el Mallorca y Vinaroz con cuatro puntos de los 
buenos, cierran el pelotón de aspirantes con pesibilidades.

Como resultados más "significativos" en la última jornada 
liguera, podemos mencionar esa victoria a domicilio del Gerona, 
frente al Constancia de Inca (dos a uno),como también el empate 
del Vinaroz ante el Atlético de Baleares (cero a cero). Por lo 
aemás, todo normal, o casi todo.
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José Maria Garcia
on los minusválidos

i- .‘1^»

estila
men tiriji-

Terminado el encuentro

nos visita el domingo

^TLETISWQ

iba 
en 
d e 
los

los árbitros: Las ocho 
que compramos ui

M.A.BRUNET. 
(Foto: Calvo Pedrós|

dineru de las Quinielas se 
quede en la Región donde 
se recaudan y que allí se 
emplee para hacer 
instalaciones deportivas.

Ipor eso alguien llamó al 
corazón de José María
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STACEY RETUVO SU TITULOmismos

los que

d e que

record, aunque ellos 
han de llevarlo esta

.omenzaran las pruebas. La cosa 
Bmenzo el día de San José, con 

pruebas de Federación en 
fhr'elrnente poco interesan- 

UPO. Se notan, siempre se no- 
Fio* primeros con tactos con 

sobre todo si son los 
primero” desde octubre. Las» 
¡JOOa sesión fue el domingo, con 
r programa bastante 
^ado que comprendía desde un

Charles consiguiera hace ya unas 
cuantas temporadas. Alborto 
Solanas, Julio Rifaterra, Angel 
Qevaldá y García Charles, sí, el 
mismo de antes, que éste es de 

aún quedan, son los

empopada 
esperanzas nuevas. Uno 
venia, no sé si ustedes lo 
han visto un poco quemado 
ver por la televisión los 

mpeonatos Nacionales de 
lecibn y se preguntaba

*Pr qué sería eso de que ahí 
pPo el mundo bate records y 

embargo en atletismo cuesta 
Jíos y ayuda batir uno. ,

Pues eso, ha empezado una 
•niporada y ha empezado bajj 
i signo de los records, tal vez 
►ára llevar la contraria a lo que

a patadas para nublar

peores que los titular» 
Liiares del Español. 0»

iterio sobre el fichajede 
Duñabeitia. Sólo fait]
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do el Zaragoza durante
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—¿Sabe usted lo que 
a pasar si yo pidiera esto 
cualquier meoio 
comunicación social en

UCEDIO en el gimnasio 
(Je Traumatología de la

I,Seguridad Social y por 
-Vimera vez desde que él 
, habla, no fue José María 

García la estrella del acto, 
gue para mi lo fue el 

t sstupendo auditorio con 
jue centollos minusválidos, 

* 05 que en Aragón quieren 
Mcer deporte y no pueden.

uipo el Real Madrid García, el más vituperado de 
se lo contrario, no tient ¡"fonnadores deportivos.

tpor ende el más avieso, el 
famoso y el mejor

} sólo quedaban cinco 
e perder el partido y de 
licación. ¿Lo entienden

nformado, porque, nos 
liste o norhasta los pies le 
velen a noticia a este León 
bivador Je las ferias del 
leporte que es el que más 
alones vende de la Nación.

Porque tiene desparpajo, y 
osadía, y hasta cinismo. Por 
que sabe dar color y sabor a 
todo lo que denuncia y 
cuenta, y porque no 
necesita un vozarrón de 
trueno para escuchar su 
"Hora 25”, que es la hora 
más famosa de todos los 
relojes deportivos de Santa 
España.

Pues bien, allí se reunieron 
unos ciento cincuenta 
oventes ávidos de 
escuchar las cosas del García. 
Y se lo pasaron 
divinamente, sólo que todos 
hubieran querido que él les 
diera soluciones para poder 
hacer deporte.

—Eso no me lo deben 
pedir a mí.

—Pero usted podría hacer 
mucho para pedirlo en 
nuestro nombre. Pida aue el

que trabajo? Pues que usted 
mismo iba a tener que 
traerme un bocadillo a 
Carabanchel.

El acto fue presidido por 
el Doctor Ucar y lo| 
asistentes pasaron un rato 
feliz con la verborrea aviesa 
y revolvedora de José María 
García, el hombre que le ha 
puesto al balón el apócope 
de Don.

oporcional de la victoria 
Pero como ahora hablar 
visto...

la escuchó Duñabeitia al 
Castany y él que no es 
aplauso se lo debe tanto 
le dio la ocasión de

> al Zaragoza un partido

) a 
as

a,
le Puerta del Carmen se 
os destituidos "obispos" 
ellos no arda Troya.

llana... con un banquillo 
estra cuenta corriente de

lucifer

) la esperanza, que, según 
rx) tarnbién amarrando los 
gativos lejos de su farda Lo 
aero situados en zonas 
final se presenta 'para el 
tiva.

en que se impone el 
■npos de Dios, al objeto (te 
ones", el Levante, serio 
rrota ál Mallorca por te® 
ijunto isleño ÿ otro de los 
la, Lérida y Olímpico de 
leda al grupo de cabeceros: 
con cuatro puntos de los 
s con posibilidades.
os" en la última jornada 
ia a domicilio del Gerona, 
)),como también el empate 
res (cero a cero). Por lo

II
Enrique PEYRONA

EN LA INAUGURACION DE LA 
TEMPORADA DE PISTA...

DOS NDEVOS BECOBDS 
DE ABAGON

fue en estas pruebas donde hubo 
records. Fue primero: Esteban 
Velasco que ya el viernes hizo 
un muy buen 800, quien se 
marcó 4.03-1, que constituía un 
nuevo record juvenil de 1.500. 
El mismo poseía ya el anterior, 
y este principio de campaña 
augura algo bastante bueno. El 
segundo record fue absoluto y 
fue el del relevo 4x 100. A la vez 
de la serie cadete, un equipo de 
Scorpio tomó la salida y acabó 
en 42-5, una décima por debajo 
de lo que Pedro Pablo, Gustavo 
Franco. Paco Bel y Garcia

máximo hay dos hombres con 
proyección en el futuro. En las 
pruebas absolutas, reina una 
indiferencia por participar, por 
queaar antes o después, por 
hacer o no hacer marca. 
Realmente se ve muy poca 
ilusión, porque la gente ya se es 
tá empezando a gastar a base de 
sólo recibir sinsabores y de 
aguantar problemas.

Y si de esto tienen la culpa 
las altas esferas, hay cosas que se 
han de solucionar aqui. Si se ha 
repartido el calendario en tres 
programas, se ha hecho para 
darle fluidez, y los que dan 
fluidez han de ser los jueces. No

im”' P’^índía desde un 
P'’o*l"Clal de gran 

«o en carretera a la primera 
**** Trofeo “Juan 

óe categoria cadete, 
”0 esto con el añadido de 

pruebas de Federación, y

temporada más abajo.
Y aquí, señores, se acaba la 

nota eufórica. Bueno, dejen 
también los 4-45 de la Abello 
que siempre está bien, porque a 
resto hace llorar, reir y 
recordarlo que nosotros hemos 
venido diciendo aquí hace 
tiempo. En lo que se constituye 
como el campeonato oficioso 
cadete la participación ha sido 
pobre y deprimente. Como

minutos entre carrera y carrera. 
Esto y más. Lo cierto es que se 
está empezando a funcionar 
bien, pero sigue habiendo cabos 
sueltos, y creemos que el más 
suelto es el Colegio de jueces. 
Hay que hacer algo y pronto.

Reseñar, por último, que 
Pedro A. Ferrando ganó con 
facilidad la “Gran Fondo" en la 
que hubo casi más veteranos que 
atletas de edad “federativa".

Nuestros contactos v con 
ustedes ahora que ya empezó la 
pista creemos que serán ya 
semanales. Nosotros seguiremos 
informándoles.

Por la calle de Alcala, por 
donde paseaban las 
modistillas tiempo ha, 
todavía se escuchan 
comentarios en torno al 
encuentro Zaragoza-Madrid, 
que ha supuesto la cuarta 
derrota del líder en la 
competición liguera y 
también la más abultada, 
tres a uno.

Algunos, los más 
suspicaces, llegaron a 
pensar, a escribir y a 
comentar que los pupilos de 
Miljan Miljanic vinieron a 
“La Romareda” de paseo. 
Yo creo, por el contrario, 
que los partidos en cadena y 
los años de algunos de sus 
elementos también cuentan.

Dettmar Kramer, 
entrenador del Bayer 
München, se llegó hasta 
Zaragoza para ver en acción 
al Real Madrid, su próximo 
rival en la Copa de Europa. 
Resulta que Kramer se 
encontró ‘con un 
mini-Madrid, pero vio al 
Zaragoza, que también 
contaba.

Y mientras tirios y 
troyanos coincidtamos con 
extraña unanimidad en que 
el partido no pasó de 
discreto, el señor Kramer 
repetía muy serio que en la 
Bundesliga no se

triste y preocupado, que 
respondía de manera 
concisa y cortante a las 
preguntas de los 
informadores, que parecía 
enfadado. Puedo dar fe de 
que personalmente me trató 
de maravilla, como de 
costumbre. “Carriego”, 
además de capacitado y 
trabajador, sabe aceptar las 
críticas adversas cuando 
llega el caso.

Pregunta indiscreta: ¿A 
qué juega Diarte en los 
ultinos partidos?... Si es el 
mejor jugador del Zaragoza, 

-como sabemos casi todos y
él mismo 
pregonar, 
empeña

se cansa de 
¿por qué se 
en que lo

califiquemos como el peor, 
y además con razón?... A 
ser buen chico y a seguir 
marcando goles.

'presenciaban por regla 
general encuentros de 
semejante c alidad y 
categoría. Por lo insto, y 
demostrado también
Ale mania se 
“táctica de las 
Uas”...

Zaragoza-Madrid, en 
antesala de vestuarios 
*‘La Romareda" todo 
mundo Tfivia pendiente 
los resultado de Gijón y

en 
la

la 
de
el 

de 
de

Es una de las facetas de 
su compleja profesión y en 
Zaragoza, que yo sepa, 
siempre se le ha tratado con 
absoluta corrección, como 
él merece. Por todo ello nos 
agradaría su continuidad, 
aunque como cada hijo de 
vecino, también tenga sus 
errores. No creemos que 
“Carriega” se moleste con 
quienes le hablan claro y 
dando la cara.

Cinco m i11o nes de 
taquillu y todo el mundo 
lanzundo gritos de ulegria. 
De todas todas ridiculo, ya 
que serta lo más sencillo del 
mundo duplicar o triplicar 
estos millones, por la 
sencilla regla de tres de 
duplicar o triplicar “La 
Romareda” Pero como 
todavía hay quien aplaude a 
los del partido de la 
oposición...

Granada, donde también 
obtuvo “triunfos” el Real 
Zaragoza. Magullón era el 
más interesado, además de 
que servia de enlace entre 
los radio-escuchas y los 
pupilos de “Carriega”. Buen 
chico Magullón.

Hemos le ido que 
“Carriego” mostraba

Violeta demostró muchas 
cosas frente al Real Madrid, 
entre otras que tiene puesto 
en el equipo. También 
Rubial puso de manifiesto 
que sabe marcar goles, sobre 
todo si se le perdonan los 
fallos menores y todos 
tratamos de “desacomple- 
jarlo”. Muy bien Pepe 
González y también Royo; 
por encima del discreto el' 
resto del equipo.

Del Real Madrid 
preferimos no escribir casi 
nada, ya que en “La 
Romareda” faltaron a lista 
algunos titulares, entre otros 
el holandés Warn Der Kroff, 
colegiado internacional para 
más señas y figura blanca 
frente al Borussia de 
Moenchengladbach. 
Lamentamos muy de veras 
la lesión de Pirri, futbolista 
al que se admira en todo el 
mundo.

Gloria ARIAS

LONDRES.— Johan H. Stacey, e/ púgil británico campeón del mundo de los pesos welter ha 
reten id o su titulo al vencer al aspirante, Hedgemon Lewis, de Los Angeles, por fuera de combate 
técnico en el décimo asalto. El arbitro, Harry Gibbs.paró el combate en dicho asalto.

En la foto es el aspirante quien parece llevar la mejor parte, ya que el campeón aparece con « 
guardia abierta y la cara hacia abajo, pero fue en este asalto donde se decidió a su favor el 
combate.-fTe/efoto Cifra Gráfica-Upi) ,
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TARAZONA Bécquer y el

ragon
CASPE

CON NUMERO
ESTA PEOB

J .

No, no tenemos manía persecutoria ni pretendemos poner en evidencia 
al señor concejal-Delegado, que lucha, trabaja y se multiplica al servicio 
de los caspolinos en el cumplimiento de la misión que tiene 
encomendada. Esto que quede bien claro.

Nuestra idea es la de colaborar y prestar ayuda en aquellas cosas que 
podemos hacerlo. Por ejemplo, hace unos días nos referíamos a ese 
rarísimo tftulo de “Plaza Virgen” auténtica perla que ha venido a 
enriquecer el callejero caspolino.

Hoy nos referimos a ese otro detallito que ha captadojel indiscreto 
objetivo de Teodoro Ruiz. En la portada de Santa María la Mayor, 
monumento nacional, en cuyos’mui c parecen resonar todavía las 
palabras de San Vicente Ferrer, se ha ¡Santificado ese cartelito con el 
número “6” que pueden ver en la foto.

No es que ten^ importancia extraordinaria, pero no cabe duda que 
rompe la armorua de la piedra y empalidece el recuerdo histórico. 
Creemos que con numerito o sin él, las cartas que se dirijan al señor 
Párroco llegarán igual y como no hace falta alguna y más bien estorba y 
desentona un poquito, nada se perdería con que el Sr. concejal-Delegado 
diera la orden de retirar el numerito. Y todos contentos.

somontano moncaino
Nuestro Moncayo, tan 

desconocido por algunos, fue 
descubierto en 1861 'por un gran 
poeta, Gustavo Adolfo Bécquer, 
quien recorrió las tierras del 
Somontano Moncaíno desde 
1861 hasta 1864, fecha en la que 
se trasladó a Madrid, donde
falleció el 22 de Diciembre 
1870.

Bécquer en sus andaduras 
estas tierras nos habla

de

por 
de

Tarazona de la que dice: 
"Cruzando sus calles, con 
arquillos y retablos, con caserones 
de piedra, llena de escudos y 
timbres heráldicos, con altas rejas 
de hierro de labor exquisita y 
extraña, hay momentos en que se 
cree uno trasportado a Toledo, la 
ciudad histórica por excelencia".

El poeta nos habla también de 
Trasmoz, diciendo "Desde tiempo 
inmemorial es artículo de fe entre 
las gentes del Somontano, que 
Trasmoz es la corte y el punto de 
cita de las brujas más importantes 
de toda la comarca. Su castillo 
como los tradicionales campos de 
Barahona y el valle famoso de 
Zugarramundo, pertenecen a la 
■categoría de conventículo de 
primer orden y lugar clásico para 
las fiestas nócturnas de las 
amazonas del escobón, los sapos 
con collareta y toda esa 
abigarrada servidumbre del macho 
cabrío, su ídolo y jefe".

El recuerdo de Añón es "En mi 
corta visita a este lugar, era el año 
1864, me expliqué perfectamente 
porque en el aire y en la 
fisonomía de las añonaras hay 
algo extraordinario, algo que las 
particulariza y distingue entre 
todas las mujeres del país. Sus 
costumbres, su educación especial 
y su género de vida, son en efecto 
diversos de los que aquellos 
pueblos..."

A Veruela, estancia del poeta, 
donde escribió "Cartas desde mi 
celda", la recuerda así: "Como a 
la mitad de esta alameda deliciosa, 
y en el punto en que varios olmos 
dibujan un círculo pequeño, 
enlazando entre sí sus espesas

LAS MUJERES DE ANON CAUSARON 
GRAN IMPRESION EN EL POETA

ramas que recuerdan al tocarse en 
la altura la cúpula de un 
santuario, sobre una escalinata 
formada de grandes silletes de 
granito, por entre cuyas 
hendiduras nacen se enroscan los 
tallos de las flores trepadoras, se 
levanta gentil, artística y alta, casi 
como los árboles, una cruz de 
marmol que, merced a su color, es

conocida en estas cercanías como 
"cruz negra"

Todo lo dicho es fiel reflejo del 
conocimiento que del Somontano 
del Moncayo se tenía en el siglo 
XIX, mucho más del que hoy, en 
la encrucijada de los años 2.000, 
tenemos del Monte-Cano.

Serrano GRIMAL

LUESIA

Vuelve la Virgen 
del Poyal o sn

restonrado Santuario
DOCUMENTADO ESTUDIO 

SOBRE BILBILIS 
DEL PROFESOR MARTIN BUENO

Este es el título de un libro documentadísimo que 
trata sobre “BILBHJS" y que está escrito por el 
profesor MANUEL ANTONIO MARTIN BUENO, con 
la colaboración del Departamento de Historia Antigua 
de la Universidad de Zaragoza, de la Institución 
“Fernando el Católico" y del Ayuntamiento de 
Calatayud.

AMENO Y PROFUNDO

Sinceramente creo, aue los bilbilitamos debemos 
estar muy agradecidos al profesor Martín Bueno por la 
edición de este “BILBHJS " puesto que a lo largo de 
sus páginas nos describe detallada y 
documentalmente cuanto “BILBIUS" puede 
representar para la Historia de Calatayud.

Aun para los que somos profanos en la materia, “la 
lectura de “BÍLBIUS" se fuzce amena por la clara 
descripción de su autor, a pesar de que su estudio 
Histórico - Arqueológico es tan amplio, tan profundo 
y tan interesante que, a nuestro entender, nos 
atreveríamos a decir que supera a todo cuanto hasta 
ahora se lleva escrito y opino que será tnuy difícil -al 
menos en mucho tiempo - que este científico libro sea 
superado.

Prosiguen a ritmo acelerado las obras finales de la restauración del 
Puyal, cuando ya se avecina la feliz fecha de reinauguración del santo 
Templo al que retornará definitivamente Nuestra querida Patrona la 
Virgen del Puyal.

Ha sido realizada la plantación de una cincuentena de árboles (acacias, 
cipreses, cedros y pinos piñoneros), enmarcando y engalanando la pista 
de acceso a la ermita y alrededores, tras ser previamente apadrinados por 
grupos de peráonas que ilusionadas los han plantado y se han 
comprometido a cuidarles durante el periodo inicial necesario.

También está colocada ya la barandilla de protección que corre 
paralela^ a la parte de la torre del campanario y sacristía Se procede en 
estos días al rejuntado pendiente en algunas paredes y al barnizado de la 
techumbre de madera y preparación para la próxima construcción de un 
contrafuerte.

Falta poremprender las escaleras de acceso a la torre del campanario y 
el colocar los artísticos apliques encargados para la iluminación que serán 
recibidos en cualquier momento.

PROGRAMA DE ACTOS

NUESTRA FEUC/TAC/ON

Paralelas a estas obras se vienen realizando gestiones para preparar los 
actos de la fiesta de reinauguración. Aunque no están concretados los 
horarios, parece ser que los actos darán comienzo a la llegada del Obispo 
de la Diócesis, don Angel Hidalgo, así como la de invitados. Tras ella, 
nuestra Patrona, será trasladada en solemne procesión por el itinerario 
directo de costumbre, desde la Iglesia Parroquial de San Salvador hasta su 
santo recinto reconstruido. Seguirá la Celebración Eucarística.

Cuma bilhilitanu amante de nuestras calles, de 
nuestros tesoros artísticos y de todo cuanto existe en 
nuestra patria chica, humildemente me atrevería a 
pedir a nuestras autoridades -y de hecho sé que lo. 
harán- pongan todos los medios a su alcance 
solicitando, a los Organismos donde corresponda, la 
ayuda económica necesaria para que no se de/e o se 
pierda esta obra empezada ya que si siempre creimos 
en la existencia de la ciudad de "B/LBUJS”, ahora ya 
se tienen pruebas evidentes de la misma gracias a las 
investigaciones del profesor Martín Bueno y a su 
equipo de colaboradores, y Dios quiera que se pueda 
llegar hasta el final para que se puedan encontrar 
totalmente los orígenes de la [tatria de nuestro 
universal poeta Marco Yalerio Marcial.

l,a gran labor realizada y llevada a cabo por el 
profesor Manuel Antonio Martín Bueno se hace 
merecedora de nuestra más cordial felicitación así 
como el agradecimiento de los bilbilitanos, y no 
queremos terminar estas líneas sin hacer constar el 
descubrimiento de un fresco de la Diosa Fortuna el 
cual estuvo expuesto en la Diputación Provincial con 
motivo de la ¡H semana de Calatayud, amfn de 
innumerables capitales y otras muchas piezas de 
indudable valor histórico haciéndtjnos pensar que con 
estos descubrimientos Bilbilis está siendo un 
yacimiento sin fin de tesoro.s arqueolítgicos.

Repetimos nuestra felicitación al /profesor Martín 
Bueno al aue deseamos los mayores éxitos en la labor 
emprendida.

COMIDA DK HERMANDAD

Tras todos estos actos religiosos matutinos, prometedores de honda 
emotividad y sentimientos dado el arraigo enorme de nuestra Patrona en 
los corazones lucsianos, la Junta obsequiará a toda la comunidad luesiana. 
La Junta ofrecerá asimismo una comida de hermandad a los relevantes 
invitados visitantes en los locales del Antiguo Colegio de Santa Ana.

Por la tarde tendrá lugar el Santo Rosario, en honor de la Patrona ya 
restablecida en su digna morada. A lo largo de la jornada y en horas que 
se avisarán serán entregadas en los locales del Club Juvenil Puyal las 
medallas conmemorativas de la Restauración, a quienes las pidieron 
adecuadamente |K)r escrito y en el tiempo permitido. Dicho sea de paso 
dichas participaciones han sido numerosas y las medallas están saliendo 
perfectas. Nuestro agradecimiento a todos cuantos colaboren en la 
preparación y realización de todos los actos.

José Marta JO YEN Patricio BURZURl
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I A aldea no debe morir. Los pue
blos y las aldeas de Aragón,

I con los del resto de España, 
constituyen las células vivas de la 
«piel de toro»: la vida del solar pa
trio. Los habitantes de nuestros 
pueblos y aldeas, con su sabio co
nocimiento de la naturaleza, inva
lorado por demás sabido, son com
parables en su trabajo a los pres
tidigitadores de los grandes espec
táculos. Ellos nos sorprenden —con 
sus maravillosas habilidades crea
doras— haciendo surgir de las en
trañas de la tierra los más variados 
y delicados alimentos, que son la 
vida de los hombres. Ellos, sin dar 
importancia a sus manifestaciones 
artísticas, saben crear paisajes pa
radisiacos, adornando los espacios 
verdes con árboles, arbustos y sin
fonías florales, que nos hacen pla
centera la vida. Ellos son capaces 
de hacer brotar de la tierra todo 
lo que el hombre necesita para ser 
feliz. Ellos, con la obra de su tra
bajo, nos devuelven la alegría de 
vivir, cuando la hemos perdido. 
Pues bien; todo esto está llamado 
a desaparecer: la aldea se nos mue
re. ¿Y por qué se nos muere la al
dea? La aldea se nos muere porque 
en ella al aldeano se le niega la 
vida. Porque en ella está todo por 
hacer, porque en ella ninguna ac
tividad es rentable y porque de ella 
se ha dicho que es donde peor se 
vive y donde peor se muere. Y es 
verdad.

Donde peor se vive. Sí. Bastaría 
echar una ojeada a la vivienda ru
ral, siempre vieja y destartalada, 
carente de todo «confort», donde el 
botijo sustituye a la nevera, casi 
siempre unida a locales destinados 
a la estabulación de animales que 
le comunican un olor pestilente y la 
convierten en un vivero de moscas; 
observar el estado lamentable de 
sus calles y plazas, con su gmesa 
capa de polvo en verano y enorme 
cantidad de barro en invierno, por 
carecer de todo pavimento; los de
ficientes abastecimientos de agua, 
que no permiten, a veces, al resig
nado aldeano, ni la más elemental 
limpieza de su epidermis; la ruti
naria evacuación de las inmundicias 
líquidas y sólidas que, en bastante 
tiempo, no suelen salir de los alre
dedores de la casa; el deficiente ré
gimen sanitario de abastos, con su 
inadecuada ración alimenticia; el 
lamentable estado sanitario que nos 
ofrecen los establecimientos públi
cos, sin olvidar la taberna nausea
bunda y la vieja escuela.; la falta de 
espectáculos y lugares de recreo, 
que la juventud rural sólo conoce 
por la «tele»; la inexistente higiene 
del trabajo agrícola y el fantasma 
de la pobreza en todas sus formas, 
para afirmar, rotundamente, que en 
el medio rural es donde neor se 
vive; donde al más resignado habi
tante de la ciudad le parece impo
sible la vida v de donde el aldeano 
que logra cierta emancipación eco
nómica sale huyendo como de la 
peste. Para él la huida es su libe
ración.

Pero hav más. En el medio rural 
es también donde peor se muere. 
La vida del aldeano, en el incómodo 
estado de antihigiene oue hemos ex- 
Duesto, más que un fenórneno na
tural, parece casi un imposible. Y si 
unimos a todo esto que la asistencia 
médica también es deficiente, por 
carecer nuestros pueblos de clínicas 
y hospitales y por tener que asistir 
un solo médico, con frecuencia, a 
varias aldeas, tendremos que admi
tir que el aldeano no tiene su vida 
tan defendida como el habitante de 
la ciudad; y es posible, que, por es
tas causas, mueran algunas perso
nas, cuya vida podría salvarse con 
una mejor higiene y asistencia. Y,

ya en esta situación, al habitante 
de la ciudad, no le parece casi un 
imposible que el aldeano viva, le 
parece más bien un milagro. A esta 
creencia del habitante de la ciudad 
da la razón la gran mortalidad in
fantil que se daba hasta hace unos 
años, siendo verdaderamente ejem
plar la resignación con que el aldea
no acogía la desaparición de sus 
hijos.

Bajaron los ángeles, 
besaron su rostro, 
y cantando al oído dijeron: 
vente con nosotros.

(Selgás.)

Y, «angelitos al cielo». Si la salud 
es la mayor fuente de riqueza y la 
higiene el arte de conservar la sa
lud, ¿por qué se niegan hospitales

y clínicas a los habitantes deí medio 
rural mientras convertimos las ciu
dades en gigantescos hospitales? 
¿Por qué los habitantes de los pue
blos han de desplazarse a veces 80 
ó 90 kilómetros para recibir, con 
frecuencia, una asistencia que hace 
cien años recibía -—mejor o peor 
en su propia localidad; p. ej.: la ex
tracción de una muela?

Otra de las grandes causas por 
las que se van despoblando nues
tros pueblos es el factor económico 
del aldeano y de los funcionarios 
del medio rural. El aldeano, el cam
pesino, como prototipo de habitante 
del medio rural, no tiene jomada 
de trabajo. Su actividad la desarro
lla desde la madrugada hasta el 
anochecer. El trabajo lo realiza al 
aire libre, luchando contra el fno, 
calor, lluvia, nieve, tormentas, sin 
que por ello encuentre compensa
ción económica adecuada a su es
fuerzo; de ahí que la juventud ab^- 
done la aldea y se traslade a la ciu
dad buscando otro trabajo menos 
duro y más rentable.

Estas son, con su entorno, ras 
grandes causas por las que se des
pueblan nuestras aldeas; pero aun 
hay más. Se ha d^-ho que los pila
res básicos de la sociedad rural eran 
el cura, el médico y el maestro. El 
cura rigiendo la parte espiritual; el 
médico como administrador de la 
salud del campesino, y, el maestro, 
despertando la inteligencia de los 
sufridos aldeanos. Se ha dicho tam
bién, que si falla uno de estos pi
lares la sociedad rural se resiente, 
■acusa el fallo. Y estos pilares fallan. 
Primero los maestros abandoron las 
aldeas, y el problema se palió con 
la concentración escolar; pero esta 
solución no puede ser definitiva. 
Hace unos días la prensa diaria nos

■ ■ «Sólo tres daba la siguiente noticia: 
curas para 36 pueblos». Es de co
nocimiento general que «los pueb.os 
se quedan sin médicos»: lógico, por
que para estos profesionales el me
dio rural tampoco es rentable. A un 
médico rural, trabajando 24 horas 
al día, 7 días a la semana, 30 días
al mes, 12 meses al año, y así du
rante toda su vida profesional, con 
desplazamientos de uno a otro pue
blo, de día o de noche, en lucha 
contra las inclemencias del tiempo, 
a veces cargado de años, ya que no 
alcanzan la jubilación —¡pasmemo- 

nos!— hasta los 70 años, la verdad 
es que los pequeños burgos de nues
tra patria no les brindan ningún 
dente. Y los pueblos, como es 
tural, se quedan sin médicos.

Así las cosas, es lógico que 

ali
ña-

los 
Es-pueblos de Aragón (y de toda 

paña) vayan desapareciendo. En 
pocos años ¡centenares de aldeas! 
han desaparecido. Y es que los pue
blos, como las personas, también 
mueren de necesidades. En la ac
tualidad, los pequeños pueblos y 
aldeas no pueden sufragar sus gas
tos administrativos, ni permitirse el 
lu i o de tener secretario, maestro, 
cura, ni médico. Su estrecha eco
nomía no se lo permite. Esta situa
ción los lleva a la llamada «concen
tración de servicios» en un pueblo 
mayor y desde él atender la admi 
nistración de los mancomunados.

Así se llega a la moderna idea de 
la «comarcalización», con la que se 
promete una mejor vida para los 
habitantes rurales. Mucho han «de 
cambiar los pueblos y aldeas de 
nuestra patria si han de suc^istir. 
Don Luis Mombiedro de la Torre, 
presidente de la Hermandad Nacio
nal de Labradores y Ganaderos, dijo 
en cierta ocasión: «Queremos pue
blos habitados y habitables». Noso
tros diríamos igual, pero al revés: 
«Queremos pueblos habitables para 
poder ser habitados». Pero estos 
pueblos están por hacer; hagamos 
pueblos con viviendas higiénicas, 
dotémosles de un buen abasteci
miento de agua, démosles medicos, 
curas y maestros; colegios, institu
tos formación profesional, univer
sidad a distancia (¿por que no?), y 
explotemos su riqueza. Aragón tiene 
muchos pueblos de montaña, donde 
es posible el turismo, la ganadería 
V la explotación forestal. Aragon tie
ne pueblos agrícolas, sobre todo 
pueblos agrícolas, y ^8®” 2*®"® 
también grandes superfici^ de te 
rreno que deben ser convertidas en 
regadíos; el agua, para ello, nos so
bra, pero en lugar de 
dejamos pasar, dando lugar al ^also 
espejismo de que no la 7 oóln 
¿Llegarán los nuevos regadíos. Solo 
Éon ellos los postulados de nuestro 
gran Costa, «escuela y despensa», 
pueden convertirse en realidad.

El agua del Ebro es el «chorro 
de Oro» que necesitan nuestros pue
blos para transformar su economía. 
¿Llegará esto a ser una realidad? 
Áragón, consciente de lo que el 
agua supone para su economía ja
más consentirá los trasvases del 
Ebro, sin antes haber transformado 
la vida de sus pueblos. Los pueblos 
de Aragón sin agua —el agua es su 
vida— no podrán mejorar, y la de- 
sertización sería una realidad. Sus 
hombres, los hombres de Aragón, 
forzosamente habrían de desplazar
se a las grandes ciudades para ha
cerlas más grandes y complicadas; 
para hacerlas, con los problemas 
que en ella.s surgen, ingobernables; 
para hacer de ellas verdaderos «cán
ceres nacionales», que con su con
laminación atmosférica, lo.s proble
mas laborales, la inmoralidad, el 
odio, la.s lucha.s ¡raticidas, los sa
queos, la.s muertes violentas, los 
atracos y la miseria, no exageramos 
al etiquetarlas de «cáncer nacional».

No. No creemos que el retomo a 
la aldea, e incluso el éxodo de la 
ciudad al campo, esté lejano. La 
vida en las grandes ciudades se hace 
imposible. Ya se huye de la ciudad 
al campo los fines de semana. Ya 
se constmyen casitas en el campo 
los habitantes de la ciudad. Princi
pio quieren las cosas.

Los habitantes de la ciudad bus
can en los pueblos la tranquilidad 
y una vida mejor y más sana. En 
ellos encuentran una alimentación 
sólida, fresca y natural, que ya no 
les ofrece la ciudad; una alimen
tación líquida —el agua pura y sin 
cloro— que, pese a lo bueno que el 
cloro sea, sin él nos sabía mejor; 
y una alimentación gaseosa —el oxí
geno del campo y del bosque— con 
la que depurar su organismo, pues 
de seguir así, pronto llegará el día 

en que los habitantes de la ciudad 
tengan que comprar al campesino 
el oxígeno, si quieren respirar, y, en 
este caso, los que tengan un pinar 
habrán hecho el negocio de su vida.

Sí. El éxodo de la ciudad al cam
po ya está iniciado. Para acelerarlo 
sólo falta ofrecer: a los habitantes 
de la ciudad, pueblos habitables; a 
los campesinos, medios adecuados 
de vida, e ingresos superiores a los 
percibidos por los trabajadores de 
la ciudad, por ser más duro su tra
bajo y más necesaria su producción, 
y a los funcionarios rurales —maes
tros, médicos, sacerdotes—, una vi
da menos esclava. No nos engañe
mos, para que esto suceda, todo o 
casi todo está por hacer: mientras 
se gane más en la ciudad que en 
el campo; hasta que no se haga jus
ticia al trabajador del medio rural, 
el retomo será lento o imposible. 
Pero España es así. Por el bajo 
Aragón las discriminaciones del tra-

■ ' con el de labajador del campo 
ciudad se expresan 
que dice:

«En el concierto

con una copla

del mundo,
España es una baraja: 
el que trabaja no come 
y el que come no trabaja.»

Algo se ha hecho, eso sí, en bene
ficio del trabajador del campo, pero 
poco cuenta si pensamos en lo mu
cho que falta por hacer para evitar 
el éxodo del campo a la ciudad y 
dar por cumplida aquella promesa 
que un día se hiciese a los hombres. 
Promesa que era, nada más y nada 
menos, que, la siguiente:

Una casita blanca, para vivir, 
un campo que cultivar, 
un libro donde leer 
y un Cristo ante quien rezar.

Así. Y sólo así, será posible el 
retorno a la aldea, e incluso el é? 
do de la ciudad al campo. Y en 
este compás de espera, hasta tanto 
se produzca o no una nueva estnb - 
turación de lo.s núcleos ruralc' •! 
mese «concentración», comar. a- 
eión» o de otra manera, la aldea, 
de cuvos hombres nutren las gran
des ciudades (éxodo rural), -o d - 
be morir; es más, la aldea necesaa 
una urgente vitalización.

“Olegario KK} ”
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nortezmcricina se ha ejercido 
principabnente en Asia. Un 
periodista norteamericano, 
veterano de varias campmas 
informativas en Vietnam, ha

del Anejo scbre cumplimiento de

de concesión y el Decreto 1310/1973
Autooistas de Cataluña y Aragón

consideran de necesaria ocupación por

PELIGROSO 
«AMERICAN 

WAY OF LIFE»
de vida en Estados Unidos, el famoso 

‘'American way of life", ha sido calificado de "uno de los 
mayores riesgos para la salud" de sus ciudadanos. El 
calificativo procede de una fuente no menos autorizada que 
el pnpio gobierno del pais, por boca del Departamento de 
Sanidad, Educación y Beneficiencia.

Hace tiempo que críticos en 
todos los puntos cardinales 
habím acusado al “.American 
way*' de ser el principal riesgo 
para la salud de los otros 
pueblos. La cosa empezó, como 
conviene recordar en este 200 
aniversario de la fundación de 
Estados Unidos, con las 
matanzas . sistemáticas de los 
aborígenes, las precarias 
condiciones de vida de los 
esclavos negros y el poco 
cuidadoso trato dispensado 
tradicionaknente a los naturales 
de ios estados mexicanos que 
fueron “incorporados" a la 
corona de V^ashington durante 
el primer siglo de existencia del 
joven país.

En las últinas décadas, b

comentado recientemente ejue 
sus conciudadanos han matado 
muchos más chinos, japoneses, 
coreanos e indochinos en los 
ú^Itimos treinta años que 
victimas hayan podido causar 
entre esos pueblos los cambias 
políticos acaecidos durante ese 
periodo.

mortalidad infantil en Estados 
l nidos, aunque ha disminuido 
desde 1950, en que ftié del 
orden del 29,2 por 1.000 
nacimientos, a 16,5 por mil, 
sigue colocando a Estados 
L'nidos en d puesto número 15 
de la lista mundial de 
mortalidad infantil.

Así pues, de cada 500 niños 
que nacen en Estados l uidos, 
ocho mueren inmediatamente, 
debido a causas que, según las 
estadísticas, están siendo 
combatidas con más éxito en

más sociedades humanitarias 
fundonan de cara al exterior, a 
fin de enviar socorros a los 
pobres países subdesarrollados, 
a fin de salvar vidas de niños 
principalmente. De esos mismos

erta lista macabra. El primero 
sijçue aumentando d número de 
sus víctimas, mientras que los 
segundos, hasta hace poco la 
prindpal fuente de mgresos de 
enterrad crea y funerarios están 
declinando.

fueron asesinadas ] 
personas.

en l<M ùltsnos año* se deba

Durante 1975, sólo en Nueva York, 
fueron asesinadas 1.600 personas

ACCIDENTES Y 
HOMICIDIOS

LA FEDERA 
SOCIALIST

PR
DH

Sin embargo, es la primera 
vea que nos enteramos de que 
e^sta forma de vivir tan 
típicamente norteamericana, tan 
din¿nica y excitante, resulta 
altamente peligrosa para sus 
mismos creadores y 
propagandistas. Entre los datos 
contenidos en el informe 
pubbcado sobre d particular por 
el referido Departamento de 
Sanidad, hay uno que se nos 
antoja particularmente 
T^’^ílador. El índice cíe

otros 150 países, 
aproxinadamente. No dqa de 
ser extraño que ocurra esto en d 
pms que presume de tcner no 
solo las bombas más mortíferas 
y los hombres más ricos del 
mundo, sino también los 
mt^ores hospitales, los mejores 
medicos, los mejores 
medicamentos. Donde más 
dinero se invierte al mo “per 
capitán en investigación 
médica y farmacológica. Donde

países que -estadísticas 
cantan- tienen en general más 
probabilidades de sobrevivir <nre 
los de los filántropos. Un 
mundo loco.

El informe gubernamental 
señala al excesivo consumo de 
alcohol y tabaco y ai escaso 
ejercicio y pobre dieta 
alimenticia como causas 
principales de bs enfermedades 
fatales. El cáncer y loe m^es 
cardíacos siguen en c^eza de

Sin embaigo, entre b gente 
de menos de 50 años, las 
principales causas de mortalidad 
’^**.*? . ***”‘^o >ccidente8 y 
homicidios. Los accidentes de 
automóvi se llevan, un año con 
otro, entre 50 y 60 mil vidas, 
mientras que las muertes por 
mano de hombre, intencionadas 
o menos, siguen colocando a 
Estados Unidos, si no encabeza, 
muy cerca de esta fatídica v 
poco honrosa lista mundiaí. 
Durante 1975, por gemplo, solo 
en la ciudad de Nueva York

se ha ¡do produciendo n. 
campo de La asistenaa y, 
seguros médicos. Un cam 
contra d que Ronald Re» 
aspirante a la candií^ 
republicana a la presidencia a 

dio, aboga enéigicai^ 
Sin embargo, b me^ áe i 
familias norteamericana tka 
que correr hoy día cas, 
tercera parte dé sus gua 
médicos. Y esto es una ves^ 
Hace dos década tenía

a las famüias realmente psia
con infresoe inferiores a 
dólares anuales -la miaeá-,

de esa cantidad en preserva 
salud.

Pedro L.AZOt

MINISTERIO de OBRAS PUBLICAS
4r Jefatura Regional de Carreteras

Información pública de la relación de bienes-
la ejecución de las obras

prescripciones impuestas al Pro
"Autopista del Ebro".

Zaragoza-Mediterráneo. Sección: C ANDA 5’» 05-BU JA RALOZ , en los tér 
minos municipales de Candasnos, Peñalba y Bujaraloz. ~ “

Aprobado definitivamente por la Superioridad con fecha 20 de 
febrero de 1.976 el Anejo sobre cumplimiento de prescripciones 
impuestas al Proyecto de«Construcción de : Autopista del Ebro. 
Itinerario: Zaragoza-Mediterráneo. Sección: Candasnos-Bujaraloz 
según el artículo 16 de la Ley 0/1972 de 10 de mayo, de cons-----  
trucción , conservación y explotación de autopistas en régimen

la, S.A.", dxcha aprobación 
lidad pública de las obras.

de 22 de junio, de adjudi
Concesionaria Españo

lleva consigo la declaración de ut_i 
entendiéndose implícita la necesi--

dad de ocupación, cuya ocupación se reputaré urgent* a los e 
tos establecidos en el artículo 52 de la Ley de Expropiación 
Forzosa de 16 de dicie'^bre de 1.954,

Por ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 56 del Regla-- 
propiación Forzosa, aprobado per Decreto -

de 26 de abril de 1.957, se abre información pública, por plaz: 
de quince días, a fin de que, tanto los interesados como las - 
personas que siendo titulares de derechos reales o intereses - 
económicos sobre los bienes afectados hayan podido omitirse 2' 

que adjunto se acompaña, puedan formular alegaciz—
nes ante
los solos efectos de
lacionar los bienes y derechos que se

esta Jefatura Regional de Carreteras 
subsanar posibles errores padecidos a

3

La Sociedad concesionaria "Autopistas de Cataluña y Aragón 
cesionaria Española, 5.A. ", asumirá en el expediente expropie 
rio, los derechos y obligaciones del beneficiario de la exprc 
ción regulados en la vigente Ley de Expropiación Forzosa y e 

— su Reglamento, según lo dispuesto en tal sentido en el artice.
17.2 de la Ley 0/1972 de 10 de mayo.

C

Zaragoza, diecisiete de 
seis .

seter ta y
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MADRID, 2 
cristiano de^ 
conoerscciones 
adoptadas por 
según el comur

El escrito 
gneaminodas a 
pera facUitor n 
de alternati 
considerando e 
Demócrata O 
plataformas un

Según afirr 
trabajadores e 
planteamientos

Es una nece 
a ¡a crisis econ 
comunicado— 
ofrecer una 
socio-politico-i

Considera It

váüdo. Desdi j 
g/ no habiTSi 
rufruistos giu 
plata formo de 
junta democrat 
presen te.

MADRID, 
rressl.- El rey c 
I na recibido en 
Z3''z uela al 
Jjsticiadon An; 
f Dez-Cañanate.

La audiencb 
-.ar trascendí 
vaiados, se desa» 
por la tarde.

EL REY PODRI 
LA OPICINA ES 
TURISMO DE N

MADRID. 
PressL- Es oos

Sac 
lan
COS

Et CAIRO,

de tratar de for 
mundo árabe, 
periódico “.Al .A

Sadat, que k 
dejó sin efecto 
amistad y coj 
Egipto y b Unió 
qu^ era lament; 
países en el 
respondieran a t 
reamada por \k

El premdente 
una concentrad 
en lasadb. en <

decir totalm 
periódico.

Respecto a 
acusó a Siria 
armamento a ar 
conflicto. Dijo 
habú negado a 
Líbum y reitei 
■o injerencb pt 
países.

de material 
presidente dijo 
config en b L 
tendrú que «

algunos he 
bbricación uud

David rock i
CONSEJERO L

BOSTON, 
“Boston Glob 
oue David
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últiinas noticias 
últimas noticias 
últimas noticias

últimas noticias 
úhjmas noticias 
últimas noticias

cron atesinadaa 1 b 
sonaa.
Lae ligeras ventajas obtcM 
los últsnos años se deben, 
ora que. pese a la 
stencil dd “estabiiri«g^ 
ha ido produciendo 4. 
ipo de la asistenda yj 
iros médicos. L'n ca^ 
tra d que Ronald Re* 
irán te a i a canifi^ 
iblicana a la preádeneiain 

año, aboga cnéigieaa^ 
embargo, la media de i 

ibas norteamencanas tk^ 
correr hoy día esa । 

era parte de sus faSa 
icos. Y esto es una vea^ 
e dos décadas teníaa ai 
tr los dos tercios. En c^i 
» familias realmente pcba. 
ingresos inferiores a 2A 

res anuales -la nusan- 
de invertir d 13 por ó* 
sa cantidad en preserva «

Pedro L.A2.Afc

la FEDERACION DE PARTIDOS 
SOCIALISTAS

PROPONE UN 
DIALOGO A LOS 
DEMOCRISTIANOS

MADRID, 23 (Cifra) -^Proponer al equipo demócrata 
criítiano del Estado Español la apertura de 
conversaciones bilaterales ha sido una de las resoluciones 
adoptadas por la Federución de Partidos Socialist^, 
según el comunicado hecho público por la organización 

£1 escrito señala que estas conversaciones están 
gneaminadas a buscar los medios prácticos más idóneos 
pera facilitar nuevos caminos que encaucen la voluntad 

alternativa socioeconómica de los españoles, 
considerando el hecho de que ni *^FPS*' rá el “Equipo 
Demócrata Cristiano” se encuentran integrados en 
plataformas unitarias.

Según afirma el comunicado, corresponde a los 
trabajadores el derecho y la obligación de defender 
planteamientos propios aue superen estructuras caducas.

Es una necesidad de la actual coyuntura hacer frente 
a la crisis económica, social y política. Así —continúa el 
comunicado— deben buscarse nuevos medios capaces de 
fffrecer una alternativa válida al actual sistema 
jocio-político-económico.

Considera la federación de Partidos Socialistas que las 
fuerzas de la oposición no han encontrado un camino 
válido. Desde finales de 1975, se ha llegado a un callejón 
gl no haberse logrado adaptar las proposúiones y 
lupuestos que informaron tanto la formación de la 
plataforma de convergencia democrática, como de la 
junta democrática de ¿paña, a las necesidades de la hora 
presen te. ___________

« EL REY RECIBIO AL 
MINISTRO DE JUSTICIA

EL SECUESTRO DEL INDUSTRIAL BERAZADI

NI HASIND
FUERZAS DE LA COMANDANCIA CIVIL Y ESPECIALES
ANTI-GUERRILLA PROSIGUEN LA BUSWEDA 
■ AL SECUESTRO DEL SR. BERAZADI PODRIAN SEGUIR OTRAS 

INTENTONAS CONTRA LOS DEMAS INDUSTRIALES QUE SE HAN 
NEGADO A PAGAR EL "IMPUESTO REVOLUCIONARIO"

IRL'N, 23 (De nuestro corresponsal erí la frontera, Juan .Antonio 
LECUO5A.)

Alo largo de toda la frontera del Bidasoa y Baztán, entre España y Francia, 
desde ¡as costas de Fuenterrabia hasta ¡as montañas de Huesca, prosiguen los 
contretes y operaciones de rastreo por parte de las fuerzas de la Guardia Civil y 

especiales anti-guerrillas, éstas de carácter militar. En el quinto día del secuestro, 
ni una sola pista, como tampoco en ia costa ^ipuzcoana y vizcaína, donde varias 
unidades de Marina intensifican su normal vigilancia controlando todo barco de 
entrada y salida de los puertos del litoral. En Jas peñas de Haya, Jaizquíder, 
Aridrulegui, Ibardi y zona montañosa del interior, especialmente la enlazada con 
Oyarzun, Hemani, Ararte y Coizueta entre Guipúzcoa y Navarra, se vienen
dando grandes batidas de noche y día.

ATENTADO CONTRA 
PEREZ REVILLA

EL JUEVES

■ REUNION DEL
CONSEJO
DEL REINO

MAnKID. 23 (Europa 
Pre»)— El jueves, día 25. a l» 
etneo de b Urde, ae reunirá d 
Cona^ del Reino, residido 
CHX m titular, don Toreuato 
Fernández Miranda. La 
eonvoeatorb oficial fue ya 
cursada a los ettoaeiao^ y se 
desconoce d orden dd día de la 
reuníósL

La última reunión dd alto 
organiamo tuvo lug» d pasado 
2 de marzo, en d palacio de la 
Zarzuda, bajo b presidencia dd 
aey don Juan Cario*. En dicha 
sesión, d Rey promsKió un 
importante diacurso político.

uréteras
jbiica, por plaz: 
jados como las - 
;s o intereses - 
íido omitirse e' 
rmular alegaci2— 
Î Carreteras, a 
padecidos al rs-

MADRID. 23 (Europa 
rressi.- El rey don Juan Carlos 
1 ha recibido en el palacio de la 
Z3''zuela al ministro de 
justiciajJon Antonio Garrigues 
V Dbz-Cañábate.

La audiencia, de la que no 
han trascendido los temas 
tratados, se desarrollo ayer lunes 
txjr la tarde.
EL REY PODRIA INAUGURAR 
LA OFICINA ESPAÑOLA DE 
TURISMO DE NUEVA YORK

MADRID. 23.-(Europa 
Pressl.- Es posible que el rey

don J-an Carlos, en el curso de 
su visita a los Estados Unidos, 
inaug'jre la nueva sede de la 
Oficina Nació na' Española de 
Turfí.'fíO. en la quinta avenida de 
Nueva Vorc. según informa el 
semanario “Editur". El Rey 
visitará los Estados Unidos los 
días 1.2 y 3 de junio, en vi^e 
oficial.

El inmueble de la oficina 
española de turismo se 
erxxientra muy avanzado en su 
instalación, y serán unas 
dependercias de alto nivel.

iña y Aragón, 
liente expropia:: 
•io de la exprc::: 
in Forzosa y e' 
lo en el artícul:

Sadat sigue 
lanzando ataques 
contra la U.R.R.S.

En Bayona, San Juan de Luz y 
Hendaya, como noticia acapara la 
atención la extrema gravedad de la 
esposa del activista de la organización 
revolucionaria ETA, rama militar, 
Tomás Pérez Revilla, cuya acción, se 
afirma, ha sido llevada a cabo por uno 
de los comandos de los "Guerrilleros 
de Cristo Rey”, cuya localización 
espera poder realizarse a lo largo de la 
frontera, en territorio francés. En el 
mejor de los casos, de poder ^r 
extraída la bala alojada en el pulmón, 
se cree que el brazo izquierdo de la 
esposa de Pérez Reviila quedará inútil 
debido a ios tres balazos recibidos.

Por noticias posteriores se ha sabido 
que los agresores ametrallaron el 
vehículo de las víctimas, el 
matrimonio Pérez Revilla, en la 
creencia de que él ¡ría conduciendo, 
pero el coincidir que el automcivil lo 
dirigía su esposa, es por ello por lo que 
recibió el ametrallamíento en gran 
escalada y a poca distancia. En el 
hospital de Bayona, los médicos hacen 
todo io posible por salvar su vida a 
mediodía de hoy.

¿MAS SECUESTROS EN PROYECTO

En los sectores allegados a los 
refuaiados políticos y exiliados de

Bayona y San Juan de Luz, así como 
ia Prensa francesa con fecha de hoy 23 
coinciden en que d secuestro de don 
Angel Berazadi Urbe, el pasado 18 de 
marzo —reivindicado por ETA— ha 
sido debido a que hizo caso omiso de 
las numerosas advertencias que le 
fueron hechas para d pago del 
"impuesto revolucionario”.

Según dichos medios, d señor 
Berazadi es d director gerente de una 
importante iixiustria y, asimismo, de 
"Muebles Ayala” y está introducido en 
los medios bancarios y financieros 
españoles, por lo cual la ETA le 
considera como su "enemigo de clase”.

La organización revolucionaria 
ETA, por no haber percibido el 
referido "impuesto revolucionario” 
—que se cifra en unos diez millones de 
pesetas—, se cree que lo mantendrá 
secuestrado hasta el abono de dicha 
cuantía y un porcentaje mucho más 
elevado.

Por los argumentos expuestos se 
cree que del medio centenar 
aproximadamente de personas 
acaudaladas o empresarios que han 
sido advertidos del pago del "impuesto 
revolucionario” quienes no hayan 
abonado el mismo se exponen a 
secuestros o acciones similares, por 
todo lo cual se especula de forma 
bastante fidedigna con que podrían 
producirse numerosos secuestros en un 
peHodo relativamente corto.

■ COMISION
MIXTA -
GOBIERNO
NACIONAL

.MADRID, 2.3 (Europa 
Pre»*.- Mdiana celebrará otra 
de sus reunioaM* b comúsón. 
mixta G oh lerno Conij^o 
.XácionaL La comMÓn no fue 
convocada b semana pasada, 
por haberse adelantado d 
Caoaáo de ministros al jueves, 
debido a la festividad del 
viemea. día 19: b reunión se 
inteiará a bs cinco de b tarde, 
bajo b preaidencb de Arias 
Savarro.

La última reunión se celebró 
d pasado 10 de marzo, y no se 
facetó nota sobre d tenido 
de sus deliberacwmcs. Con 
anterioridad ae eonduyeron los 
documento* sobre los derechos 
de reunión y de asoóacíóe 
política. V actualmente se siguen 
eatudundo otros aspectos de b 
reforma constitucional. Con 
independencia de estas 
convocatori» de b comisión, d 
secretariado de b misma ague 
trabajando en d ánabas de lo* 
temas previsto*.

Las deliberaciones de b 
comúión mixb son materb 
reservada, si bien en oeasíonei 
facilita al final de 1» mían» 
una nob oficiaL

itos setenta y

: Erial

EL CAIRO, 23 (EfeK- El 
presidente egipcio, Anuar Si^L 
n acusado a L Unión Soviética 
de tratar de forjar un qe en d 
mundo árabe, informa boy d 
periódico “.Al .Ahram”.

Sadat, que ia semana pasada 
dejó sin efecto un tratado de 
amistad y coperación entre 
Egipto y la Union Soviética, dijo 
qu^ era lamentable que átomos 
países en el mundo árabe 
restKMidieran a tal política de qe 
reamada por Moscú.

El preadente, que se dirigió a 
una concentración de soldados 
ca Isaaüa. en d sector de Suez 
ayer, no especificó lo que quería 
decir totalmente, añade d 
periódico.

Respecto a Líbano. Sadat 
acusó a Siria de swninistrar 
vnumento a ambas partes en d 
conflicto. Dijo que Egipto * 
había negado a enviar armas al 
Líbano y reiteró su petición de 
■o injerencia por parte de otros 
países.

Con respecto a su proveedor 
de material de guerra, el 
presidente dijo que ya no podía 
eoirfi» en b Unión Soviética y 
tendría que compra en otrœ 
mercados. .41 parecer, se refería 
* los “Mirage” franceses y a 
algunos helicópteros de 
fabricación indesa.

David rockefeller,
CONSEJERO DE SADAT

BOSTON, 23 (EfeK- El 
Boston Globe” siformó ay er 

ooe David Rockefeller,.

presidente dd Chase Maiiidtan 
Bank y hermano del 
vicepresidente ^tel8on 
Rockefeller, ha accedWo a ser 
coMcjero financiero oficioso dd 
presidente egipcio. .Anuar d 
SadaL

Según el “Globe”,el 
presidente egipcio P*^ a 
Rockefeller en una reunión d 
roes pasado que le acorwejera 
acerca de la fohnuJa o^na 
para eonvertñ a Egipto en plaza 
atrayente para la uiversón de 
capítaies-

Un Dortavoz dd “Chase 
Mmh^ao Bank” ha manifestado 
al “Globe” que no se ha 
establecido ningún acuerdo 
oficial entre Rockefeller y las 
autoridades egipcias para 
acornar a Egÿto sobre asuntos 
financieros.

El “Globe” hace notar que d 
Chase Manhattan Bank es d 
principal agente fiscal del 
Estado de Israd.

El secretario del Tesoro. 
W illiam Simón, según el 
priódico de Boston, dijo que 
Rockefeller mantuvo una 
entrevista con éL deqxies de 
visitM a Sadat en el roes de 
febrero.

“David está harimdo un 
estudio sobre b eronomía 
egipcia”, dio Simón. “I.as 
relaciones de David con d 
Gobierno egipcio son las 
normales entre un banquero y 
su cliente. Hay muchos 
banquero* invemoní^as que 
son, al mismo tiempo, 

_ consejero: de otnr- |aí^*•^ .

ZARAGOZA
Profeñres no titulares de 
Universdades Laborales
■ NO A LAS OPOSICIONES Y 

ESTABILIDAO
ZARAGOZA, 23 

(A R AGON/exprés) — Recibimos la 
siguiente nota informativa: La 
Coordinadora Nacional de 
representantes del Personal Docente 
no titular de Universidades Laborales 
ha celebrado varias reuniones para 
discutir y plantear soluciones a su 
problemática laboral.

Esta Coordinadora ha elaborado 
una tabla reivindicativa en los 
siguientes puntos:

1. Rechazo al sistema de 
oposiciones como forma de acceso a 
un puesto fijo de trabajo.

2. Estabilidad para todo el personal 
docente no titular.

3. Gestión democrática en los 
Centros a todos los niveles.

4. Sindicación en los Centros del 
Sistema que carecen de ella.

A este respecto, el próximo día 24 
de marzo, una Comisión integrada por 
5 representantes de entre un total de 
21 Universidades Laborales se 
entrevistará con el Sr. Director General 
de UU.LL. para discutir esta 
problemática y su posible solución, así 
como la petición de que en tanto 
duren las negociaciones no se tome 
ninguna solución ni medida unilateral 
por parte de la Delegación Nacional de 
UU.LL.

DON JULIO QUIROGA 
MOREIRAS, NUEVO DELEGADO 
SINDICAL DE ZARAGOZA
MADRID, 23 (Europa Press).— El 

ministro de Relaciones Sindicales, 
previo informe del Comité Ejecutivo 
Sindical y de acuerdo con lo 
estableado en el artículo 34 de la Ley 

'Sindical, ha nombrado detegados 
provinciales de la Organización 
Sindical a los siguientes señores, en las 
provincias que se atan;

Don Manuel Bande Diaz en 
Albacete; don José Ramón Castro 
Vil Oria en Cádiz; don José Santos 
Urquiza,en Casteil<>n; don Felix Pérez 
Millares, en Guipúzcoa; don Juan 
Carlos Ortiz de Zarate en Huelva; don 
Manuel Camarero Alejo en Lérida;don 
José Martín Gurria Riouelme, en 
Logroño; don Miguel Angel del Río y 
del Rosal en Málaga; don José Luis 
Moreno García en Murda; don 
Femando Gonzál^ Olive en Navarra; 
don Antonio María de los Mozos Villa 
en Pontevedra; don Eliseo VBat^ 
Carait en Santander; don An^l García 
del Vello Espadas en Sevilla; don 
Tomás Palados Hernández en Toledo; 
don José María Bances Alvarez en 
\^lladolid: don Pablo Martin 
Caballero,en Vizcaya; don Francisco 
Peña Moya en Zamora; y don Julio 
Quiroga Moreiras,en Zaragoza.

Asimismo, ha sido nombrado don 
Jesús Urzaiz Salicio, como director de 
la oficina de delegaciones provinciales 
y don Adolfo García Iban, como 
director de Formaciem Sindical.

■ CANDIDATOS 
AL CONSEJO 
DEL REINO

MADRID, 23 (Europa 
Prcas).- Mañana finafiu d 
pbzo para b restauración de 
candidatos a Consecro dd 
Reino en representación de lo* 
procuradores en Cortes dd 
terdo sóidícaL La presentación, 
que ha de form afearse en b 
secretaria de bs Cortes, finaliza 
a 1» ocho de b tarde.

Hasta d momento se han 
presentado cuatro candidato* al 
puesto; Jo4é Bofaorquez y Mora 
de Figueroa, vieeprendente dd 
Consejo Nacional de 
Empresarios, procurador en 
Cortea 'elegido por la 
Hermandad de Labraioore* y 
Ganadero* de entre propietario* 
cultivadores directos: 
Baldomcro F emández CahÍM, 
procurador por las cofradías 
sindicales de pese adore*. 
Dionisio Martín Sanz, 
empresario y procurador en 
(Zortes por d .Sindicato dei 
Olivo; y d padre Angd Martínez 
Fuertes, procurador empresario 
dd .Sindicato de b Enseñanza.

La votación tendrá lugar d 
jueves, a be doce de la mañana, 
en el palacio de <as Cortea 
Españolas. Son de»^ tor 4 todos 
los pariannentarif»- de' tercio 
sindical La riecriA; se edebra 
para cubrir b var .ite dgada por 
d anterior secretario ^eraí de 
la Organización Sindicial, 
Manuel Hernández Ssinebez, y a 
b mima no se ha presentado d 
actual secretario general José 
María Socías Humbert
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CEN-
POLI

i 
iHOTEL

PARIS
PRIMER PROGRAMAel

830

AQUI. AHORA.235

3,00

330

Las
9,00

4,00 9,30

ZARAGOZA 430

1135

6,15 11,30

6,30• CONVENCIONES 11,35Heidi en
pantalla grande, color. Ba-

631el libro de Juana

6,35

Mercedes

Molí, Aurora García,
Sardá,

8,00

FEUX SEGUNDO PROGRAMA
MARUGAN 730 8,01

9,30

10,00

8,00
ULTIMA IMAGEN.11,30

SOBREMESA
ICOLOR

COLOR

COLOR

NOCHE

COLOR

TARDE COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

sada en 
SpyrL

color.
Ricky 

NORTE.
yores

Realización: 
Vilaret.
Intérpretes: 
Montllor, 
Minguillón,

MAESTROS Y ESTI
LOS.

SI NO AMANECIERA 
(Hold back the dawn), 
1941.

TELEDIARIO.
Primera edición.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

Nadala Batiste y Car
men Fortuny.

ULTIMAS NOTICIAS.

o V i d i 
Margarita 

Angeles

PRESENTACION Y 
Y AVANCES.

REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIERRE.

DESPEDIDA Y CIERRF

Giuliano Gemma. 
Brunch.
— 5-7-9-10’45 (Ma

is). La leyenda de

Rosa María

VIAJAR.

CARTA DE AJUSTE. 
«Juan Camacho».
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE INFORMA
TIVO.

Nigger Charlie. Fred Wi
lliamson. D’UviUe Martin

VENECIA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Chantaje a un adulte
rio. Lea Massari, Michel 
Bouquet

dos públicos). 2.* .semana: 
las montañas. En

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional 
e internacional.

EMISION DE PROGRAMAS 
CATALANES

HCARTELERAh

377712

POUNESIAN - BARPAGO-PAGO

TEATROS
AR6ENSOLA. — 7 tarde, 10’45 

noche, presentación Fabio 
Zerpa; El OVNI y sus mis
terios. Parapsicología, Ley de 
Causalidad, Reencama'ílón 
¡Dos únicos dias!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 14 y menores 
acompañados). Sangre en la 
tumba de la momia. Color. 
Andrew Keir, Valeric León.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La última noche de 
Boris Gmshenko. Woody 
Allen, Diane Keaton.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Abdicación. Tech
nicolor. Liv Ullman, Peter 
Pinch.

COLISEO. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). S.* semana: Cría 
cuervos. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Ana Torrent.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Lucky Luciano. 
Technicolor. Qian María Vo
lonté, Edmond O’Brien, Rod 
Steiger.

DON QUIJOTE. — 5-7*15-10^0 
(May. 18). 2.* semana: Man- 
dingo. Technicolor. James 
Mason, Susan George, Perry 
King.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (To-

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: A la 
Legión le gustan las maje- 
res... A las mujeres les gus
ta la Legión. Femando San
cho, Bebé Palmer, Mirtha 
MiUer.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Amor anónimo. Flo
rinda Bolkan, Massimo "ta- 
niert

MOLA. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). El alegre divor
ciado. Paco Martínez Soria. 
2.* semana. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.“ semana: Ma
nuela. Charo López, Feman
do Rey, Máximo Valverde, 
Carmen Platero.

PALAFOX — 5-7’15 y 10’30 
(May. 18 y 14 acompañados). 
3.* semana: Odessa. Tech
nicolor. Jon Voight, Mary 
Tamm, Maximilian Schell.

REX. — 4’45-8’45-9-10*45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Sen
sualidad. Eastmancolor. Fer
nando Fernán Gómez. Am
paro Muñoz.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Un día con Sergio. 
Cinemascope - Eastmanco- 
lor. Lina Morgan. Juan Luis 
Gallardo.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Tommy. Techni
color. Un film de Ken Rus- 
seU, con Ann Margret, Oliver 
Reed, Roger Daltrev.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 14). Lo matas tú... 
o lo mato yo. Clnemascope- 
Eastmancolor Mark Damon, 
Tim Long.

DUX. — 5-7-9-10'45 (May. 18 
ahoe y 14 acompañados). 
Billy dos sombreros. Grego
ry Peck, Desi Arnaz Jr. East
mancolor.

GRAN VIA. — 5-7-9 y 10’45 
(Iday. 18). La joven casada. 
Eastmancolor. Ornella Muti, 
Pedro del CorraL

LATINO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Una inglesa ro
mántica. Glenda Jackson, en 
un film de Joseph Losey.

MADRID. — SALA 1: 5-7’30 y 
10’30 (May. 18). Como lie
bre acosada. Technicolor. 
Jean Louis Trintignant, Lea 
Massari.
SALA 2: Desde lea 4’45 (To
dos públicos). El contragol
pe. Cinemascope - Eastman-

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La ira de Dios. 
Robert Mitchum, Ken Kat- 
chlson.

PARIS. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). ¡Jo, papá! Eastman
color. Ana Belén. Antonio 
Ferrandls.

PAX — 5-7-9-10’45 (Mayores 
14 años y menores acompa
ñados). Do* golfos en el 
Oeste. Luc Merenda, AU 
Thunder. Technicolor.

RIALTO. — 6-7-9-10*45 (Todos 
públicos). El regreso de la 
Pantera Rosa. Peter Sellers, 
Catherine Schell.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Crónica negra. East
mancolor. Alain Delon, Ca
therine Deneuve.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10 45 
(May. 18). Celos a la ita
liana. Claudia Cardinale, 
Ugo Tognazzi.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati 

naje: Matinal de 11 a 130. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Necesitamos más socios que el fútbol y tenemos la 
mitad. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

C\n \ TARDf

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856.

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, .S. 
Teléfono 211259. Siempre la.s 
mejores atracciones 
i n t c r n a c i o-n a 1 c s. Y LA 
CANCELA DE ORD MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo personal y 
C/ Moncayo, CASTIT,

' diferente. 
A.S

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

Noche de sábado; Fiesta de 
noche para iiialriinonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados v festivos, tarde, fiesta 
joven. I'ci. 255I84.

STORK-CLUB

Tarde; especial parejas. 
<1 i.seoteea-elub hasta la.s 
madrugada. Centro

Noche: 
3 (le lu 
ciudad.

Indepenilencia, 19 'l'lfn. 21180 i

BODAS de

• BANQUETES

• REUNIONES

Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

SOLDADURA 
MODERNA

LAGASCA,17 
TELEFONOS: 
220150-229423

\áEDICo

PACIFICO
Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tino. 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca (pie prefiere la 
jiivenliid para la.s tarde de lo.s 
sábados y festivos. ¡A LED RE, 
CON VIDA! Caiiiino de la.s 
Torres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SI) BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono .3969.'>2

ASTORG'S

La nueva disculeca, abierlade f» 
tarde a 3 madrugada, vuelve a .su 
amliieiilc.

TELE VISION
PROGRAMAS

REVISTERO.
Director: Padre José 
Antonio de Sobrino.
Ayudante de direc
ción: Gerardo Tagar. 
Realizador; E. Fernán
dez Porras.
NOVELA (cap. XII). ♦ 
«Pequeneces», del P 
Coloma.

«Para los pequeños» 
«¡Abrete, Sésamo!» 
«El mundo de la mú
sica», «La comparsa». 
Guión: Joaquín Vida. 
Realización: Francis
co Abad.

CARTA DE AJUSTE. 
«Flamenco; Andrés 
Batista, guitarra».
1, Candelera, bulerías;
2, Puerta de Purche- 
na, tarantos: 3. Como 
tú. rumba; 4, El pun
tal, soleares; 5, Mi 
cairel, zapateado; 6, 
Recodo flamenco, tien
tos tangos: 7, Piropo 
cubano, guajira; 8, 
Sin tu amor, rumba;
9, En Ayamonte, fan
dangos de Huelva; 10, 
Barrio de Cañaret, ga
rrotín; 11, Nana, nana.

le 
i

CULTURAL INFORMA
TIVO.
Es un programa en el 
que se darán cita la 
referencia del acto 
cultural, de las expo
siciones y de cual
quier acontecimiento 
artístico y literario

4,30 LLETRES CATALANES. 
«Révolta de bruixes». 
Guión: Josep María 
Benet i Jornet.

POLIDEPORTIVO.
Dirección: J. M. Pu
ya!.
Realización: M. Rato. 
Presentación: J. F. 
Fons.
Otros colaboradores: 
S. Peláez, H. Ouiroga, 
Hernáez, G. García, 
P. Barte, S. Gil y M. 
Milá.
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JAI 
A RI’

S
us pelici 

misno ííí 
de los cines do 

"El 
recient&nente j 
maress de diset 
El la cataloga < 
España. El argu 
de nuestro país 
en el seno de ur

A renglón s 
publicación de las 
algunos críticos, 
que interviene er 
echado su cua 

protestando porc 
introducido camb 
Jaime de Arr 
respondido pi 
"afectuosamen 
Armiñán no es 
que el guión le s 
como guía y “pa 
capa un sayo”, p 
creador, en suma,

UNA APETENCL
desde la infa

Este creador i 
sereno, había 
pasos, en princ 
teatro y la I 
obstante, desd
guardaba una sei 
por dedicarse 
televisión le sirvi

-1(1 trampol írt y
instrumento par 
meta.

£ —La Televisioi 
T ( provechosa. Me < 

I con los actores 
I comprobar guiom 

con un diálogo e:
f ; —¿Permites al 

azar, cuando 
película?

—Ninguno. Ni 
las funciones fui 
director debe te 
del conjunto. Mi

*í *
lí
11 
II
I

I 
lí 
lí

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA, 30
PARSIFAL IGUANA

La música, más original, y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6, Teléfono, 370200.

Juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes C/ Madre 
Ved runa, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
(jue Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl). 
Tfiio. 291166.

•NUEVA - DISTINTA 
ACTUAL. El.mejor sonido con 
la música dd momento. Y a se 
dice: “Esto es Séneca y su 
ambiente”. LA RIPA 5.

un

en

Reunión y juventud, en 
ambiente d i F I i n I 
Recie n temen le inaugii rad o, 
San Juan de la Cruz, 28.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

3

5

8
9

s
1. C
- 3

2

AI.Art. Mn 
i 6. Amarrar

8. Cerretar

H. 
' Goal
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LAMA
LTURAL INFORMA- 
O.
un programa en el 

; se darán cita la 
erencia del acto 
tural, de las expo- 
iones y de cual- 
er acontecimiento 
ístico y literario.

OCHE
EDIARiO.
lunda edición.

NO AMANECIERA 
Id back the dawn), 
1.
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JAIME DE 
ARMIÑAN, 

CENTRO DE 
POLEMICAS 

POR

IMAS NOTICIAS.

LEXION.
acio religioso.
¡PEDIDA Y CIERRE.

7E PROGRAMAS 
:S
TRES CATALANES, 
volta de bruixes*. 
ón: Josep María 
let i Jornet.
lización: 
iret.
irpretes: 
ntllor, 
iguillón.

Mercedes

O V i d i 
Margarita 

Angeles
II, Aurora García,
a María Sardá,
tala Batiste y Car- 
1 Fortuny.

I 
I
I 
«k 
’k 
’k
I 
I
«k 
I

I 
«k
I
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GENTES del CINE

S
us películas más ensalzadas por los entendidos y que, al 

misno tiempo, formaron las más espesas cola^ a las puertas 
de los cines donde se exhibieron, fueron “Mi querida señontá” y 
••El amor del capitán Brando”. Pero, probablemente, la más 

recient&nente presentada al público. "Jo, papá”, haya batido las 
marcas de discrepancia y polémica en la Prensa de toda su carrera. 
El la cataloga como la primera de carácter político, realizada en 
España. El argumento se refiere a la división entre las generaciones 
de^nuestro país, en la hora actual, y las contempla produciéndose 
en el seno de una familia, con la guerra civil al fondo.

A renglón seguido de le 
Dublícación de las diferencias de 
algunos críticos, el actor Joven 
aue interviene en la misma, ha 
echado su cuarto a espadas 

protestando porque se habían 
hitroducido cambios en el guión. 
Jaime de Armiñán le ha 
respondido puntualizando 
"afectuosamente” (porque 
Armiñán no es persona agria) 
que el guión le sirve al director 
como guía y **para hacer de su 
capa un sayo”, puesto que es el 
creador, en suma, de la obra.

UNA apetencia 
desde LA INFANCIA

Este creador complaciente y 
sereno, había orientado sus 
pasos, en principio, hacia el 
teatro y la literatura. No 
obstante, desde la infancia, 
guardaba una secreta apetencia 
por dedicarse al cine. La 
televisión le sirvió de indirecto 
trampolín y de adecuado 
instrumento para alcanzar esa

LA TECNICA, SU 
TALON DE AQÙILES

— ¿Cómo te sientes 
relación con los actores?

—La dirección de actores

en

me
gusta. Me importa mucho su 
labor y la vigilo y preparo con la 
máxima atención, opino que 
debe concedérseles algo de 
inependencia, pero sólo hasta 
cierto punto. Insisto en los 
ensayos y repito las tomas hasta 
que quedan a mi satisfacción.

El director es un hombre 
tranquilo y afectuoso
Reconoce que debe a televisión 
sus primeras experiencias como 
profesional del séptimo arte

actores o técnicos, a causa del 
cansancio. Pero pasan enseguida.

Continúa hablando sobre el 
tema de la técnica.

—En los años **40” se pensaba 
que el director debía saberlo 
todo en la producción 
cinematográfica. Hoy, ya no. Al 
equipo especializado le compete 
esa parcela y suple lo que el 
realizador desconoce. A mí, a 
menudo, me advierten sobre el 
salto de eje. Sin embargo, no 
llega a constituir nada 
inquietante. Lo que sé. basta 
para hacer una película, y en fin 
de cuentas, el director le pone su 
marca a la obra y es suya.

Madrileño, con una rama 
asturiana y otra sevillana en sus 
antepasados, padre de dos niños 
y una niña —que por cierto, 
encarna a la hija menor del 
protagonista de **Jo, papá”, con 
garbo y desenvoltura-; con la 
carrera de Derecho arrinconada 
por no presentarse a oposiciones, 
Jaime de Armiñán ha ido 
dejando descansar su pluma.

—No escribo ya porque me 
falta tiempo.

;rama
IDEPORTIVO.
ícción: J. M. Pu-

meta.
—La Television es una escuela "k ' provechosa. Me enseñó a contar í con los actores y a dirigirlos; a 

comprobar guiones y expresarme 
con un diálogo escueto y sobrio.

—¿Permites algún margen al

lización: M. Rato, 
sentación: J. F. 
s.
os colaboradores: 
’eláez, H. Quiroga, 
náez, G. García, 
íarte, S. Gil y M. 
á.
nCIAS EN EL SE- 
MDO PROGRAMA.
irmación nacional 
iternacional.

I 
I
♦I

azar, cuando planificas una 
película?

—Ninguno. Ni delego en nadie 
las funciones fundamentales. El 
director debe tener las riendas 
del conjunto. Me pongo a rodar

cuando tengo pensado del 
principio al fin, todo, y durante 
cada Jomada, suceden pocas 
sorpresas porque no quiero que 
las haya. Me ocupo de programar 
minuciosamente las escenas y 
dibujarlas una por una.

— ¿Eres autor absoluto de tus 
guiones?

—No, suelo compartir esa 
tarea con algún colaborador. Los 
dos últimos, por Jempio. los he 
escrito con Juan Tebar. Soy muy 
minucioso, lo repaso y redacto 
muchas veces y en cuanto 
empieza el rodaje, me mantengo 
fiel, aunque de hecho, se 
cambien cosas. Pero nunca 
básicas, sino elementos del
diálogo, frases que no 
bien, etc.

suenan

— ¿Derrochas celuloide, en 
pruebas?

—Gasto la película que haga 
falta, honestamente.

—¿Cuál es tu punto flaco?
—La técnica es mi talón de 

Aquiles. No soy un técnico. Ya 
sé lo que pretendo y lo explico a 
mis ayudantes; ellos resuelven 
los problemas.

Casi siempre le acompaña el 
mismo equipo técnico. Se 
desenvuelven en una 
camaradería que facilita las 
relaciones laborales.

—Afortunadamente, observa, 
en el rodaje nos sentimos no sólo 
participes en un trabajo común, 
sino compañeros de diversión. A 
veces, todo no son rosas, porque 
las obligadas repeticiones de 
escenas producen tensiones y se 
dan casos de histerismo, en

HUELLAS DE MIL 
CURIOSIDADES

Vive en una casa con dos 
plantas, jardín y garaje, 
levantada en un antiguo pueblo, 
próximo a la capital, hoy 
anexionado como barrio. En el 
cuarto de estar donde hemos 
charlado se descubren las huellas 
de mil curiosidades y aficiones. 
Es una estancia rectangular, 
amplia y cómoda, realmente 
habitada. Tres lienzos de pared 
recorridos por estanterías 
colmadas de libros, conceden 
espacio, aquí o allá, para un 
retrato un dibujo o un grabado, 
cuadros colocados sin rigor ni 
estricto orden. Por todos lados, 
grupos da pequeñas figuritas de 
animales, principalmente 
tortugas, descargan de la 
solemnidad de tanto tomo 
expuesto en línea. De un 
ventanal orientado a levante, 
entra un raudal de luz y calor, a 
cuyo amparo descansa una perro 
**dachhunt”, tras haber 
demostrado con un saludo de

vigorosos ladridos su 
temperamento y su potente 
garganta. En las estanterías, 
«demás, se ven instrumentos 
audiovisuales, un proyector, un 
tocadiscos, etc. etc. Y en un 
velador, listos para entrar en 
Jueao, peones, caballos, torrés, 
alfiles, reyes y reinas, montan la 
guardia sobre un tablero de 
ajedrez.

Multitud de revistas 
desplegadas por doquier, sobre 
muebles cómodos, ya no nuevos, 
delatan un hogar donde las cosas 
están al servicio del hombre. El 
hombre es un director de cine 
que va perdiendo pelo sin perder 
la calma y que viste sin 
afectación de moda, pantalones 
de pana color oro viejo, camisa a 
cuadros, como un granjero típico 
y chaqueta de punto encarnada.

Armiñán ha filmado, antes de 
sus grandes aciertos, **Carola de 
día y Carola de noche" (1969), 
**La Lola dice que no vive sola” 
y, entre sus dos títulos 
privilegiados, **Un casto varón 
español”'

—No reniego de ellas, declara, 
aunque alguna no me gusta.

De todas maneras, sospecha 
que si no hubiera tomado su 
bautismo de realizador con ellas, 
no habría podido hacer las más 
apreciadas.

— Lo difícil en cine 
—comenta— es mantenerse en 
una línea de éxitos.

No cuenta los premios: '*Es 
halagador que te los concedan, 
pero no se debe andar 
buscándolos”.

**Mi querida señorita ha 
ganado varios y relumbrantes, 
fuera y dentro del país. Esto no 
le ha convertido en un engreído 
ni orgulloso. Había que verle 
aguantar el frío del invierno 
castellano la noche del estreno 
de **Jo, papá'*, mientras 
esperaba, en la Gran Vía, la 
llegada de sus parientes y 
amigos, para quienes sacaba de 
los bolsillos entradas e 
invitaciones que quería darles 
personalmente. Y sin la menor 
recriminación a los que se 
retrasaron.

ESTROS Y ESTI-

IMA IMAGEN.

OUNESIAN - BAR

DA EXOTICA 
SHES DE

ÍADA/ 30

ÚA
, ritmos, diversión, 
óvenes C/ Madre 
11. Teléfono 217052

ERY2

I tranquilidad y 
mbiente, tenemos lo 
;sea. Liñán, 8 (detrás 
S. Vicente Paúl).

66.

tos éxitos de ayer, viva 
ales y conozca los 
ajando a través de la 
via, 10.

Mary G. SANTAEULALIA

CRUCIGRAMA

VERTICALES:

H. 
G oal
Al.Art. Mn.— 5. Lean. Alea.— 
6. Amarrar.'- 7. Ala. I.Mil. — 
8. Cerretano.— 9. Asas.Esos.

V. 1. Canal. Acá.— 2. Os.
Leales.— 3.Neo.Amará.— 4. 
Sotana.RS.— S.T.RR.Ríe.— 
G.Agotar.Te. 7.Nos.Lamas.
8.Ta. Merino.— 9.Elena.Los.

1. Costante.- 2. Aseo. 
- 3. N.Otros.E.— 4.

por 
Juan 
Poch

,4ORI2ONTAI^S:

Sla violinista^
lEN LA PLAYA

1. Acción de entoldar.— 2. 
Pai's del sureste asiático. Te 
atreves.— 3. Cántico _que 
contiene las alabanzas de 
Dios.— 4. Lengua hablada en 
Francia. Quinientos dos. 
Matrícula española.— 5. 
Unico en su especie. Canción 
de cuna.— 6. La que cuida el 
rebaño.— 7. Palabra usada en 
tenis. Oficial turco.— 8. 
Pertube los sentidos.— 9. 
Niño pequeño. Cierta clase de 
serpiente, pl.

1 . En la mitología 
escandinava, genio, espíritu 
del aire, pl. Santo.— 2. 
Símbolo del sodio. Cabello 
levantado sobre la frente.—3. 
Convulsión ruidosa del 
aparato respiratorio. 
Aleación de cobre y cinc.— 
4. Audaces. Forma de 
pronombre personal. 5. 
Cincuenta y uno. Hermano 
del padre o de la madre. 6. 
Juego de fichas. Símbolo del 
niobio. — 7. Cocino. 
Instrumiento de labranza. 8. 
Entrega. Cierta planta 
onagrariácea.— 9. Molusco. 
Plural de vocal.

NO se llame Elenita Sarasa te, 
ni Olga Paganini, ni tan 
siquiera Katiuska Tchaikowsky, 

pero me gustarla ser compositor 
de cámara para esta belleza 
insólita a la que ni el paisaje 
marino falta para ser más hermosa 
que el mar. No creo que exista 
una melómana más preciosa. He 
aquí' un solo de violi'n que, a mi 
juicio, necesita compañía. Hasta 
el oleaje que dice: "iA sus pies, 
señora mía! " Toda ella es una 
sinfonía de hermosuras 
concatenadas. Pero la joven 
parece triste porque su concierto 
sólo lo escuchan las olas ¿Dónde 
estaban los bañistas de esa playa? 

¿Habían ido a coger percebes? 
¿Estaban haciendo crucigramas 
bajo su parasol, untándose la piel 
con sol de frasco? Pero qué 
tontos. Nosotros, por lo menos, 
hubiéramos acudido a llenarnos 
los ojos con la música de su 
stradivarius de piel morena...
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¿EL «GOLPE» EN MARCHA?
BUENOS AIRES, 23 (Efe).- En una declaración emitida esta madrugada, el 

Gobierno argentino ignoró los insistentes rumores acerca de un presunto e 
inminente golpe militar, poniendo el acento en la solución democrática que 
sobrevendrá a través de las elecciones presidenciales ¡revistas para diciembre 
próximo.

Los observadores vieron en el comunicado, difundido después de una 
prolongada reunión ministerial, la voluntad deliberada del Gobierno de 
manifestar serenidad ante una opinión pública nacional conmocionada por las 
informaciones sobre movimientos de tropas.

FRENTE POLITICO

La invocación del Gobierno al próximo 
proceso electoral coincide con un 
movimiento realizado por casi todos los 
partidos políticos en favor del 
mantenimiento del orden constitucional, a 
través de una asamblea en la que se pretende 
formular un programa socioeconómico de 
inmediata aplicación destinado a superar la 
crisis que agobb al país.

La “miutipartidaria”, que surgió de un 
acuerdo entre el Peronismo y el RadicaUsmo 
(las principales fuerzas políticas del país, en 
el Gobierno y en la Oposición) se pondrán 
en marcha hoy, martes.

Además del Peronismo y del 
Radicalizo, participan en b asamblea los 
Eartidos Intransigentes, Revolucionario 

ristiano. Popular Cristiano, Socialista 
Popular y Demócrata Progresista.

Unicamente expresaron su voluntad de 
marginarse del acuerdo el Partido Federal y 
el Movimiento de Integración y Desarrollo, 
que de alguna forma manifestaron su 
iulhesión a la “alternativa militar”.

La declaración del Gobierno fue 
difundida a primera hora de b madrugada 
de hoy por la Secretaria de Prensa, al 
término de una reunión ampliada del 
gabinete que estuvo reunido durante tres 

UovimieiitB
de traías

horas y medb presidido por la jefe del 
Estado, María Estela Perón.

La referencb oficial a las elecciones se 
convirtió en el contrapunto de una serie de 
informaciones relativas a movimientos de 
tropas en todo el pab y a los rumores sobre 
la inminencia de un supuesto golpe de 
Ebtado.

Se aserró también que bs unidades 
militares ae esta capital y de b provincia de 
Buenos Aires fueron reforzadas en las 
últimas horas con hombres y vehículos 
blindados.

REACCION EN EL URUGUAY

El clima de expectación imperante en el 
país se reflejo en el Uruguay. El GoWerno 
de la vecina República impartió severas 
instrucciones a la prensa local para que 
limiten la información procedente de 
Argentina.

^‘En caso de a^avarse la situación (en 
Argentina) y producirse una situación de 
fuerza (golpe de Estado, golpe militar, etc.) 
los medios de difusión se mantendrán en un 
plano de tota) imparcblidad con respecto a 
bs partes en pugna, teniendo presente las 
relaciones amistosas que se mantienen con b 
República hermana”, decía el comunicado.

REUNIONES MILITARES

La jornada de ayer incluyó también 
sucesivas reuniones de los comandantes en 
jefe del Ejército, general Jorge Videb, de la 
Annada, almirante Emilio Massera, y de b 
Fuerza Aérea, brigadier Orlando Capelini.

Según informaciones no confirmadas, los 
■B citados jefes militares mantuvieron 
SB reuniones con sus respectivos mandos 

de reunión ministerial que 
presidió la señora Perón.

Además de los ministros, participaron los 
presidentes del Senado y de b Camara de 
Diputados, Italo Luder y Nicasio Sánchez

Toranzo, el secretario general de las 62 
organizaciones (rama política de la CGT), 
Lorenzo Miguel, el vicepresidente deí 
Partido Peronista, Deolindo Bittel, y otros 
dirigentes del mismo Partido.

La intensa actividad de los comandantes 
generales del Ejército, la Armada y la Fuerza 
Aérea, el desplazamiento y concentración de 
fúerzas militares y diversas medidas de • 
seguridad y prevención observadas en el 
ámbito castrense, dieron pábulo ayer a que 
prácticamente en todos los sectores del 
quehacer nacional se coincidiera en la 
inminencia de b toma del gobierno por 
parte de las Fuerzas Azadas.

Esa expresión casi unánime alcanzó 
también a círculos del Gobierno, donde fue 
evidente b preocupación y nerviosizo ante 
la eventual ruptura del orden institucional y 
motivó una referencia del vicepresidente del 
Consejo Nacional Justicialista, Deolindo 
Bittel, quien afizó anoche a los periodistas 
acreditados ante la casa de gobierno: “no 
hay golpe, no creo que lo haya; y confío en 
b sensatez de nuestras Fuerzas Armadas”.

Por la mañana, el teniente general Jorge 
Videb; el almirante Emilio Massera, y el 
brigadier general Orlando Ramón Agosti se 
trs^adaron al Ministerio de Justicia, donde 
mantuvieron Una reunión con el titular de 
ese departamento de Estado, Pedro Saffores

y el de Defensa, José Deheza.
Prevbmente, los comandantes generales 

habían concretado en sendas reuniones con 
miembros de sus respectivos Estados 
Mayores, y Masara había regresado de la 
base naval de Puerto Belgrado, donde 
mantuvo reuniones con el comanaante de 
operaciones navales, vicealmirante Luis 
Mendia.

RUMORES ALARMANTES

Los rumores a cual más alarmante, se 
sustentaron en el inocultable movimiento, 
desplazamiento y concentración de fuerzas 
militares que se observó en distintos lugares 
del país y que fuentes castrenses 
atribuyeron a operaciones vinculadas con b 
lucha contra la subversión y el terrorismo, 
cuya escalada ha ido en constante aumento 
en los últimos días, arrojando un resultado 
de numerosos muertos.

Los rumores indicaban también que los 
hospitales militares habían sido declarados 
en estado de emergencb y se hacía acopio 
de plasma y que, por otra parte, se habían 
cancelado las licencias y permisos al 
personal militar.

A todo esto, la jefe del Estado, María 
Estela Perón, permaneció durante toda la 
jornada en la Casa de Gobierno, y al 
mediodía almorzó con los ministros de 
Trabajo y del Interior, Miguel Unamuno y 
Roberto Ares, y el secretario general de bs 
62 organizaciones (rama política de la 
central obrera), Lorenzo Miguel.

Ares dijo, al término del almuerzo, que 
en su transcurso se había hablado de “temas 
generales”, pero tampoco pudo evitar 
referirse a la posibilidad, de la quiebra del 
orden institu«ional, aun cuando, al 
"preguntársele sobre esa eventualidad, se 

La situación
normal”.

Con el correr de las horas, 
fueron cediendo a otros.

del país es

los rumores 
no menos

temesL iUHIUW
; E3B

14 Mes

insistentes, que indicaban la posibilidad de 
b 

de
que b jefe del Estado anunciara, en 
reunión del gabinete, su propósito 
renunciar, o que dispondría el relevo de los 
tres comandantes generales.

Mientras tanto, durante la jornada se 
produjo la dimisión del general José 
Embrioni, como intendente municipal 
(alcalde) de b ciudad de Buenos Aires, y 
circuló el rumor de un posible alejamiento 
del ministro de Economía, Emilio Mondelli, 
lo nue quedó posteriormente dezentido.

En diversos puntos del país 
se han producido desplazamientos militares

El Gobierno, tras una reunión de madrugada, 
emite una declaración en la que ignora los 
rumores sobre un inminente levantamiento 

mints'

Mientras tanto, prosiguen las 
reuniones de altos mandos de las tres Armas

MOVIMIENTO DE TROPAS

NEUQUEN (Argentina), 23 (Efe).— Una 
columna de tropas de la VI Brigada de 
Infantería con sede en esta ciudad, se 
movilizó en las primeras horas de esta 
madrugada por la carretera que conduce a 
Bahía Blanca, dejando soldados apostados 
en los cruces y puentes.

Pudo saberse, asimismo, que, en las 
localidades de Junin de los Andes y San 
Martín de los Andes, efectivos militares 
requisaron camiones que fueron 
estacionado^ en el interior de las respectivas 
unidades.

Los mandos consultados señalaron que 
los desplazamientos observados formaban 
parte de las medidas adoptadas en 
prevención de acciones subversivas.

RESISTENCIA (ArgentinaX 23 (EfeX- 
Tropas del Ejército con sede en esta ciudad 
del noreste argentino han tomado posiciones 
estratégicas en todos los caminos y puentes 
de acceso a la misma.

Por otra parte, fuerzas militares con 
armamento de combate han ocupado los 
edificios de todas las reparticiones púbUcas 
de b ciudad.

Las empresas de Gas del Estado, 
Teléfonos, Agua y Energía Eléctrica, el 
canal de televisión, y otras, están en manos 
de los militares.

LA POLICIA, ACUARTELADA

El 50 por ciento de la policía bonaerense 
se encuentra acuartelada, según pudo 

confirmarse anoche en Buenos Aires.
No se descarta que la medida pueda 

extenderse al 100 por ciento.
Mientras tanto, en el Ibmado “Camino 

Negro” a la altura de la ciudad bonaerense 
de Lomas de Zamora, se advirtió durante 
toda la tarde de ayer el tránsito con destino 
no precisado de camiones con tropas del 
ejército.

Durante todo el día de ayer se 
multiplicaron las versiones procedentes de 
diversos círculos, y especialmente políticos 
y parbmentarios, acerca de un inminente 
pronuncbmiento militar.

TIROTEOS EN LAS CALLES 
PLATENSES

LA PLATA (ArgentinaX 23 (Efe).— 
Intensos tiroteos entre fuerzas del Ejercito y 
la Policía y terroristas, se suceden 
continuamente en las calles de la ciudad de 
La Plata, después de que un numeroso 
contingente de zerrilleros intentó ocupar la 
Escuela de Policía y un regimiento del 
Ejército.

Las fuerzas de Seguridad después de 

repeler los ataques pasaron a b ofensiva y 
luego trataron de rodear a los insurgentes 
que se retiraban por b zona del bosque 
platense por bs avenidas de salida.

La Plata, en los últimos días, fue 
epicentro de enfrentamientos callejeros, en 
los que participaron, además, sectores 
obreros que hacían reclamaciones de tipo 
salarial.
OTRO ASESINATO

CORDOBA (ArgentinaX 23 (EfeX— Un 
joven fue asesinado ayer en Córdoba en una 
operación comando.

La víctima, Miguel Angel Yánez, de 26 
años, se encontraba en una céntrica zona de 
esta ciudad, esperando un autobús, cuando 
dos individuos que viajaban en una 
motocicleta le efectuaron varios disparos a 
bocajarro. Uno de ellos le alcanzo en el 
cráneo y le ocasionó la muerte inmediata.

DECLARACIONES DE 
JORGE ANTONIO

“Si eso trae orden paz, y respeto y sirve 
para una conjunción de bs Fuerzas Armadas 
y el Pueblo, bienvenido sea” dijo ayer el 
economista argentino Jorge Antonio, 
respondiendo a una pregunta acerca de un 
supuesto golpe militar en una conferencia dt

^Después de 20 años de exilio —dijo 
finalmente— me encuentro con una 
Argentina anarquizada, violenta en lo 
político, en lo social y en lo económico, 
situación a b que la han llevado una legión 
de incapaces que actuaron en función de sus 
mezquinos intereses”.
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